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DÓLAR    R$ 2,135 (compra) R$ 2,136 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,080 (compra) R$ 2,220 (venda)
EURO   R$ 2,837 (compra) R$ 2,839   (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste
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l Feira de Milho da Empasa acontece de 21 a 24 deste mês em João Pessoa

l Hemocentro faz hoje coleta externa no Centro Social Urbano do Bairro dos Ipês

l Centro de Ciências Médicas da UFPB inscreve para 10 vagas de estágio

l Orquestra Sinfônica Jovem se apresenta amanhã no Mosteiro de São Bento

Ano CXX
Número 112

R$ 1,00

R$ 160,00
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Altura

Governo Federal vai liberar mais 
R$ 257 mi para obras na Paraíba

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.comfacebook.com/uniaogovpb

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

MP quer demitir  
11 mil funcionários 
temporários da  
prefeitura de JP

Deputados faltam 
à sessão e AL  
tem mais um dia 
improdutivo

Polícia Federal 
apreende 19  
quilos de cocaína 
em Campina

Ação JudiciAl Sem quóRum tRáfico

O Ministério Público en-
trou com uma ação contra a 
Lei 12.467 que prevê a con-
tratação de servidores pela 
PMJP sem a realização de con-
curso público. PáGInA 18

O total de 55 requerimen-
tos, 21 projetos e uma mensa-
gem do governador deixaram 
de ser apreciadas durante a 
sessão de ontem por falta de 
quórum. PáGInA 18

A Polícia Federal fez a 
maior apreensão de cocaína 
do ano na Paraíba. Foram 
19 quilos da droga. Duas 
pessoas foram presas na 
operação. PáGInA 4

A obra da terceira etapa do 
Canal Acauã-Araçagi, que vai 
levar água para o Curimataú, 
receberá R$ 250 milhões e o 
sistema adutor da Borborema 
R$ 7 milhões. PáGInA 17

As plenárias do orçamento Democrático Escolar acontecem hoje em 806 unidades de ensino, 
com o objetivo de discutir a gestão administrativa, financeira e pedagógica. PáGInA 4

2o Caderno  

Esportes

Chico César e Elba Ramalho 
concorrem hoje ao Prêmio da 
Música Brasileira PáGInA 8

Delan Monte vai disputar 
o sul-Americano de Judô 
na Argentina PáGInA 21

foto: evandro Pereira

foto: divulgação

foto: divulgação

foto: marcos Hermes

 

 

São João de CG  
terá casamento 
coletivo hoje 
com 120 casais

Biografia sobre 
o ex-ministro 
José Dirceu é 
lançada no país

PáGInA 16

PáGInA 5

CADERno EsPECIAL

Conheça as histórias 
de amor classificadas 
no concurso A União 
- Dia dos Namorados

orçamento escolar em debate

foto: divulgação

Moradores do Bairro são José convivem com o risco de alagamentos das casas durante o período das chuvas PáGInA 13



Os recentes conflitos entre indígenas 
e proprietários rurais no Centro-Oeste 
do país - que culminaram inclusive com 
a morte de um índio Terena durante con-
fronto com a Polícia Federal - revelam a 
incrível contradição que ainda persiste 
na sociedade brasileira, com dois países 
convivendo no mesmo tempo e espaço: o 
Brasil que ocupa espaço entre as econo-
mias mais poderosas do mundo e o Brasil 
das desigualdades sociais gritantes.

Decorridos mais de cinco séculos, a 
chamada questão indígena permanece 
sem solução. De um lado grupos indíge-
nas reivindicando as terras que perten-
ceram aos seus ancestrais, das quais, por-
tanto, se consideram os legítimos donos. 
Do outro lado os grandes proprietários 
rurais cujos domínios jamais cessaram 
de se expandir, desde que aqui chegaram 
os primeiros brancos europeus, no alvo-
recer do século dezesseis.

Mas as comunidades indígenas não 
sofrem pressão apenas das atividades 
produtivas públicas e privadas. Em vá-
rios lugares, a expansão urbana também 
transforma os territórios onde vivem as 
tribos em uma espécie de ilhas cercadas 
de estradas, casas e edifícios por todos os 
lados. Vários índios aculturados transfor-
maram-se em prósperos comerciantes. E 
há informações de que muitos também 
participam do tráfico matérias-primas 
naturais.

Difícil para um adolescente da era da 

eletrônica acreditar que, no Brasil, ainda 
existem grupos indígenas sem contato 
com a civilização que aqui se instalou 
após o desembarque de Pedro Álvares 
Cabral. Outras duas classes de índios 
classificadas pela Funai são os índios em 
via de integração - ou seja, àqueles que 
não abandonaram totalmente seus cos-
tumes - e os integrados – denominação 
dada àqueles que vivem em total comu-
nhão com a sociedade dominante.

A convivência pacífica, harmoniosa, 
igualitária e colaborativa entre todas as 
etnias que formam a sociedade brasileira 
é a estrada que levará ao país próspero 
e justo que todos almejam. As oportuni-
dades devem ser iguais para todos, assim 
como a divisão das riquezas nacionais 
também deve ser democrática. Assim 
como não se tolera mais o preconceito 
étnico, também não se pode permitir que 
os interesses econômicos se sobrepo-
nham aos sociais.

Na Paraíba, o Governo do Estado 
apoia integralmente a luta das comuni-
dades indígenas pelo reconhecimento de 
sua cultura e independência econômica. 
Recentemente, o governador Ricardo 
Coutinho esteve pessoalmente na Baía da 
Traição, onde assinou convênios, liberou 
recursos e entregou equipamentos para 
as comunidades indígenas da região. 
Esse é o caminho. Homens e mulheres de 
todas as cores irmanados na construção 
de um único país.
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

A notícia exposta ao mundo na se-
mana passada pelo jornal britânico The 
Guardian, dando conta de que os Estados 
Unidos monitoram e vigiam dados pri-
vados de mais de um milhão de pessoas, 
a maior parte delas de fora do país, foi tal-
vez um dos acontecimentos mais inquie-
tantes e ao mesmo tempo mais emblemá-
ticos de uma época, a era tecnológica e o 
vasto poder que ela encerra: o poder de 
produzir, organizar, armazenar, tratar e 
distribuir informações.

O fato é alarmante e pede que olhe-
mos para o passado recente, mais pre-
cisamente para os primórdios do século 
XX, quando os Estados Unidos davam a 
largada no sentido de implementarem um 
modelo comercial privado de indústrias de 
mídia, que encontrou, na reflexão teórica 
da escola de Frankfurt, o termo “Indús-
tria cultural” para explicar esse modo de 
organização de meios físicos e simbólicos, 
aptos a mercadorizar os conteúdos da 
comunicação e da cultura.

Para o eminente pensador da cultura 
de massas, Edgar Morin, com a indústria 
cultural, punha-se em marcha a segunda 
colonização, desta feita, a colonização 
do espírito humano, seus afetos, amores, 
angústias e alegrias, por via do domínio 
tecnológico.

O tempo fluiu, consolidou-se a era 
audiovisual e ingressamos de vez em 
plena era informática.  A indústria de 
massas vende modelos personalizados 
de consumos de tecnologias. Fascinados, 
experimentamos cada uma dessas inven-
ções, dispondo nossas vidas privadas em 
farta exposição de imagens, ditos, modos 
de vestir, costumes fortuitos ou bizarros; 

para não falar dos rastros indeléveis do 
que compramos, das nossas economias, 
das nossas crenças, muitas vezes de 
maneira inconsciente, dos nossos pensa-
mentos mais secretos. 

Somos vigiados. O mesmo braço tec-
nológico que na vertente espacial rastreia 
o cosmos, no plano terrestre, vasculha 
nossas vidas privadas, inventaria nossos 
ditos tolos, o valor das nossas faturas e o 
capital das nossas crenças. 

O fato da vigilância eletrônica já era 
comentado à  boca pequena nos círculos 
intelectuais. Falava-se do Echelon, aplica-
tivo através do qual a Europa monitorava 
o mundo. O software da vez atende pelo 
nome de PRISM. Inoculado nos sistemas 
das grandes corporações, google, yahoo, 
facebook, twitter, entre outras, exerce 
sua competente varredura, em segundos 
avalia trilhões de bits, rotula cidadãos, fil-
tra, aciona instâncias superiores, advoga 
sobre as vidas privadas, sob a chancela do 
estado da maior potência do mundo.  

Assombrado com o poder do sistema 
de vigilância que ele próprio utilizava, o 
agente da CIA decidiu falar, indagar aos 
cidadãos do planeta, em que mundo eles 
querem viver. Verdade seja dita, habita-
mos na era tecnológica com uma alegria 
e uma gula irresponsáveis pelos seus 
novos insumos, sem nos perguntar, do 
que estamos abdicando, ao nos entregar-
mos vertiginosamente à essa integração 
de modos de consumir e de ser da ci-
bercultura. Somos vigiados e parece que 
deliberadamente contribuímos com esse 
estado de coisas, fascinados com nossas 
máquinas e inocentes do vasto alcance do 
canto da sereia cibernética.

Quem chegasse hoje de Marte à Paraíba, depois de um pas-
sar de olho pelas “mídias”, ficaria com a clara impressão de 
que as eleições seriam no próximo fim de semana. Essa im-
pressão o “visitante”  teria – e terá – a cada semana que 
pisasse em solo tabajarino, tal é o engajamento midiático e 
a super-dimensão dos fatos políticos pelos próprios, sempre 
elevando à última potência sua importância própria.
Esse cenário se desenha no contexto de um Estado com 
tantas demandas a serem cumpridas e carente de uma im-
periosa união global das  classes políticas para manter um 
grau mínimo de desenvolvimento que lhe permita resgatar 
o atraso a que ficou relegado há décadas. Cada um tem um 
olho no seu projeto político próprio e outro nas oportunida-
des. Há estados em que situação e oposição também travam 
a salutar batalha democrática pela alternância do poder. Mas tudo no tempo certo, sem abrirem mão 
de lutar unidos em tornos dos pleitos das suas respectivas  unidades federativas. A Paraíba precisa 
alcançar esse amadurecimento político para o bem de sua população. O próprio povo sabe quem tra-
balha e quem faz demagogia. Quem faz da política um instrumento para servir à com unidade e quem 
a faz uso  dela  para se servir.   O Estado precisa muito é de trabalho, projetos e recursos e a união dos  
“sangue bom” para melhorar seus índices e seu grau de desenvolvimento, como vem sendo plantados 
em suas políticas públicas. Ninguém é obrigado a ajudar nessa tarefa, mas só não pode atrapalhar! 
Eleição fica para quando o momento certo chegar.

O juiz Kléber Borba Rocha, da 39ª Zona Eleitoral, de-
cretou a cassação dos mandatos da prefeita de Água 
Branca, Albani Sandes Gomes, e da sua irmã e vice-
-prefeita, Tatiane Sandes Gomes. O juiz embasou a 
sentença na “comprovação  da prática de fraude que 
compromete a legitimidade do pleito”. Ainda cabem 
recursos e ficou aberto um procedimento na questão.
O magistrado cassou o mandato da prefeita,  mas 
não decretou a inelegibilidade da política, estabele-
cendo-se o impasse se ela poderá concorrer de novo,  
já que Albani foi eleita com mais de 50% dos votos, 
agora anulados com a cassação.

O Ministério da Agricultura vai reconhecer a Paraíba e mais seis estados nordestinos, como áreas 
livres de febre aftosa com vacinação. Segundo o secretário de Agricultura, Marenilson Batista, a 
Paraíba já é livre de aftosa,  mas para conseguir essa classificação precisou vacinar todo o rebanho”. 
Agora o ministro Antônio Andrade confirmou que o reconhecimento sai até o final do mês.

Candidato a Presidência da República 
pelo Partido Verde, o ex-deputado 
federal e ex-guerrilheiro Fernando 
Gabeira vai estar em João Pessoa no 
próximo dia 28, onde cumpre progra-
mação com correligionários locais e 
concede entrevista à Imprensa.
No dia seguinte, 29, Gabeira sobe a 
Serra e vai conferir o “Maior São  João 
do Mundo”, em Campina Grande.

GABEIRA

SANTO ANTÔNIO

XOU AFTOSA!

CASSAÇÃO DUVIDOSA

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

NA BRIGA REFORMA

POLÍTICA E TRABALHO

Políticos de todos os matizes 
vão “beijar a santa” nesta 
quinta-feira, em Piancó, na tra-
dicional festa de Santo Antônio, 
que começou desde a última 
segunda-feira. Na quinta, tem 
a missa às 10h e a procissão às 
17h, vindo em seguida  a “par-
te profana”, com festa e muita 
política.  
Os principais caciques e candi-
datos a cacique já garantiram 
presença no Vale. 

Enquanto se fala em alterna-
tivas à sucessão presiden-
cial em nomes como Aécio 
Neves(PSDB) e Eduardo Campos 
(PSB), um fato não se pode es-
conder e as pesquisas deixam 
isso às claras. Marina Silva, caso 
consiga registrar sua “Rede de 
Sustentabilidade”, terá um 
peso no processo. Sem man-
dato, mantém-se na faixa dos 
12 a 14 pontos percentuais na 
preferência popular. 

A fazenda Floresta, em Sousa,  
é o mais novo imóvel rural a ser 
destinado à reforma agrária  na 
Paraíba. A imissão do Incra na 
posse da área ocorreu esta se-
mana e contou com a presença 
do superintendente do Incra-
-PB, Cleofas Caju, do chefe da 
Procuradoria Federal Especiali-
zada junto ao Instituto na Para-
íba, Valdemi de Sousa Segundo, 
de representantes da Comissão 
Pastoral da Terra.



Manoel Demócrito
Presidente do Auto Esporte

Futebol com espaço 
e trabalho de base

atual presidente do Auto Esporte, Manoel Demócrito, tem 
planos ambiciosos para o Mangabeirão, sede e centro de 
treinamento do clube. O mandatário do time de futebol 
pessoense espera que dentro de poucos anos o espaço, que 
hoje é localizado na divisa entre os bairros de Mangabeira e 
Bancários, seja trocado por uma área maior, provavelmente 
fora dos limites de João Pessoa. “Eu não vejo o futuro do 
Auto Esporte ali naquela região, porque um campo só não dá 
conta das nossas necessidades. Hoje nós temos lá treinando 
escolinhas e o time profissional, o campo não suporta a 
sobrecarga de trabalho. Por isso, que eu vejo o futuro do 
clube com o deslocamento para uma área afastada da 
cidade com a criação desse outro centro de treinamento”, 
disse Demócrito. Em entrevista concedida ao jornal A União, 
o dirigente do “Autinho do Amor” explica melhor o projeto 
e comenta sobre os benefícios que o novo espaço pode 
oferecer ao alvirrubro.

A atual diretoria do Auto 
Esporte tem a intenção de ven-
der o Mangabeirão?

Na gestão passada, de Watteau 
Rodrigues, houve um zun-zun-zum 
do interesse do clube, através do 
presidente, de vender o Auto Es-
porte. O conselho, que é o órgão 
máximo do clube, firmou um com-
promisso de sustar esse pensamen-
to por pelo menos os próximos três 
anos. O meu sonho enquanto ges-
tor do Auto Esporte é de em médio 
prazo repassar aquele patrimônio 
do Auto Esporte, transformando 
em um centro de treinamento em 
outra localidade. Essa é a minha 
visão como automobilista e como 
atual gestor do Auto Esporte. Não 
vender, fazer uma permuta, uma 
troca com uma grande construtora 
nos moldes do que já foi feito com 
o próprio ABC de Natal, que tinha 
um imóvel em uma boa localização 
e fez esse formato, trocou a área 
que tinha em área construída fora 
do perímetro urbano.

Em quanto está avaliado o 
terreno do Auto Esporte?

Eu não tenho o valor atualiza-
do, mas uma coisa é certa, depois 
da chegada do Shopping Man-
gabeira, a valorização daquela 
área vem acontecendo de forma 
bastante acelerada. Daí eu achar 
que a troca do espaço tenha que 
acontecer no máximo dentro dos 
próximos um ou dois anos, para 
que a valorização da nossa área 
alcance um patamar realmente 
de estabilidade, porque ela está 
com a valorização crescente, coi-
sa que já vinha acontecendo nor-
malmente pelo fato da cidade es-
tar se deslocando para a zona Sul. 
E com o shopping a nossa área 
deu um upgrade de valorização 
e a tendência é cada dia mais se 
valorizar.

De quem é a competência 
para decidir se o espaço é ou 
não comercializado?

Quem tem competência é o 
conselho deliberativo do clube, que 
é formado pelos conselheiros. Hoje 
são vinte e três conselheiros. Cabe 
à diretoria executiva, no caso eu, 
apresentar uma proposta viável, 
um projeto interessante, para ser 
apreciada por esse conselho. Ha-
vendo o consentimento da maioria, 
isso poderá se tornar realidade.

Qual é exatamente o proje-
to que a atual gestão tem em 
mente?

O meu pensamento é de per-
mutar essa nossa área, em uma 
área maior onde pudesse ser 
construídos seis campos de fute-
bol, alojamento para 100 a 200 
atletas, um refeitório, escola, aco-
modação para os profissionais 
para evitar que no futuro o Auto 
Esporte precise concentrar em 
hotéis, o que gera despesa, além 
de adquirir um ônibus para faci-
litar a locomoção dos atletas para 
as diversas áreas da cidade.

Onde seriam os treinos do 
Auto Esporte em caso de nego-
ciação do Mangabeirão?

A coisa funcionaria da se-
guinte maneira na minha concep-
ção, nós faríamos um acordo com 
essa empresa, seria apresentado 
um projeto e enquanto eles esti-
vessem construindo esse centro 
de treinamento, o Auto Espor-
te permaneceria onde está. No 
momento que eles entregassem 
o projeto pronto, aí seria feita a 
permuta propriamente dita.

A troca no local do centro 
de treinamento traria quais be-
nefícios para o clube?

Na minha visão, o primeiro 
benefício é transformar o Auto 
Esporte num clube para traba-
lhar a base. Hoje, qualquer clube 
que se preze, os grandes clubes 
estão trabalhando a base e quem 
não estiver fazendo isso está na 
contramão da lógica do futebol 
moderno. Haja visto como diz o 
velho ditado “nada se cria, tudo 
se copia”, principalmente quando 
está dando certo. A gente vê no 
Brasil e no mundo “n” exemplos 
de clubes que hoje estão focados 
em trabalhar suas bases. 

Um novo centro melhoraria 
os resultados do Auto Esporte 
em competições disputadas nas 
próximas temporadas?

Com a permuta a tendência 
é de o clube crescer. Mesmo com 
essa carência que nós temos hoje, 
o Auto Esporte se tornou recen-
temente bicampeão de Juniores, 
onde daí nós já temos cerca de 
seis a oito atletas prestes a serem 
incorporados no próximo traba-
lho do profissional. Isso é óbvio, é 
lógico, está na visão de qualquer 
empresário de futebol. Tem que 
trabalhar a base, se não estamos 
fadados a ter uma grande dificul-
dade lá na frente. Esse formato 
de construir um time com atle-
tas vindos de diversos cantos do 
Brasil, atletas sem vínculo com 
o clube, sem dedicação ao clube, 
que faz a sua parte profissional e 
vai embora, não leva nem deixa 
saudades e o clube continua na 
mesma.

O
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EXCLUSIVO

Hebert Clemente
Especial para A União

Hoje, qualquer 
clube que se 
preze, os grandes 
clubes estão 
trabalhando 
a base e quem 
não estiver 
fazendo isso está 
na contramão 
da lógica 
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Em cima da hora

Governo do Estado faz plenária hoje
OrçamEntO DEmOcráticO EscOlar

O Governo do Estado ini-
cia o Orçamento Democrático 
Escolar 2013, hoje, simulta-
neamente nas 806 unidades de 
ensino, a partir das 9h. Em João 
Pessoa, a abertura vai ser reali-
zada na Escola Estadual Débo-
ra Duarte, no Funcionários II, 
com a presença da secretária 
de Estado da Educação, Márcia 
Lucena. O OD Escolar está em 
sua terceira edição e objetiva 
ampliar a participação das co-
munidades escolares e locais na 
gestão administrativa, financei-
ra e pedagógica das escolas pú-
blicas, com vistas à melhoria da 
qualidade da educação. A ação 
é desenvolvida pela Gerência de 
Programas de Fortalecimento 
da Escola (GProfesc/SEE).

A etapa preparatória acon-
teceu de 13 de maio até ontem, 
período em que foram realiza-
dos planejamento coletivo das 
ações, definição de cronograma 
interno e organização das ativi-
dades, mobilização da comuni-
dade escolar e local, divulgação, 
disseminação da proposta, estí-

mulo à participação, realização 
de fóruns internos ou plenárias 
por alunos, professores, apoia-
dores e técnicos para discussão 
das necessidades e levanta-
mento prévio das demandas.

Nesse período foram de-
senvolvidas também ações pe-
dagógicas por meio do Projeto 
de Sustentabilidade Socioedu-
cacional “Cuidar e preservar 
– eu curto e compartilho esta 
ideia”, com foco na preser-
vação dos livros e das novas 
tecnologias e a divulgação da 
assembleia de hoje.

Na assembleia, haverá a 
apresentação do relatório de 
execução financeira de 2012 
e a publicização das ações e 
projetos em desenvolvimento 
na escola em 2013, incluindo 
o de preservação do patrimô-
nio escolar. Serão informadas 
as fontes de recursos e valores 
repassados à escola para sua 
manutenção e investimentos e 
a deliberação sobre a melhor 
forma de utilização dos recur-
sos que são transferidos dire-
tamente às escolas, por meio 
do Programa Dinheiro Direto 
na Escola (PDDE) Estadual e 
Federal, com definição das de-
mandas priorizadas este ano.

Evento acontece simulta-
neamente em 806 unidades 
de ensino, a partir das 9h

Nádya Araújo
Especial para o Jornal A União

O Corpo de Bombeiros Militar 
da Paraíba realizou ontem sole-
nidade em comemoração aos 96 
anos de fundação e contou com 
a participação do vice-governa-
dor Rômulo Gouveia e várias au-
toridades civis e militares, entre 
elas, os secretários Cláudio Lima 
e Jean Francisco, respectivamente 
titular e executivo da Segurança e 
Defesa Social; general de brigada 
Carlos Alberto Teixeira; delega-
da geral da Polícia Civil, Ivaniza 
Olímpio e o diretor geral do IPC, 
Humberto Pontes.

Vários militares e ex-coman-
dantes da corporação foram ho-
menageados com medalhas du-
rante a solenidade que contou 
ainda com a entrega da premia-
ção aos primeiros colocados nas 
competições esportivas realizadas 
pelo Departamento de Educação 
Física do Corpo de Bombeiros.

O coronel Jair Carneiro de 
Barros fez um relato da história 
da corporação desde a sua criação 
até a autonomia administrativa e 
financeira, ocorrida em novembro 
de 2007.

O comandante geral falou dos 
investimentos e anunciou que até 
o final deste ano o governador Ri-
cardo Coutinho deverá entregar as 
duas autoplataformas com escada 
acoplada com autonomoia de al-
cance de 55 metros e de 155 me-
tros para combate a incêndio, num 
investimento de R$ 6.5 milhões.

O vice-governador parabeni-
zou o atual comando dos bombei-
ros e elogiou todo o efetivo pelo 
compromisso de cumprir o lema da 
Corporação “Salvar vidas”. Rômulo 
garantiu apoio para a interioriza-
ção com a criação de unidades.

Histórico
Há 96 anos, em 1917, o então 

governador do Estado, o Dr. Fran-
cisco Camilo de Holanda, criou 

através do Decreto Estadual nº 844 
de 9 de junho de 1917, uma Seção 
de Bombeiros, com um efetivo de 
30 homens, retirados da própria 
Força Pública (atual Polícia Militar 
da Paraíba).

Naquela oportunidade o 
aquartelamento ficou provisoria-
mente dentro do próprio quartel 
da Força Pública e o comando da 
tropa ficou a cargo do 2º tenente 
José Lopes Pessoa de Macedo.

Corpo de Bombeiros festeja data
aniVErsáriO DE 96 anOs

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

O vice-governador Rômulo Gouveia e várias autoridades civis e militares participaram da solenidade de aniversário da corporação 

A Polícia Federal de Cam-
pina Grande, juntamente com 
a do Estado de Minas Gerais, 
apreendeu na segunda-feira 
(10), 19 quilos de cocaína na 
cidade de Campina Grande. 
A apreensão é  considerada a 
maior já feita este ano na Pa-
raíba. A operação contou com 
apoio tático das Rondas Osten-
sivas e com Apoio de Motocicle-
tas (Rotam) da Polícia Militar. 

Segundo a PF, dois acusa-
dos foram presos em flagrante 
transportando a droga, que 
estava escondida em um carro 
onde os dois seguiam. De acor-
do com o delegado Bruno Ro-
drigues, um seria o responsável 
por enviar a droga a partir de 
São Paulo e o outro distribuiria 
na região de Campina Grande, 
onde acontece este mês a festa 
conhecida como O Maior São 
João do Mundo.  O veículo da 

marca Logus, com placas de 
Santo André, no Grande ABC 
paulista, foi interceptado  pró-
ximo a cidade de Queimadas, 
no Agreste do Estado. A droga 
estava vindo de Caruaru para 
Campina Grande, mas seria 
oriunda de São Paulo

De acordo com informa-
ções do delegado Bruno Ro-
drigues esta ação foi motivada 
por uma investigação feita pela 
Polícia Federal da Paraíba e a 
PF de Minas Gerais, que já esta-
va investigando uma carga de 
drogas que seria enviada à Pa-
raíba. Um dos homens detidos 
na ação, segundo a polícia, teria 
ligação com uma outra apreen-
são feita no Estado de Minas 
Gerais. O serviço de inteligên-
cia da PF na Paraíba conseguiu, 
na noite dessa segunda-feira, 
localizar e apreender o veículo 
com a droga. Foram 15 kg de 
pasta base de cocaína e 4 kg de 
cocaína em pó, que seriam ven-
didas durante este mês.

PF faz maior apreensão 
da droga este ano na PB 

cOcaÍna

Corporação foi 
fundada no ano de 
1917, no Governo 
Francisco Camilo 
de Holanda. Efetivo 
inicial foi composto 
por 30 homens

FOTO: Kleide Teixeira/Secom-PB

O Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM) 
repassou nos primeiros me-
ses deste ano pouco mais de 
R$ 24 milhões para as 223 
prefeituras paraibanas. Uma 
diferença de quase um mi-
lhão de reais a mais que os 
valores depositados no mes-
mo período do ano passado. 
O cálculo foi feito com base 
nos valores brutos, incluin-
do a retenção do  Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profis-
sionais da Educação (Fun-
deb), repassados no período 
de janeiro, até o primeiro 

decênio de junho deste ano.
Os dados foram disponi-

bilizados pela Secretaria do 
Tesouro Nacional (STN) para 
a Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM). No início 
desta semana, ao divulgar o 
repasse do 1º decênio, a CNM 
apresentou os dados compa-
rativos deste ano com o ano 
passado. A Paraíba recebeu 
R$ 1,540 bilhão, sendo 3,4% 
do valor total bruto repas-
sado aos mais de cinco mil 
municípios brasileiros. Com 
relação ao mesmo período 
do ano passado a diferença 
foi de R$ 147,712 mil.

Este repasse referente a 
este mês é 11% maior do que 
o mesmo mês do ano passa-
do, em valores deflacionados.

Municípios receberam 
mais de R$ 24 milhões

FPm na ParaÍBa

Gledjane  Maciel
gledjane@yahoo.com.br

Dançar forró e festejar 
o São João não tem idade. 
É o que garantem os inte-
grantes do Grupo da Melhor 
Idade Creusa Pires que vão 
cair, hoje, no forró sobre tri-
lho da capital. Os forrozeiros 
da terceira idade prometem 
animar a viagem ao som de 
muito forró pé de serra. O 
embarque acontecerá na es-
tação João Pessoa, às 13h41 
com destino a Cabedelo com 
retorno na mesma composi-
ção. Ao todo serão cerca de 
150 idosos vestidos a rigor.

A Companhia Brasileira 
de Trens Urbanos de João Pes-
soa – CBTU para evitar trans-
tornos aos idosos e aos pas-
sageiros diários reservou um 
carro (vagão) somente para os 

integrantes da terceira idade.
O vagão extra estará 

engatado na mesma compo-
sição da grade comercial e 
passa a ser uma atração para 
os demais usuários, devido a 
tanta disposição e alegria dos 
forrozeiros da terceira idade.

Com a viagem do Grupo 
Creuza Pires a CBTU marca 
a abertura dos passeios ani-
mados de grupos da tercei-
ra idade no sistema de João 
Pessoa. Além do Creuza Pi-
res, na próxima sexta-feira, 
14, os idosos do Clube da Me-
lhor Idade Novo Alvorecer, 
da Assembleia Legislativa da 
Paraíba também farão o pas-
seio. Eles embarcarão com 
destino a Cabedelo e retor-
narão no mesmo trem. (C.F)

Idosos farão passeio 
de trem até Cabedelo

FOrrÓ sOBrE trilHOs

O resultado do exa-
me que vai definir se 
a estudante Fernanda 
Ellen foi vítima de vio-
lência sexual será divul-
gado até o final deste 
mês. Foi o que garantiu 
o diretor do Instituto 
de Polícia Científica, 
Humberto Pontes.

O diretor do IPC 
disse que não é um caso 
fácil de resolver porque 
os exames estão sen-
do realizados apenas 
na calcinha que estava 
com a jovem quando 
ela foi desenterrada e 
no material recolhido 

na residência de Jeffer-
son Soares de Souza, 
assassino confesso de 
Fernanda Ellen.

Última etapa
Esta é a última eta-

pa dos exames realiza-
dos no corpo da estu-
dante morta por asfixia 
e que estava desapareci-
da desde o dia 7 de ja-
neiro deste ano. O corpo 
dela foi encontrado na 
noite de 8 de abril deste 
ano, enterrado numa 
cova rasa no quintal da 
residência de Jefferson 
Soares. (c.F)

IPC quer saber se 
vítima foi violentada

casO FErnanDa EllEn
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Vitória Lima escreve sobre o 
amigo e ex-superintendente 
do Sebrae, Júlio Rafael
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Jornalista Otávio Cabral lança biografia sobre o ex-ministro da Casa 
Civil revelando uma série de fatos inéditos sobre sua trajetória política

Chico César e Elba 
Ramalho concorrem ao 
Prêmio da Música Brasileira
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Dirceu desconhecido

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

FOtO: Luiz Maximiano

  “José Dirceu, em uma entrevista, disse que 
só revelaria os seus segredos quando comple-
tasse 80 anos. Pouco antes da conclusão da 
biografia, em 16 de março, ele completou 67 
anos e segue afirmando o mesmo. Essa frase 
serviu de mote para que eu fizesse a biografia, 
despertou minha motivação tentar descobrir 
quais segredos são esses. Acredito que o leitor 
também ficará curioso em tentar decifrar quais 
podem ser esses assuntos ainda não revelados. 
Tentei na construção da biografia ser muito 
mais um narrador do que um comentarista dos 
fatos”, concluiu Otávio Cabral.

Nas livrarias em todo o país, desde 
sexta, 7, o livro Dirceu - A Bio-
grafia (Record, 364 páginas, R$ 
39,90), sobre ex-ministro chefe da 
Casa Civil, escrita pelo editor de 
Veja, o jornalista Otávio Cabral, já 
esgotou sua primeira edição de 
quinze mil exemplares. Mesmo 

com uma estratégia de lançamento em sigilo, es-
colhida com o intuito de surpreender o mercado 
e inibir qualquer possível embargo, a obra alcan-
çou sucesso imediato, por isso a editora Record já 
organiza o lançamento de uma segunda tiragem 
com dez mil unidades e um lançamento oficial 
com uma noite de autógrafos. 

A vida deste personagem cuja trajetória po-
lítica se confunde com as histórias recentes das 
esquerdas latino-americana e do Brasil foi recons-
tituída com base em uma farta documentação iné-
dita, pesquisa em jornais e revistas, e entrevistas 
com 63 pessoas que conviveram diretamente com 
José Dirceu, algumas inclusive em declarações em 
off. “Cobri política entre 2000 e 2010, em Brasí-
lia. Nessa época, já fui colhendo material para o 
livro. Porém, foi no último ano que me dediquei 
integralmente à biografia. Apesar de não ter me 
concedido entrevista, José Dirceu sabe do projeto 
do livro, desde o início, e não interviu de nenhu-
ma forma nas pessoas próximas que quiseram 
falar comigo”, revelou Otávio Cabral em entrevista 
ao Jornal A União.  

Da infância na cidade mineira de Passa Qua-
tro até o julgamento do Mensalão, passando pelo 
exílio em Cuba, a clandestinidade no Brasil, a luta 
armada, a sua amizade com o ex-presidente Lula e 
a fundação do Partido dos Trabalhadores, a bio-
grafia abarca fatos conhecidos e ainda um lado 
desvendado por Otávio Cabral durante as suas 
pesquisas e entrevistas. De acordo com o autor, “a 
história de José Dirceu se confunde com a histó-
ria política nacional. No Brasil, existem poucos 
livros documentais sobre as nossas figuras polí-
ticas, assim um dos motivos que me impulsionou 
a construir essa biografia foi para mostrar o lado 
desconhecido desse personagem público”. 

José Dirceu se tornou uma figura emblemática 
e com uma trajetória política considerada contra-
ditória. Ele passou de líder estudantil, em 1968, 
protagonista do histórico congresso da União Na-
cional dos Estudantes, em Ibiúna, expatriado em 
Cuba e protegido de Fidel Castro, fundador do PT, 
articulador político do petismo nas campanhas 
presidenciais de Lula, ministro mais importante 
do Palácio a capitalista convicto, lobista milioná-
rio, apontado como o “mandante” do esquema do 
Mensalão e condenado pelo Supremo Tribunal 
Federal a dez anos e dez meses de prisão pelos 
crimes de formação de quadrilha e corrupção 
ativa. 

Otávio Cabral se debruçou 
sobre a vida de José Dirceu e 
disse que em momento algum 

o ex-ministro interferiu no 
projeto do livro 
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Este ano a proposta é ho-
menagear os celeiros de todo 
Estado, criar oportunidades 
de negócios e promover a 
história, tradição e a cultura 
paraibana, fazendo memória 
dos antigos curtumes que já 
existiram em Campina Gran-
de, “Curtume dos 
Mota, Curtume 
Antônio Vilarim”, 
que tanto movi-
mentaram o co-
mércio de couro 
em nossa cidade.

O evento é 
promovido pelo 
Governo do Esta-
do, por meio do 
Programa de Arte-
sanato da Paraíba 
ligado a Secreta-
ria de Turismo e 
Desenvolvimento 
Econômico, sob 
o olhar atento da  
primeira-dama do Estado, 
Pamela Bório, já foram exe-
cutados os últimos detalhes. 
Este ano, já na sua décima 
oitava edição. O Salão do 
Artesanato da Paraíba, já se 
encontra aberto em Campina 
Grande, o evento deve reunir 
um grande público que visi-

ta a cidade no mês do Maior 
São João do Mundo. Com o 
tema, “Arte do Couro”.

O evento que  ficará 
aberto até 30 de junho, com 
artesanato de primeira linha 
desenvolvidos pelos muitos 
artesões da Paraíba. João 

Avelino da Sil-
va que trabalha 
em couro desde 
1976, mais co-
nhecido como 
Avelino, apren-
deu seu ofício 
aqui mesmo em 
Campina Grande. 
Seus trabalhos 
são mais deco-
rativos, e já pos-
sue visibilidade 
nacional e inter-
nacional, além 
de participar de 
encontros em 
quase todos os 

estados do Brasil, já expor-
tou para a Itália e Alemanha 
Dentre suas principais peças 
produzidas estão, almofa-
das, bolsas carteiras de mão, 
capas de livro, quadros deco-
rativos,  parigot, pastas e até 
baús etc.

Avelino, se tornou refe-

rência nacional participou de 
mostra em Belo Horizonte, 
São Paulo, Brasília etc. As 
suas  telas remetem a arte 
egípcia e  a vegetação típica  
nordestina.

Segundo Avelino: “A Arte 
é uma linguagem. A palavra 
Arte desenhada na areia e 
as pegadas da pessoa que 
caminha sugerem que o ser 
humano pode deixar a sua 
marca inscrita na Arte.”

A função e o objetivo de 
uma grande obra de arte, as 
expectativas nelas deposita-
das é o papel do artista não 
são constantes, variam con-
forme a época e a sociedade. 
Contudo algumas obras se 
destacam por terem a neces-
sidade de falar de algo além 
da sua própria época e ofere-
cerem uma inspiração e um 
significado que atravessam 
os tempos.

Estou feliz, disse Avelino: 
por ter minhas peças expos-
tas no Salão do Artesanato 
para que todos possam co-
nhecer o meu trabalho. Além  
do artesanato o  turista, visi-
tante vai poder conferir uma 
diversidade em produtos no 
universo do couro.

Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória 
LimaA lição do Amazonas

A arte do couro

A função e o 
objetivo de uma 
grande obra de arte, 
as expectativas 
nelas depositadas 
é o papel do artista 
não são constantes, 
variam conforme 
a época e a 
sociedade

Artigo

Rogério Almeida Presidente da Abrajet PB - rogerioalmeidaturismo@yahoo.com.br

Molina Ribeiro Jornalista e escritora - molina.ribeiro736@gmail.com

Artigo

Estive recentemente em Manaus (AM) e pude 
constatar o grande desenvolvimento econômico 
da capital amazonense com seu grande número de 
indústrias, o “boom” das construtoras com edifí-
cios de alto luxo a beira do Rio Negro e os novos 
shopping centers.

Já não se vai a Manaus para comprar produ-
tos da Zona Franca. A cidade superou isso e ca-
minha sozinha exportando para o Brasil inteiro e 
o exterior seus produtos eletrônicos de primeira 
linha.

O canteiro de obras que se tornou Manaus 
destaca-se pelo fato da cidade ser sede da Copa do 
Mundo e com isso está ganhando um novo e mo-
derno estádio de futebol, um completo sistema de 
passageiros incluindo o metropolitano e as gran-
des cadeias hoteleiras que descobriram o filão que 
é o Amazonas.

Um fato que me chamou muita atenção e 
que deveria servir de modelo para a Paraíba é a 
união dos políticos, mesmo rivais e inimigos, que 
se unem para lutar pela causa do Amazonas. Isso 
aconteceu recentemente quando a Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) do Senado aprovou a 
manutenção da alíquota de 12% de ICMS na ven-
da dos produtos da Zona Franca de Manaus e nas 
Áreas de Livre Comércio (ALCs), assim como dos 
bens de informática que beneficia o Estado do 
Amazonas.

Rivais nas disputas políticas estavam todos lá 
unidos. O prefeito de Manaus Artur Virgílio Neto, 
rival da senadora Vanessa Grazziotin (PC do B-AM) 
e chegaram a posar lado a lado para as fotografias 
e estarão juntos na maior prova de fogo que é a 
aprovação do projeto no Senado.

O projeto de resolução n.1/2013, reduz gra-
dualmente as alíquotas de ICMS interestaduais de 
até 4% para os Estados do Sul e Sudeste e em 7% 

Júlio (Juca) Rafael
Está difícil para mim começar este tribu-

to a Júlio Rafael. Talvez com uma citação de 
Machado de Assis, enviada por minha nora, 
Joyce Farias: “Os adjetivos passam, e os subs-
tantivos ficam”. Juca era um homem substanti-
vo, portanto ficará. Ou, talvez, uma citação de 
Macbeth, de Shakespeare, a fala do rei quando 
soube da morte de sua mulher:

“She should have died hereafter”.(“Só de-
veria morrer mais tarde”).

 Ou ainda, a fala de Marco Antônio diante 
do cadáver de César: “This was the noblest 
Roman of them all” (“Este foi o mais nobre de 
todos os romanos”)

A minha sensação (e a de todos que con-
vivemos com o casal Juca/Ana Adelaide) é de 
que ele partiu de forma muito súbita, muito 
cedo, sem que tivéssemos tempo de nos des-
pedir e acostumar com a ideia. Aos 58 anos, 
aparentando vender saúde, mal sabia que a 
doença maldita se alastrava pelo seu corpo 
inteiro, devorando tudo, minando sua fonte de 
vida. Saiu de casa numa viagem de trabalho e 
não voltou com vida.

Desempenhava com entusiasmo e com-
petência o cargo de superintendente do 
Sebrae-PB, colhendo os frutos do trabalho que 
desenvolvia há sete anos, com reconhecido su-
cesso, sempre pensando em melhorias econô-
micas para o povo da Paraíba. Não teve tempo 
de finalizar seus projetos, limpar suas gavetas, 
por um ponto final em sua vida. Aos seus pro-
jetos outros darão continuidade, à sua mesa 
de trabalho outro sentará, mas no seio de sua 
família, na memória de seus amigos, uma lacu-
na impreenchível jamais será ocupada.

Há oito dias que nas redes sociais, nos 
jornais da Paraíba, escritos e falados, reporta-
gens comovidas tentam resgatar sua trajetória 
como homem público (foi vereador por um 
mandato e, por duas vezes, colocou seu nome 
à disposição do PT para disputar mandatos 
como deputado estadual e federal). Enérgico e 
combativo, incansável, apostando na vida, no 
PT e no trabalho, conquistou afetos e desa-
fetos, ambos sinceros. Sobre sua mulher, sua 
família, o próprio Júlio assim se manifestou: 
“Casei com uma mulher extraordinária com 
quem compartilho casa, alegrias, tristezas e 
dois “gatos”, Lucas e Daniel”. Tentando definir-
se como homem público, declarou-se: “Demo-
crata e teimoso, continuo andando pela mar-
gem esquerda da política e acreditando que o 
bom cabrito é aquele que berra, para desafi-
nar o coro dos contentes com a desigualdade, 
com as injustiças, com a agressão ao mundo 
e à natureza e com todas as formas de opres-
são.” Estas palavras de Júlio estão no seu perfil 
divulgado nos portais da internet, e foram re-
petidas por muitos, em várias matérias publi-
cadas durante toda a semana que passou. No 
entanto, num perfil de Júlio não podem faltar 
dois itens que compõem sua imagem, seu 
retrato: a indefectível gravata borboleta e os 
suspensórios. Ana Adelaide foi, sem sombra 
de dúvida, a stylist que ajudou a compor esta 
figura, que alguém chamou de “chapliniana”. 
Seu humor, sua irreverência, sua ironia tam-
bém serão sempre lembrados por todos que o 
conheceram e privaram do seu convívio.

Pessoalmente, devo a Júlio Rafael o título 
de Cidadã Pessoense que me foi conferido 
através de propositura de sua autoria. Tenho 
ótimas fotos desse evento e custo a crer que 
aquele homem risonho e elegante que me re-
cebeu na Casa de Napoleão Laureano não está 
mais aqui entre nós. Uma comprovação da 
brevidade da vida e da perenidade dos afetos. 
A vida pode ser breve, mas não se acaba com 
a morte.

Encerro com uma citação de Haruki Mu-
rakami, do livro Norwegian Wood, e tem ende-
reço certo: a querida Ana Adelaide, que tem 
estado comigo em momentos de profunda 
tristeza e também de imensa alegria: “A morte 
não é o oposto da vida, mas uma parte intrín-
seca da vida.”.

para os Estados do Norte, Nordeste, Centro Oeste e 
Espírito Santo.

O senador Blairo Maggi (PR-MT) bradou que 
“nem o Amazonas pode abrir mão dos 12% ICMS, 
nem o Centro-Oeste dos 7%. Do contrário, fica-
remos com pouco emprego e renda”. Já o senador 
Inácio Arruda (PC do B-CE) afirmou que seu voto é 
solidário à região amazônica para que possa en-
contrar uma divergência que ajude o país inteiro e 
não uma parte dele.

O senador Romero Jucá (PMDB-RR) foi explí-
cito “a Zona Franca é um modelo que agrega pro-
duto, é um modelo que gera empregos. Portanto, 
somos a favor da manutenção não de vantagens a 
mais, mas do modelo que existe hoje, que dá com-
petitividade às indústrias que estão instaladas na 
Amazônia”.

A mobilização dos políticos amazonenses con-
tinua e foi decisiva as presenças de todos eles em 
Brasília durante a votação do projeto. O governa-
dor do Amazonas Omar Aziz e o prefeito de Ma-
naus, Artur Virgílio Neto chegaram cedo à Comis-
são de Assuntos Econômicos e foram convidados 
pelo presidente da CAE, o paraibano Lindbergh 
Farias (PT-RJ) a compor a mesa diretora.

O prefeito Artur Neto citou o trabalho coeso 
da bancada amazonense no Senado, o apoio dos se-
nadores de outros Estados e disse que “se superar-
mos as coisas menores, as pequenas divergências, 
é possível compensar a dificuldade numérica em 
relação a São Paulo”. E concluiu “estamos vencendo 
a guerra pelo bem do trabalhador brasileiro, pelo 
bem do país, pelo bem da Amazônia e pelo bem da 
Zona Franca de Manaus”, comemorou.

Sob fogo inimigo a união dos políticos do Ama-
zonas vence a batalha dos 12% do ICMS e o que 
dizer no caso da Paraíba?  Fica a lição do Amazo-
nas.
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Em cartaz
Se Beber Não 
Case - Parte III

Os amigos se metem em outra confusão em Se Beber Não Case - Parte 3

Alan está deprimido devido 
à morte de seu pai. Preocupado 
com o cunhado, Doug sugere 
que ele vá até um lugar chamado 
New Horizons, que pode torná-lo 
um novo homem. Alan apenas 
aceita a sugestão após Phil e 
Stu concordarem em levá-lo. É o 
início de uma nova viagem do trio, 
que acaba sendo interrompida 
bruscamente pelos capangas de 
um traficante.

Foto: Divulgação / Warner Bros.

GIBIARTE

RENDEZ-VOUS (Maria)

Humor 

Val Fonseca

Henrique Magalhães

orquestra Sinfônica Jovem se apresenta 
amanhã à noite no Mosteiro de São Bento 

MÚSICA

A Orquestra Sinfônica Jo-
vem da Paraíba apresenta ama-
nhã, Dia de Santo Antônio, o 
quarto concerto da temporada 
2013. O espetáculo dá desta-
que ao Nordeste, no repertório 
formado por tangos, concerto 
para flauta e uma sinfonia ins-
pirada na cultura popular bra-
sileira. A apresentação aconte-
ce às 20h e tem como cenário 
o Mosteiro de São Bento, enri-
quecendo ainda mais o espetá-
culo que é regido pelo maestro 
Luiz Carlos Durier. A solista da 
noite é Carol Galvão, que ini-
ciou os estudos de música aos 
dez anos, na Escola de Música 
Anthenor Navarro (Eman). A 
entrada é gratuita.

A programação inicia com 
a alegre e dançante ‘Tuscaloosa 
Tango’, de Daniel Léo Simpson, 
composta em 2009 para um 
concurso de composição no Es-
tado do Alabama, dos Estados 
Unidos, peça que foi estreada 
pela OSJPB e, atendendo a pe-
didos, volta ao repertório.

O concerto para flauta ‘O 
Pintassilgo’, composto por An-
tonio Vivaldi, é uma clara de-
monstração de que o composi-
tor italiano tinha compreensão 
do instrumento, escrito com 
trinados, passagens rápidas e 
ritmos pontilhados, que lem-
bram os gorjeios de um pin-
tassilgo. A obra inicia com um 
allegro introdutório e dá lugar 
ao solo da flauta.

A “Sinfonia Popular”, de 
Radamés Gnattali, transita pe-
las fronteiras da música brasi-
leira, indo da popular à música 
de concerto. O mestre Gnattali 
conhecia muito bem a música 
da nossa terra, já que conviveu 
com os grandes nomes da MPB 

Os servos do marketing

O jornal Meio & Mensagem publicou uma interessante en-
trevista com o psiquiatra Augusto Cury, autor do livro “Armadi-
lhas da Mente”, no qual ele revela a paixão pelo estudo da mente 
humana e ensina as pessoas a conduzirem melhor as emoções. 
Separei alguns trechos da entrevista para compartilhar com os 
leitores de A União um tema que é, no mínimo, polêmico. 

Como está a saúde mental do brasileiro?
Cury - No mundo todo, está péssima. Não sabemos nos 

interiorizar, filtrar estímulos estressantes, proteger a emoção. 
Uma em cada duas pessoas desenvolverá um transtorno psi-
quiátrico. Estamos falando em mais de três bilhões de pesso-
as. O maior problema encontrado é a síndrome do pensamen-
to acelerado, que atinge grande parte da população mundial. 
Pensar com consciência crítica é bom, mas pensar demais é 
uma bomba contra a qualidade de vida. Gera dores de cabeça, 
dores musculares, fadiga ao acordar, sofrimento por antecipa-
ção, baixo limiar para frustração e esquecimento.

Como a inteligência multifocal interfere no consumo? 
Cury - A teoria da inteligência multifocal, por estudar os 

quatro grandes pilares da psicologia — o eu como autor da 
história, os papéis da memória, a educação da emoção e o pro-
cesso de formação de pensadores — pode contribuir muito 
para prevenir transtornos psíquicos, bem como produzir um 
consumo consciente e responsável.

Como as mensagens publicitárias se processam na mente 
do consumidor a ponto de se converter em vendas?

Cury -  Elas são registradas inconscientemente em fra-
ções de segundos pelo fenômeno RAM (registro automático 
da memória), formando uma janela no córtex cerebral que 
contém não apenas o produto, mas as benesses a ele associa-
das. Desse modo, gera-se uma mensagem subliminar, que faz 
com que o consumidor, ao ver ou pensar no produto, detone o 
gatilho da memória, abrindo a janela que gera o desejo instan-
tâneo de possuir não apenas o produto, mas também o prazer, 
ainda que falso, a ele vinculado.

Qual é a responsabilidade da indústria da comunicação 
neste cenário?

Cury - As agências de propaganda deveriam estudar o 
processo de construção dos pensamentos e a teoria das jane-
las da memória para exercer um marketing consciente e sus-
tentável. O marketing que incentiva e respeita a capacidade de 
escolha produz mentes livres e emoção saudável. O marketing 
apelativo produz servos.

Mídias em destaque

Allysson Teotônio
Publicitário, jornalista e empresário
allyssonteotonio@gmail.com

O maestro Luiz Carlos Durier vai reger a Orquestra Sinfônica no concerto de amanhã

em toda a sua vida. Escrita en-
tre 1955 e 1956, seus quatro 
movimentos nos leva em uma 
viagem por todas as regiões 
do Brasil.

A sinfonia abre com um 
tema solene, quase religioso, 
contrastando com um segundo 
de caráter brincalhão. Em se-
guida, o movimento é um baião, 
que simboliza o espírito do nor-
destino. A peça encerra com um 
final grandioso e alegre, que ex-
pressa bem o povo brasileiro

.
A solista
Carol Galvão, participou 

de vários festivais de música 

em várias cidades do Brasil e 
também no exterior, em países 
como a Alemanha, França, Sué-
cia e Estados Unidos. Ela intre-
grou de diversos grupos e or-
questras de João Pessoa, como 
a Orquestra Infantil da Paraíba, 
Orquestra de Câmara do IFPB, 
Orquestra da Eman e Orquestra 
de Campina Grande. É flautista/
bolsista da Orquestra Sinfônica 
Jovem da Paraíba (OSJPB), des-
de 2007, e da Câmara da Cidade 
de João Pessoa (OCCJP).

O maestro
Luiz Carlos Durier é o 

regente titular da OSJPB há 

15 anos e regente assistente 
da OSPB desde 2001. O seu 
trabalho direcionado para 
jovens músicos em forma-
ção tem reconhecimento em 
todo o Brasil. Como regen-
te convidado, conduziu a 
Orquestra Sinfônica do Rio 
Grande do Norte, Orquestra 
Sinfônica do Estado de Ser-
gipe, dentre outras. Partici-
pou de master class com o 
maestro Kurt Masur e ainda 
teve como mestres José Si-
queira, José Alberto Kaplan, 
Iara Bernette, Violeta de 
Gainza, Guilhermo Campos e 
Horácio Schafer.

A FUGA DO PLANETA TERRA (Escape from 
Planet Earth). Gênero: Animação. Duração: 
89 min. Classificação: Livre. Direção: Callan 
Brunker, com Brendan Fraser, Rob Corddry, 
Sarah Jessica Parker. Scorch é um herói in-
terplanetário bastante conhecido, uma lenda 
para as crianças, graças também à ajuda de 
Gary, o diretor da Missão BASA Control e seu 
irmão. Namorando a bela repórter Gabby e 
tendo o sobrinho Kip como fã número um, 
Scorch tem sua vida alterada ao interceptar 
um pedido de ajuda vindo do “Planeta Escu-
ro”, também conhecido como Terra. CinEspaço 
3/3D: 15h50 e 19h40. Manaíra 5: 12h30, 
19h45 e 21h45.

ALÉM DA ESCURIDÃO: STAR TREK (Star Trek Into 
Darkness 3D). Gênero: Ficção Científica. Dura-
ção: 130 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
J. J. Abrams, com Chris Pine, Zachary Quinto, 
Benedict Cumberbatch. Quando a equipe da 
nave Enterprise é chamada de volta para 
casa, eles descobrem que uma força do mal, 
vinda de dentro de sua própria organização, 
atacou o mundo inteiro, deixando o planeta 
em estado de crise absoluta. O Capitão 
Kirk deve reunir toda a equipe e liderar 
uma grande caça ao homem responsável 
por essa destruição em massa. CinEspaço 
3/3D: 21h30.

DEPOIS DA TERRA (After Earth, EUA, 2013). 
Gênero: Ficção Científica. Duração: 100 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: M. Night 
Shymalan, com Will Smith, Jaden Smith. Há 
1000 anos, um cataclismo tornou a Terra 
um lugar hostil e forçou os humanos a se 
abrigarem no planeta Nova Prime, morando 
em naves espaciais. Depois de uma missão, o 
general Cypher retorna à sua família e ao filho 
de treze anos de idade. Mas pouco tempo 
após seu retorno, uma chuva de asteroides 
faz com que a nave onde moram caia na 
Terra. Com o pai correndo risco de morte, o 
jovem adolescente deverá aprender sozinho 
a domar este planeta, encontrando água, 
comida e cuidando de seu pai. Manaíra 6: 12h, 
14h30, 16h50, 19h30 e 22h10. Tambiá 4: 
14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

FAROESTE CABOCLO (BRA, 2012). Gênero: 
Drama. Duração: 107 min. Classificação: 14 
anos.  Direção: René Sampaio, com Fabrício 

Boliveira, Ísis Valverde, Felipe Abib. João 
deixa Santo Cristo em busca de uma vida 
melhor em Brasília. Lá, conta com o apoio do 
primo e traficante Pablo, com quem passa a 
trabalhar. Já conhecido como João de Santo 
Cristo, o jovem se envolve com o tráfico de 
drogas, ao mesmo tempo em que mantém um 
empregro como carpinteiro. Em meio a tudo 
isso, conhece a bela e inquieta Maria Lúcia, 
filha de um senador, por quem se apaixona 
loucamente. CinEspaço 1: 13h50, 15h50, 
17h50, 19h50 e 21h50. Manaíra 1: 13h50 
e 19h10. Manaíra 2: 12h50, 15h20, 17h45 
e 20h10. Tambiá 1: 16h30, 18h30 e 20h30.

O GRANDE GATSBY (The Great Gatsby, EUA, 
2013). Gênero: Drama. Duração: 142 min. 
Classificação:   14 anos. Direção: Baz Luhr-
mann, com Leonardo DiCaprio, Tobey Maguire, 
Carey Mulligan. Nick tinha um grande fascínio 
por seu vizinho, o misterioso Jay Gatsby. Após 
ser convidado pelo milionário para uma festa 
incrível, o relacionamento de ambos torna-se 
uma forte amizade. Quando Nick descobre 
que seu amigo tem uma antiga paixão 
por sua prima Daisy Buchanan, ele resolve 
reaproximar os dois, esquecendo o fato dela 
ser casada com seu velho amigo dos tempos 
de faculdade. Agora, o conflito está armado 
e as consequências serão trágicas. CinEspaço 
1: 15h, 18h e 21h. Manaíra 7: 14h40, 15h40, 
18h50 e 22h.

ODEIO O DIA DOS NAMORADOS (BRA, 2013). 
Gênero: Comédia. Duração: 101 min. Classi-
ficação: 14 anos. Direção: Roberto Santucci, 
com Heloísa Périssé, Daniel Boaventura, 
Marcelo Saback. Débora é uma publicitária  
que vê sua vida pessoal se misturar com a 
profissional ao ter que trabalhar em uma im-
portante campanha para o Dia dos Namorados 
cujo cliente é Heitor, seu ex-namorado que 
foi dispensado por ela de forma humilhante. 
Diante desta situação, ela ainda precisa lidar 
com a inesperada visita do fantasma de seu 
amigo Gilberto, que tenta fazer com que ela 
repense a vida e descubra o que as pessoas 
realmente pensam dela. Manaíra 3: 13h30, 
16h, 18h30 e 20h50. Tambiá 2: 14h20, 
16h20, 18h20 e 20h20.

REINO ESCONDIDO (Epic, EUA, 2013). Gênero: 
Animação. Duração: 104 min. Classificação: 

Livre. Direção: Chris Wedge, com Amanda 
Seyfried, Beyoncé Knowles, Josh Hutcherson, 
Steven Tyler. No meio da floresta, existe uma 
batalha entre as forças do bem, que querem  
manter o reino natural vivo, e as forças do 
mal, que pretendem destrui-lo. Quando 
uma  garota adolescente é transportada 
para este mundo mágico, ela tem que lutar 
junto dos homens-folha e outros guardiões 
da natureza para salvar o mundo que ela 
conhece. CinEspaço 3/3D: 13h50 e 17h40. 
Manaíra 7/3D: 12h30, 15h. Tambiá 1: 14h30. 
Tambiá 6/3D: 14h15, 16h15 e 18h15.

SE BEBER NÃO CASE! PARTE III (The Hangover 
Part III). Gênero: Comédia. Duração: 100 
min. Classificação: 14 anos. Direção: Todd 
Phillips, com Bradley Cooper, Ed Helms, 
Zach Galifianakis. Alan está deprimido 
devido à morte de seu pai. Preocupado 
com o cunhado, Doug sugere que ele vá 
até um lugar chamado New Horizons, 
que pode torná-lo um novo homem. Alan 
apenas aceita a sugestão após Phil e Stu 
concordarem em levá-lo. É o início de uma 
nova viagem do trio, que acaba sendo 
interrompida bruscamente pelos capangas 
de um traficante. CinEspaço 4: 14h, 16h, 
18h, 20h e 22h. Manaíra 4: 13h, 15h30, 
18h e 20h30. Manaíra 5: 14h40, 17h, 
19h20 e 21h50. Tambiá 3: 14h40, 16h40, 
18h40 e 20h40. 

VELOZES E FURIOSOS 6 (Fast & Furious 
6). Gênero: Ação. Duração: 125 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Justin 
Lin, com Vin Diesel, Paul Walker, Dwayne 
Johnson. Desde que o golpe de Dom e 
Brian no Rio de Janeiro deixou o grupo com 
US$100 milhões, os heróis se espalharam 
pelo globo. Mas a incapacidade de voltar 
para casa e viver em um lar tornou suas 
vidas incompletas. Enquanto isso, Jobbs 
esteve perseguindo uma organização de 
mercenários sobre rodas, um grupo de 
homens cruéis divididos em 12 países, 
cujo mentor tem ajuda da destemida 
Letty , a antiga namorada de Dom, que ele 
acreditava estar morta. CinEspaço 2: 14h10, 
16h40, 19h10 e 21h40. Manaíra 1: 16h15 e 
21h40. Manaíra 6: 12h40, 15h45, 18h30 
e 21h. Manaíra 8: 12h20, 15h10, 18h10 e 
21h. Tambiá 5: 13h30, 16h, 18h30 e 21h.
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Música

Prêmio da Música Brasileira 
chega à 24a edição e faz um
tributo a Antônio Carlos Jobim

Homenagem a Tom

Os vencedores da 24ª edi-
ção do Prêmio da Música 
Brasileira serão conhe-
cidos hoje, na cerimônia 
que homenageará Tom 
Jobim no Theatro Muni-
cipal do Rio de Janeiro. 
São 106 indicados, em 

categorias que vão da MPB à música 
clássica, passando por pop, rock, samba, 
canção popular, eletrônico, regional, 
língua estrangeira e projeto especial, 
no mais completo painel da produção 
musical brasileira. Adriana Calcanhotto 
e Zélia Duncan serão as apresentadoras 
do Prêmio, que conta com o patrocínio 
da Vale, pelo quarto ano consecutivo.

E se no ano passado a paraibana So-
corro Lira foi uma das vencedoras, este 
anos dois artistas do Estado concorrem 
ao Prêmio. Chico César concorre como 
cantor na categoria Pop/Rock/Reggae/ 

Os alunos da Escola Vida, do bairro dos Ban-
cários, recebem hoje uma aula sobre a literatura 
de cordel dentro do Projeto Roda de Leitura, da 
Estação Cabo Branco. O ministrante convidado 
é o poeta Ely Cabral que vai fazer um resgate 
desta cultura tão popular no Nordeste do país. O 
projeto acontece às 14h30, na Sala de Práticas 
Educacionais.

“A ideia é contar a história da literatura de 
cordel, sua estrutura e a forma como é produzido.”, 
contou Ely Cabral. Segundo o ministrante, os alunos 
serão divididos em grupos e vão criar estrofes a 
partir de um mote pré-estabelecido. Ao final da 

aula, serão sorteados alguns cordéis de autoria 
do próprio Ely Cabral.   

O jovem poeta, escritor e dramaturgo Ely 
Jefferson Rocha Martins Cabral, nasceu em João 
Pessoa, no dia 11 de dezembro de 1989. Aos 17 anos 
publicou seu primeiro livro e entre seus trabalhos 
estão a novela O Diário de Joaquim Nabuco de 
Sousa e Contos de Joaquim, onde narra a saga 
de seu personagem solitário e existencialista. 
Suas narrativas envolvem as relações sociais, a 
fragilidade humana e seus interesses, mostrando 
as condições que a vida em sociedade submete 
seus indivíduos.

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Chico César e Elba Ramalho foram indicados como melhor cantor 
e cantora e são os representantes da Paraíba no evento

O poeta Ely Cabral vai falar sobre a literatura de cordel

FOtOS: Evandro Pereira

Hiphop/Funk com Caetano Veloso e 
Erasmo Carlos. Já Elba Ramalho foi indi-
cada da na categora regional e concorre 
com Simone Guimarães e Déa Trancoso.

Concorrem, em outras categorias, 
nome de pessoa da música brasileira, 
como Maria Bethania, Roberto Carlos, 
Cauby Peixoto, Gilberto Gil, João Bosco, 
Marinho da Vila, Alcione, 

Com direção geral de José Maurício 
Machline e direção musical de Jaques 
Morelenbaum, o show em homenagem a 
Tom Jobim terá a participação de vários 
artistas, como Gal Costa (‘Se todos fos-
sem iguais a você), Nana Caymmi (‘Por 
causa de você’), Tulipa Ruiz (‘Garota de 
Ipanema’), Maria Gadu (‘Chega de sau-
dade’), João Bosco (‘Dindi’), Céu (‘Insen-
satez’), Antônio Zambujo e Carminho 
(‘Sabiá’), Leny Andrade (‘Brigas nunca 
mais’), Leila Pinheiro (‘Desafinado’), 
Rosa Passos (‘Inútil Paisagem’) e Mônica 
Salmaso (‘Derradeira primavera’).

O tributo ao mestre Jobim terá 
ainda o reencontro da banda Nova 

(Jaques e Paula Morelenbaum, Danilo 
Caymmi, Paulo Jobim, Paulo Braga – 
com participação de Daniel Jobim), que 
acompanhou Tom Jobim durante muitos 
anos e fará uma releitura de ‘Wave’, e a  
reunião dos pianistas João Carlos Mar-
tins, Wagner Tiso, Gilson Peranzzetta, 
Cristóvão Bastos, João Carlos Coutinho 
e Leandro Braga. Juntos, eles tocarão 
uma nova versão para ‘Eu sei que vou te 
amar’.

Além de assinar a direção musical, 
Jaques Morelenbaum também tocará 
cello e estará acompanhado por João 
Carlos Coutinho (piano),  Lula Galvão 
(violão), Jorge Helder (contrabaixo), 
Rafael Barata (bateria), Marcelo Costa 
(percussão), Carlos Malta (sax e flauta), 
Ricardo Amado (violino), Adonhiran 
Reis (violino) e Estevan Reis (viola).

O Prêmio da Música Brasileira terá 
novamente uma versão itinerante, que 
vem crescendo ano a ano. Em 2013, 
serão nove cidades, incluindo o Rio 
de Janeiro pela primeira vez. Todos os 

shows são gratuitos. Além da cerimô-
nia do Municipal, será realizado um 
show sobre Tom Jobim, com a parti-
cipação de Adriana Calcanhotto, João 
Bosco, Roberta Sá, Zélia Duncan e Zé 
Renato. Com apresentação de Muri-
lo Rosa, a turnê começa por São Luís 
(18/6) e passa ainda por Parauapebas 
(21/6), Marabá (23/6), Belém (26/6), 
São Paulo (28/6), Vitória (30/6), Belo 
Horizonte (3/7) e Itabira (5/7), encer-
rando no Rio de Janeiro, no dia 10 de 
julho.

A primeira edição do Prêmio da 
Música Brasileira foi dedicada a Vinícius 
de Moraes. Também já foram homena-
geados Dorival Caymmi, Maysa, Elizeth 
Cardoso, Luiz Gonzaga, Ângela Maria & 
Cauby Peixoto, Gilberto Gil, Elis Regina, 
Milton Nascimento, Rita Lee, Jackson do 
Pandeiro, Maria Bethânia, Gal Costa, Ary 
Barroso, Lulu Santos, Baden Powell, Jair 
Rodrigues, Zé Ketti, Dominguinhos, Cla-
ra Nunes, Dona Ivone Lara, Noel Rosa e 
João Bosco.
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Um povo devoto da fé e das tradições
Os ciganos são servos de Deus e 

mensageiros de Jesus.  É como os ci-
ganos mais idosos definem sua gente 
com relação à opção pela vida nôma-
de, principalmente no passado. 

A professora Maria Patrícia Lo-
pes Goldfarb, ao analisar durante 
pesquisa as narrativas de ciganos 
mais idosos, percebeu explicações 
bíblico-religiosas para justificar a ori-
gem cigana, numa recuperação míti-
ca do passado. A fé em Deus, que os 
tornou “mensageiros de Jesus”, jus-
tifica a vida nômade dos ciganos, ou 
seja, ser cigano seria viver como Je-
sus viveu, viver como nômade, como 
peregrino.

Patrícia Goldfarb diz, em seu 
estudo, que embora as pessoas, inde-
pendentemente de geração ou sexo, 
destaquem a importância do passa-
do nômade, apenas as mais velhas 
referem-se à religiosidade como um 
elemento fundante da ‘ciganidade’, 
bem como são as únicas que desta-
cam a ligação entre a origem do gru-
po e as passagens bíblicas.

Santa Sarah Kali é a padroeira do 
povo cigano, mas a religiosidade ci-
gana inclui ainda uma devoção a São 
Francisco, conforme relata Francisco 
Soares Figueiredo (Coronel), em seu 
livro “Calon - História e Cultura Ci-
gana”.  O líder cigano da comunidade 
Calon em Sousa, no Sertão paraibano 
ratifica a importância da fé na traje-
tória cigana. “Guerreiro valente que 
não se amedrontava pela fúria dos 
que os perseguiam, não usavam ne-
nhum tipo de violência. Venciam pela 
astúcia e sabedoria. Não guardavam 
ódio, nem rancores, por obedecerem 
às suas tradições religiosas. Grande 
parte dos ciganos tem devoção por 
São Francisco”, informa.

O livro de Coronel traz ainda uma 
oração muito usada pelos ciganos, o 
que reforça a importância das cren-
ças e práticas religiosas para o povo 
cigano. Eis a oração: “Deus quer, Deus 
pode, Deus faz tudo quanto quer. Com 
as forças de São Marcos, a meus inimi-
gos vencerei. À direita o Cálice Bento, 
à esquerda a imagem do Senhor para 
me livrar e me guardar de todos os pe-
rigos. Amém, Jesus”.

Algumas igrejas evangélicas 
começam a desenvolver pequenos 
ministérios e ações sociais nos acam-
pamentos ciganos, em algumas loca-
lidades brasileiras, com o objetivo de 
atrair os ciganos para as suas crenças.

Superstições
O chefe cigano explica em seu 

livro, que os ciganos são um povo su-
persticioso. As mulheres ciganas, por 
exemplo, não podem passar por cima 
de objeto de uso pessoal. Os ciganos 
chamam isso de enguiçar as coisas; 
segundo eles isso atrasa.

Cama feita, rede armada, sem 
ninguém deitado, também é ruim. Sal 
derramado no chão, fogo apagado, 
chama a fome. O gavião quando can-
ta está avisando que outros ciganos 
estão pra chegar. O passarinho ‘vem-
vem’ avisa que alguma coisa de ruim 
se aproxima. O burro feito, o joão-de
-barro e a casaca-de-couro anunciam 
bons invernos. 

Os ciganos têm pavor da coru-
ja branca, ou seja, a rasga-morta-
lha. Eles fazem o sinal da cruz e re-
zam quando ela passa, porque está 
anunciando morte. O olho direito 
quando treme é lucro, mas quando 
o esquerdo treme não é nada bom. 
Quando o galo canta fora de hora e 
cachorro uiva, os ciganos dizem que 
é bom abrir os olhos, ou seja, ficarem 
atentos. Os ciganos não comemoram 
nada antes da data. Eles também não 
usam roupas pretas, pois represen-
tam falta de vida.
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Originários provavelmente da Índia, os ciga-
nos chegaram ao Brasil na segunda metade do sé-
culo XVI, expulsos de Portugal como degredados. 

É provável que os primeiros ciganos degre-
dados de Portugal tenham chegado ao Brasil nas 
décadas de 1560 e 1570. Há registros de ciganos 
acusados e condenados a cumprir pena no Reino 
que, por motivos pessoais, solicitaram a comutação 
da pena pelo degredo, sendo então enviados para 
a Colônia. 

Por não conseguir êxito na integração dos ci-
ganos à sociedade portuguesa, além da necessida-
de de povoar os territórios de além-mar, Portugal 
enviou vários indivíduos e suas famílias, primeiro 
para a África e depois para o Brasil. Esperava-se 
que os ciganos ajudassem a povoar áreas dos ser-
tões nordestinos, ocupadas por índios. Apesar de 
serem considerados perigosos, o Reino preferia os 
ciganos aos indígenas.

A primeira lei portuguesa a impor o degredo 
data de 28 de agosto de 1592. Os homens deveriam 
se integrar à sociedade ou abandonar o Reino, em 
no máximo quatro meses, do contrário ficavam 
sujeitos à pena de morte e suas mulheres seriam 
degredadas de forma perpétua para o Brasil. 

Um decreto de 18 de janeiro de 1677 impôs 
o degredo de ciganos para a Bahia ou para as ca-
pitanias do Maranhão, Paraíba, Pernambuco e Rio 
de Janeiro, entre outras. Também a deportação 
entre colônias foi imposta a ciganos infratores por 
diversas vezes e sob vários pretextos. Houve ainda 
tentativas de separar homens e mulheres, com o 
objetivo da extinção dos ciganos como povo.

Não se tem conhecimento de documentação 
que contenha informações sobre a quantidade de 
ciganos deportados para o Brasil na época, nem 
para quais destinos ou por quais motivos, princi-
palmente a partir de 1718, quando aumentou a  
deportação de ciganos na política portuguesa.

Documentos históricos comprovam que 
houve um grande crescimento populacional e 
econômico da comunidade cigana na Bahia. Sal-
vador, a primeira capital colonial brasileira, tor-
nou-se a cidade mais importante para os ciganos 
no Brasil.

Da Bahia, muitos deles foram em direção a 
Minas Gerais, causando desconforto para as auto-
ridades da época, que tentaram de várias maneiras 
impedir a presença deles na região por ser conside-
rado um povo desobediente e malcriado. 

Existem notícias de ciganos em São Paulo, no 
ano de 1726, quando foram solicitadas providên-
cias às autoridades para sua expulsão, dentro de 24 
horas, sob pena de serem presos, uma vez que era 
um povo afeito a jogos e outras perturbações. Em 
1760, os vereadores paulistas resolveram expulsar 
um bando de ciganos composto de homens, mu-
lheres e filhos, por causa de queixas da população, 
também num prazo máximo de 24 horas. Há ciga-
nos nos quatro cantos do território brasileiro desde 
os primórdios de sua história.

No século XIX, um grupo de ciganos acompa-
nhou D. João VI na sua vinda para o Rio de Janeiro, 
em 1808. Eram artistas de teatro que vinham com 
a missão de distrair a Corte Portuguesa.

A partir da Primeira Guerra Mundial, 1914 

a 1918, houve um grande número de famílias 
ciganas que imigraram para o Brasil, oriundos 
principalmente, de países do Leste Europeu. Ao 
chegar, eles se dedicaram ao comércio de burros, 
cavalos, ao artesanato de cobre, às atividades cir-
censes, viviam em barracas e praticavam o noma-
dismo. Hoje, poucos ciganos ainda são nômades 
no Brasil. 

De acordo com dados do Censo 2010 do IBGE, 
existem no país cerca de 800 mil ciganos. Pela pri-
meira vez foram mapeados oficialmente os acam-
pamentos ciganos no país. A pesquisa do IBGE 
encontrou assentamentos em 291 cidades brasi-
leiras, concentradas, principalmente, no litoral das 
regiões Sul, Sudeste e Nordeste, destacando-se o 
Estado da Bahia, com o maior número de grupos. 
Vivem em tendas de lona, que são geralmente 
montadas em terrenos baldios.

Em São Paulo, há informações sobre acampa-
mentos em 25 municípios, entre os quais a capital, 
Sorocaba e Campinas. A maioria dos ciganos vive 
do comércio e as mulheres se dedicam a leitura de 
mão. Grande parte da população cigana vive em 
casas e não praticam mais o nomadismo.

Não foram encontrados acampamentos nos 
estados do Amapá, Roraima, Amazonas, Rondônia 
e Acre.

De uma maneira geral, há uma taxa muito 
alta de analfabetismo entre eles, além de não es-
tarem incluídos em programas governamentais de 
assistência social à saúde ou educação. 

Há ciganos nos quatro cantos do território brasileiro desde os primórdios de sua história. Segundo dados do Censo 2010 do IBGE, são cerca de 800 mil
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Municípios receberão recursos para 
investir na implantação de farmácias
Objetivo é garantir o 
acesso a medicamentos 
da atenção básica

Para garantir o acesso a 
medicamentos da atenção bá-
sica, municípios em situação de 
extrema pobreza podem se ins-
crever no Programa Nacional 
de Qualificação da Assistência 
Farmacêutica, o Qualifar-SUS. 
O programa vai selecionar 453 
municípios para receber R$ 17 
milhões, que serão investidos 
em equipamentos, contrata-
ção de pessoal, mobiliário para 
as Centrais de Abastecimento 
Farmacêutico e para as farmá-
cias das Unidades Básicas de 
Saúde. As inscrições devem ser 
feitas até o dia 27 deste mês.

Os gestores municipais de 
saúde podem preencher a ficha 
de inscrição no site do Quali-
far-SUS. Têm prioridade na se-
leção aqueles municípios que 
fazem parte de outros progra-
mas da Atenção Básica, como o 
Programa Nacional de Melho-
ria do Acesso e da Qualidade 
da Atenção Básica (Pmaq), e 
o Programa de Requalificação 
das Unidades Básicas de Saú-
de (Requalifica UBS) e aqueles 
que utilizam o sistema Hórus 
ou sistemas próprios.

Outros investimentos nos 
demais eixos do programa – 
Educação, Informação e Cuida-
do –, serão realizados. Isso cor-
responderá a uma destinação 
de recursos, pelo Ministério 
da Saúde, superior a R$ 35 mi-
lhões, somente em 2013, além 
de R$ 1,2 bilhão repassado à 
aquisição de medicamentos e 
insumos para a farmácia básica 
em todos os municípios brasi-
leiros.

Em 2012, também foram 
selecionados 453 municípios, 
prioritários no Plano Brasil 
Sem Miséria, com até 100 mil 
habitantes, para receber os re-
cursos necessários à estrutura-
ção das farmácias, contratação 
de profissionais, acesso à inter-
net e utilização prioritária do 
Sistema Hórus. Esses municí-
pios também receberam R$ 17 
milhões. Além destes recursos, 
as cidades selecionadas rece-
bem mais R$ 24 mil por ano 
para custeio e manutenção dos 
serviços.

 Considerando a necessi-
dade de qualificar a assistên-
cia farmacêutica, com ênfase 
em sua inserção nas Redes de 
Atenção à Saúde, no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
o Departamento de Assistência 
Farmacêutica e Insumos Estra-
tégicos do Ministério da Saúde 
desenvolveu o Programa Na-
cional de Qualificação da Assis-
tência Farmacêutica (Qualifar-
-SUS).

O programa tem a fina-
lidade de contribuir para o 
processo de aprimoramento, 
implementação e integração 
sistêmica das atividades da 
Assistência Farmacêutica nas 
ações e serviços de saúde, vi-
sando uma atenção contínua, 
integral, segura, responsável e 
humanizada.

Foi publica, no Diário 
Oficial da União da última 
segunda-feira, a Consulta 
Pública 21/2013 da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa), que estabe-
lece regras para o recall de 
alimentos. A proposta prevê 
que o recolhimento volun-
tário de alimentos deve ser 
comunicado à agência por 
meio eletrônico em até 24h, 
a partir do momento em que 
as indústrias souberem da 
necessidade de realizar o 
procedimento.

De acordo com a con-
sulta pública, a empresa res-

ponsável pelo alimento que 
será alvo de recall (fabrican-
te ou importadora) deverá 
elaborar e implementar um 
plano de recolhimento dos 
produtos, na forma de pro-
cedimentos operacionais pa-
dronizados. Esse plano deve 
contemplar: procedimentos 
para recolhimento do produ-
to, forma de segregação dos 
produtos e destinação final, 
definição dos responsáveis 
pela execução das ativida-
des previstas e os procedi-
mentos de comunicação do 
recolhimento dos alimentos 
à cadeia de produção, às au-

toridades sanitárias e aos 
consumidores.

Contribuições
Sugestões para a con-

sulta pública devem ser en-
viadas eletronicamente, em 
até 60 dias, por meio do pre-
enchimento de formulário 
específico, disponível no se-
guinte endereço eletrônico: 

Em caso de limitação de 
acesso do cidadão, será per-
mitido o envio e recebimen-
to de sugestões por escrito, 
em meio físico, durante o 
prazo de consulta, para o 
seguinte endereço: Agência 

Nacional de Vigilância Sa-
nitária/Gerência Geral de 
Alimentos - GGALI, SIA tre-
cho 5, Área Especial 57, Bra-
sília-DF, CEP 71.205-050.  
Excepcionalmente, contri-
buições internacionais po-
derão ser encaminhadas em 
meio físico, para o seguinte 
endereço: Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária/ 
Núcleo de Assessoramento 
em Assuntos Internacionais 
(Naint), SIA trecho 5, Área 
Especial 57, Brasília-DF, CEP 
71.205-050.

Foi criada em 1999, tem 
independência administra-

tiva e autonomia financeira 
e é vinculada ao Ministério 
da Saúde. A agência protege 
a saúde da população ao re-
alizar o controle sanitário da 
produção e da comercializa-
ção de produtos e serviços 
que devem passar por vigi-
lância sanitária, fiscalizando, 
inclusive, os ambientes, os 
processos, os insumos e as 
tecnologias relacionados a 
esses produtos e serviços. A 
Anvisa também controla por-
tos, aeroportos e fronteiras e 
trata de assuntos internacio-
nais a respeito da vigilância 
sanitária.

Publicada consulta sobre recall de alimentos
DIÁRIO OFICIAL DA UNIÃO

As cidades 
selecionadas 
recebem mais 
R$ 24 mil por 
ano para custeio 
e manutenção 
dos serviços

Até a última segunda-feira mais de 6.051.890 
de crianças foram vacinadas contra a poliomielite 
em todo país. Os dados do primeiro final de sema-
na da campanha foram repassados pelas secreta-
rias estaduais e municipais de Saúde para o Minis-
tério da Saúde. A meta é atingir 95% dessa faixa 
etária, o que totaliza 12,2 milhões de crianças.

O Dia D de Mobilização foi realizado no últi-
mo sábado (8), quando 115 mil postos permanen-
tes e móveis foram abertos para receber as crian-
ças. A ação marcou o início da campanha deste 
ano, que dura até 21 de junho.

Os estados com as maiores coberturas va-
cinais, até o momento, foram São Paulo, com 
62,29%; Rio Grande do Sul, com 62,20%; Paraná, 
com 57,78%; Rondônia, com 53,10%; e Goiás, com 
52,60%. O melhor desempenho por subgrupo de 
idade até o momento foi entre as crianças de seis 
meses a menores de um ano, atingindo 51,40% 
do público-alvo, o que representa 749.528 doses 
aplicadas. No ano passado, todas as crianças com 
até cinco anos incompletos participavam da cam-
panha. Neste ano, a Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a Poliomielite será realizada somen-
te em uma etapa, sendo público-alvo as crianças 
a partir dos seis meses, que tomam a vacina oral 
(VOP), as chamadas gotinhas. As crianças menores 
de seis meses já estão sendo vacinadas com a vaci-
na injetável (VIP) nos postos.

Meta
Para repetir o sucesso das campanhas ante-

riores, é preciso que os pais e responsáveis levem 
as crianças aos postos com a caderneta de vaci-
nação dos filhos. Dessa forma, o profissional de 
saúde pode avaliar a situação vacinal da criança, 
considerando o esquema sequencial.

A campanha é realizada em conjunto entre 
o Ministério da Saúde e as secretarias estaduais e 
municipais de Saúde. O ministério investiu R$ 32,3 
milhões em repasses do Fundo Nacional para os 
estados e municípios, sendo destinados R$ 13,7 
milhões à aquisição das vacinas. Em todo o país, 
foram distribuídas 19,4 milhões de doses da vacina 
oral.

 
Poliomielite
A poliomielite ou “paralisia infantil” é uma 

doença infectocontagiosa viral aguda, caracteri-
zada por um quadro de paralisia flácida, de início 
súbito. O deficit motor instala-se subitamente e 
a evolução dessa manifestação, frequentemen-
te, não ultrapassa três dias. Acomete em geral os 
membros inferiores, de forma assimétrica, tendo 
como principal característica a flacidez muscular, 
com sensibilidade conservada e arreflexia no seg-
mento atingido. 

É uma doença viral, causada por poliovírus 
e subdivide-se em sorotipos 1, 2 e 3. É altamente 
contagiosa, e afeta principalmente crianças me-
nores de cinco anos de idade. O vírus é transmiti-
do através de alimentos e água contaminados e se 
multiplica no intestino, podendo invadir o sistema 
nervoso. Muitas pessoas infectadas não apresen-

tam sintomas da doença - febre, fadiga, cefaleia, 
vômitos, rigidez no pescoço e dores nos membros 
-, mas excretam o vírus em suas fezes, portanto, 
podem transmitir a infecção para outras pessoas.

A falta de higiene e de saneamento na mora-
dia, além da concentração de muitas crianças em 
um mesmo local, favorecem a transmissão. O pe-
ríodo de incubação, que é o tempo que demora 
entre o contágio e o desenvolvimento da doença, 
é geralmente de sete a 12 dias, podendo variar de 
dois a 30 dias. A transmissão também pode ocor-
rer durante o período de incubação.

Não existe tratamento para a poliomielite, 
somente a prevenção, por meio da vacinação. A 
vacina protege contra os três sorotipos do po-
liovírus, sua eficácia é em torno de 90% a 95%. 
A dose é recomendada mesmo para as crianças 
que estejam com tosse, gripe, coriza, rinite ou 
diarreia.

Não há contraindicações, sendo raríssimas 
as reações associadas à administração da vacina. 
Em alguns casos - como, por exemplo, em crianças 
com infecções agudas, com febre acima de 38ºC 
ou com hipersensibilidade a algum componente 
da vacina -, recomenda-se que os pais consultem 
um médico para avaliar se a vacina deve ser apli-
cada.

Esta doença encontra-se erradicada no país 
desde o início dos anos 90, em virtude do êxito 
da política de prevenção, vigilância e controle de-
senvolvida pelos três níveis do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Mais de 6 milhões de crianças já foram vacinadas
POLIOMIELITE

O programa vai selecionar 453 municípios para receber R$ 17 milhões, que serão investidos em equipamentos e mobiliário para as Centrais de Abastecimento Farmacêutico
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Senado aprova empréstimo para combater corrupção

Dinheiro do BID
Brasília – O governo poderá 

contratar empréstimo estrangeiro 
de quase R$ 40 milhões do Banco 
Interamericano de Desenvolvimen-
to (BID) para financiar parte das 
ações do Programa de Fortaleci-
mento da Prevenção e Combate à 
Corrupção na Gestão Pública Brasi-
leira (Proprevine). A autorização do 
crédito, que foi aprovada hoje (11) 
pela Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) do Senado, depende 
agora da aprovação no plenário da 
Casa, para onde o pedido segue, em 
regime de urgência.

O programa estabelece como 
prioridade o fortalecimento da Con-
troladoria-Geral da União (CGU) na 
prevenção e no combate à corrup-
ção. Além dos recursos externos no 
valor de US$ 18 milhões, o relator 
do pedido, senador Francisco Dor-
nelles (PP-RJ), destacou, no parecer, 
que o gasto total para as ações do 
programa somam US$ 30 milhões. 
Pelo menos US$ 12 milhões farão 
parte de uma contrapartida a ser 
paga pelo Tesouro Nacional.

“Acho que todos os recursos di-
rigidos à modernização da adminis-
tração pública, para que tenha maior 
eficiência em seus setores, são po-
sitivos”, disse Dornelles, depois da 
aprovação do pedido de crédito 
por outros senadores da comissão. 
“É uma operação externa de juros 
baixos e prazo longo. É recurso que 
entra na hora em que o Brasil está 
precisando de recursos externos”, 
completou o parlamentar.

Pela mensagem encaminhada ao 
Senado, as condições financeiras do 
empréstimo são as mesmas adotadas 
tradicionalmente pelo BID, o que, se-
gundo Dornelles, significa “condições 
mais favoráveis do que as oferecidas 
pelas instituições privadas domésti-
cas ou internacionais”.

A Comissão de Assuntos Eco-
nômicos aprovou também em-
préstimo de US$ 112 milhões para 
financiar parte do Programa de Va-
lorização Turística do Litoral Oeste 
(Proinftur) do Ceará. O dinheiro, 
que será tomado da Corporação 
Andina de Fomento (CAF), será 
aplicado em medidas de incentivo 
ao desenvolvimento turístico e so-
cial de 12 municípios e localidades 
espalhadas por quase 350 quilôme-
tros do litoral cearense.

Brasília - O fim do voto secreto 
deve ficar limitado às votações de 
cassação de mandato, disse ontem 
o presidente da Câmara, deputado 
Henrique Eduardo Alves (PMDB-
-RN). Depois de reunião com líde-
res partidários, o deputado infor-
mou que a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 196/2012, co-
nhecida como PEC do Voto Aberto, 
que acaba com o voto secreto nos 
processos de cassação de manda-
to, deve receber a prioridade da 
Casa.

Segundo o peemedebista, a 
Comissão de Constituição e Justiça 

(CCJ) da Câmara deverá apreciar 
hoje à tarde a admissibilidade da 
PEC para decidir se vai criar a co-
missão especial com o objetivo de 
dar o parecer em curto prazo para, 
se possível, pautar a proposta an-
tes do recesso parlamentar de ju-
lho. Henrique Alves deixou claro 
que uma proposta mais ampla, a 
PEC 349/2001, que propõe o voto 
aberto para todas as deliberações 
no Congresso, não tem apoio sufi-
ciente para ser aprovada.

Para o presidente da Câmara, 
votações secretas para análise de 
vetos e para eleição da Mesa Dire-
tora, por exemplo, devem ser man-
tidas porque dão mais liberdade e 
evitam constrangimentos aos par-

lamentares. “Há 28 tipos de voto 
nesta Casa, então está se criando 
um consenso para que vá à votação 
a PEC do Voto Aberto apenas para 
perda de mandato. E é isso que de-
verá acontecer”, disse Alves.

Atualmente, duas propostas 
de emenda à Constituição (PECs) 
que tratam do assunto estão em 
tramitação. A PEC 349/2001, que 
propõe o voto aberto para todas 
as deliberações no Congresso, foi 
aprovada em 2006, em primeiro 
turno, pelos deputados, e ainda 
precisa ser votada novamente pela 
Câmara antes de ir ao Senado.

A PEC 196, por outro lado, já 
foi votada no Senado. Ela acaba 
com o sigilo das votações para 

perda de mandato de parlamen-
tares em casos de falta de de-
coro e condenação criminal. De 
autoria do senador Alvaro Dias 
(PSDB-PR), a proposta está na 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) à espera da votação da 
admissibilidade.

Na semana passada, Henrique 
Alves prometeu votar o fim do voto 
secreto ainda neste semestre. A 
Frente Parlamentar em Defesa do 
Voto Aberto tem pressionado pela 
votação da PEC e pelo fim do voto 
secreto em todas as votações. Na 
reunião da CCJ, o deputado Ivan 
Valente (SP), líder do PSOL e coor-
denador da frente, pedirá a inver-
são da pauta para votar a PEC 196.

Henrique Alves: Câmara dos Deputados vai acabar 
voto secreto somente para cassação de mandato

Brasília – Depois de um início de ano fraco, a 
atividade industrial registrou o maior crescimento 
em três anos, informou ontem a Confederação Na-
cional da Indústria (CNI). De acordo com os Indica-
dores Industriais, pesquisa mensal sobre o desem-
penho do setor, o número de horas trabalhadas 
(que mede a produção industrial) aumentou 2,9% 
em abril na comparação com março. A expansão é 
a maior de um mês para o outro desde março de 
2010, quando o indicador tinha avançado 3%.

Os dados são desassonalizados e, portanto, 
desconsideram as oscilações típicas de deter-
minada época do ano. Segundo a CNI, houve 
crescimento das horas trabalhadas em 17 dos 
21 setores da indústria pesquisados. Em março, 
apenas seis segmentos tinham registrado au-
mento no indicador.

O desempenho positivo também refletiu-
se em outros indicadores divulgados pela CNI. O 

faturamento real – descontada a inflação – da in-
dústria aumentou 5% em abril em relação a mar-
ço. Essa expansão recuperou o nível registrado em 
agosto do ano passado, quando o crescimento 
também tinha ficado em 5%. Nos quatro primei-
ros meses do ano, o faturamento real aumentou 
6,8% na comparação com o primeiro quadrimes-
tre de 2012.

O emprego industrial cresceu 0,7%, sem re-
tração pelo oitavo mês seguido. A massa salarial 
da indústria aumentou 0,4%, com alta pelo ter-
ceiro mês consecutivo. A utilização da capacidade 
instalada atingiu 83,3% em abril. De acordo com 
a CNI, é o maior nível desde junho de 2011.

Mais cedo, o presidente da CNI, Robson An-
drade, disse que a recuperação, apesar de lenta, 
é consistente com a retomada do crescimento da 
economia. Ele, no entanto, ressaltou que ainda é 
cedo para avaliar se a indústria continuará a ex-
pandir-se na mesma intensidade nos próximos me-
ses. Andrade participou de reunião com o ministro 
da Fazenda, Guido Mantega.

Atividade industrial registra crescimento, diz CNI
em trÊs anos

Ivan Richard
Agência Brasil

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Carolina Gonçalves
Da Agência Brasil

Fábrica automotiva, o setor responsável pelo maior número de empregos

Senador Francisco Dornelles (PP-RJ) destacou, na leitura do parecer no plenário, que o gasto total para as ações do programa somam US$ 30 milhões

FotoS: Divulgação
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Ivanise Luna, a festejada Djanira  Fialho na comemoração do seu aniversário e Linda Farias

Sras. Giovanna Coutinho, 
Cláudia Lima Arruda e Edna 
Fonseca, jornalistas Clóvis 
Roberto, Abelardo Jurema 
Filho, Marcos Antônio e 
Ester Rolim, executivo 
Liberalino Ferreira de Lu-
cena, médica Karla Cristina 
Cavalcanti, empresária 
Marlene Costa, fotógrafo 
Walter Rafael Bezerra.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“A história é um cavalo 
que galopa atravessan-
do a janela, e você deve 
decidir se saltará para 
montá-lo ou não”

“Ontem é um cheque can-
celado, amanhã é uma nota 
promissória e hoje é o único 
cash que você tem - gaste-o 
com sabedoria”

SHIMON PERES KAY LYONS

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns
Dois Pontos

  Hoje, Dia dos Namorados, 
ainda é tempo de comprar a lem-
brança para o amado ou amada.

  E, pensando nisso, a Cal-
zature, no Manaíra Shopping e 
Shopping Tambiá, está com uma 
promoção de 20% de desconto na 
compra de dois ou mais produtos 
da bacana grife Victor Hugo. 

Zum Zum Zum
   No próximo dia 12 de julho, a professora e fonoaudióloga Tânia Castelliano 
vai promover o curso MBA em Gestão Ambiental e Desenvolvimento Sustentável. Será 
no Xênius Hotel, na Praia do Cabo Branco.

   A badalada Estação Valle Nevado, na Cordilheira dos Andes, foi o local 
escolhido por Leocnte e Roziane Coelho para curtir a neve neste inverno. Eles seguem 
no próximo dia 19 para o Chile, mas garantem que estarão aqui para a Feijunina.

Feijunina
COMO 

ACONTECE todos os 
anos, a Feijunina vai 
premiar os melhores 
trajes típicos  na festa 
que vai acontecer no 
próximo dia 29, a partir 
das 12h no restaurante 
Panorâmico, do Clube 
Cabo Branco.

Entre os prêmios 
estará uma big cesta 
de São Pedro, repleta 
de produtos do restau-
rante Mangai, recon-
hecido pela qualidade e 
delícia de sua culinária 
regional.

FOTO: Dalva Rocha

Jornalistas Abelardo Jurema e Sônia Iost, ele é o aniversariante de 
hoje e comemora no Tropical Hotel Tambaú

Divulgando o turismo
O GOVERNO DO ESTADO, através da PBTur vai 

aproveitar a Copa das Confederações para realizar ações 
de divulgação das nossas potencialidades turísticas.

Assim, durante o período de 17 a 30 de junho serão 
instalados outdoors em Fortaleza, Salvador e Recife com 
imagens de cinco atrativos da Paraíba: a ilha de Areia 
Vermelha, a Praia de Coqueirinho, o Por do Sol de Jacaré, 
o Lajedo de Pai Mateus e a Igreja de São Francisco.

O QUADRINISTA 
paraibano Shiko está 
fazendo e acontecendo 
em terras francesas.

Ele abre amanhã 
exposição na Maison 
de l´Amérique Latine em 
Rhône-Alpes, na cidade 
de Lyon, dentro do Fes-
tival Lyon BD. A Maison 
é inclusive dirigida por 
uma paraibana, Jane 
Lessa, que envia entu-
siasmada notícias sobre 
a mostra do magnífico 
grafiteiro, quadrinista, 
ilustrador de cartazes, 
pintor e retratista Shiko.

Na França

   A noite de hoje promete nos inúmeros restaurantes e bares da cidade por conta 
do Dia dos Namorados. As dicas da  coluna vão para o Gulliver Mar, que tem uma visão 
belíssima da orla pessoense, a Adega do Alfredo que tem uma das melhores culinárias, 
o simpático Appetito Trattoria, o Mediterrâneo que tem as melhores massas.

FOTO:  Dalva Rocha

O Grupo Solidarte, liderado por Rose Teixeira e Jane Oliveira, levou alegria e diversão aos idosos da 
AMEM na tarde da última segunda-feira

A bonita artista plástica mirim, Manuela Aquino em ritmo junino

FOTO: Goretti Zenaide

AS ESTUDANTES 
Juliana Camelo e 
Maria Luiza Souza, 
do Século Colégio e 
Curso, comemoram a 
conquista do 1o e 3o 
lugares no Atletismo 
Feminino nos Jogos 
Escolares e Paraes-
colares da Paraíba 
2013. O marco foi 
conquistado no últi-
mo dia 6 no campus 
da UFPB em João 
Pessoa.

Conquista

Eleição no Sebrae
O ECONOMISTA Luiz Alberto Gonçalves de Amorim 

foi eleito como superintendente do Sebrae, cargo que 
era exercido, por dois mandatos,  pelo saudoso Júlio 
Rafael Jardelino da Costa. 

A decisão da eleição imediata foi do presidente 
do Conselho Deliberativo Estadual do Sebrae Paraíba, 
Mário Borba, após reunião de seus doze membros, 
que também decidiram empossar o engenheiro João 
Alberto Miranda como diretor técnico. O economista 
Ricardo Madruga continua como diretor de Adminis-
tração e Finanças.

Tarde festiva na AMEM
O GRUPO SOLIDARTE, sob o comando de Rose 

Teixeira, esposa do general Carlos Alberto Teixeira, 
do 1o Grupamento de Engenharia da Paraíba, pro-
moveu uma tarde festiva, regada a delicioso lanche,  
para os idosos da AMEM, na última segunda-feira.

A iniciativa foi de uma de suas integrantes, Jane 
Oliveira que, com seu esposo coronel Hélio Oliveira 
e o tecladista Manoel von Söhsten, levaram música 
de boa qualidade e alegria para o encontro.

Jantar dançante
O DIA DOS NAMORADOS será comemorado 

hoje em festa dançante promovida pelo colunista 
social Abelardo Jurema Filho, que também aniversaria 
e assim festeja duplamente a data.

O encontro será no Salão Parayba do Tropical 
Hotel Tambaú, a partir das 21, com animação musical 
da Orquestra Mistura Fina e da Banda Soul Beatle, 
onde ele é o vocalista.

O PRESIDENTE da 
Unimed Norte/Nordes-
te, Reginaldo Tavares 
acompanha uma visita 
que o diretor presiden-
te da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar, 
André Longo fará a Uni-
med Ceará. O objetivo é 
conhecer o modelo de 
alienação de carteiras 
de planos de saúde da-
quela cooperativa, que 
é um dos melhores do 
Sistema Unimed.

Unimed
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Feira do Milho da 
Empasa começa dia 21 
e vai até o São João
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Com a chegada das chu-
vas, moradores do Bairro São 
José se veem, diariamente, 
ameaçados por enchentes. 
“Todo dia a gente reza, com 
medo que as casas caiam”, 
diz a aposentada Ana Maria 
da Silva. Ela, que mora ali há 
mais de 30 anos, hoje coloca 
seus eletrodomésticos e mó-
veis em cima de tijolos, para 
evitar que sejam destruídos 
no inverno. Às vezes, porém, 
a medida não é suficiente: no 
ano passado, além de eletro-
domésticos, ela chegou, até 
mesmo, a perder o colchão de 
sua cama, que acabou enchar-
cado após uma forte chuva. 

O projeto de reurbani-
zação do bairro, uma ação da 
Prefeitura Municipal de João 
Pessoa, embora tenha entre-
gue 156 moradias (de 2.961 
moradias do total) neste ano 
a moradores da comunidade 
Chatuba, do São José, atual-
mente encontra-se em fase de 
readaptação das edificações, 
sem previsão, ainda, de quan-
do irá voltar à ativa. Com inves-
timento de R$ 198 milhões, o 
projeto prevê obras de infraes-
trutura, como as de drenagem, 
esgotamento, pavimentação 
e terraplanagem, além de seis 
tipos de imóveis que serão ofe-
recidos aos moradores. 

Com recursos destina-
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Comunidade se vê, 
diariamente, ameaçada 
por enchentes

Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@hotmail.com

Chuvas causam temor a moradores
bairro São JoSé

dos pelo Governo Federal 
por meio da segunda etapa 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC II) e do 
Programa Minha Casa, Minha 
Vida, as obras tinham pre-
visão de serem iniciadas no 
início de 2012, com duração 
de, no mínimo, 18 meses, em 
sua primeira etapa. De acordo 
com a Secretaria de Planeja-
mento de João Pessoa (Se-
plan), porém, após a última 
reunião com os moradores do 
bairro, realizada no mês de 
maio, o projeto está passando 
por uma readaptação solicita-
da pelos próprios moradores.

Média de precipitação
Em João Pessoa, nos pri-

meiros 10 dias de junho já 
choveu 75% do previsto para 
o mês inteiro (ou seja, 229,6 
milímetros), de acordo com a 

Agência Executiva de Gestão 
das Águas do Estado da Paraí-
ba (Aesa). A previsão de chu-
vas para todo o mês de junho 
é de pouco mais de 300 milí-
metros. Isso, porém, não quer 
dizer que as chuvas estão 
perto de cessar: pelo contrá-
rio, nos próximos dias, deve 
voltar a chover na capital.

“Quando chove, ficam 
dois rios. Um por trás das ca-
sas, outro na frente”, diz o co-
merciante Antônio de Souza. 
Ele, que já mora no Bairro São 
José há mais de 20 anos, já está, 
de certa forma, “acostumado” 
a perder tudo quando chega o 
inverno em João Pessoa. Ano 
passado, perdeu a televisão, o 
DVD, os armários da cozinha, 
entre outros pertences. Esse 
ano, devido a chuva forte que 
caiu no último domingo, se viu 
à mercê da ajuda de amigos 

para poder salvar uma moto 
que acabara de comprar e se-
quer tinha pagado a primeira 
prestação. “Fiquei morrendo 
de medo”, comenta.

Já a aposentada Expedita 
da Silva fala, ainda, sobre os 
outros perigos trazidos com 
as chuvas. “A gente mora aqui 
na beira do rio, sem seguran-
ça nenhuma. Minha sobrinha, 
mesmo, um dia desses, aca-
bou caindo no rio”, conta ela. 
Expedita mora em uma casa 
de poucos metros quadrados, 
com um quintal praticamen-
te inexistente. O quintal, na 
verdade, já fica praticamente 
dentro do rio. Fora isso, ela 
fala ainda dos perigos causa-
dos pela poluição do rio. “A 
gente não tem condições nem 
de fazer uma comida, porque 
as louças ficam tudo aí, na 
mosca”, relata.

Agentes peniten-
ciários realizaram na 
manhã de ontem uma 
operação de segurança 
(pente fino) no interior 
das celas do Instituto de 
Psiquiatria Forense (IPF), 
localizado na Avenida 
Pedro II, no Bairro da 
Torre, em João Pessoa. 
Durante a operação os 
agentes apreenderam 
aparelho celular, tesou-
ra, baterias para celular, 
cartão de memória, além 
de seis carregadores de 
celular e um aparelho 
de som. Também foi lo-
calizada uma sacola com 
20 pacotes de fumo, que 
estava sendo comerciali-
zado por um apenado.

A Operação de Se-
gurança (pente fino) foi 
determinada pelo secre-
tário Walber Virgolino, 
de Administração Pe-
nitenciária, atendendo 
solicitação do diretor da 
unidade prisional, Rogé-
rio Gominho.

De acordo com a di-
reção do IPF, durante a 
madrugada os agentes 
penitenciários de plan-
tão perceberam uma 
movimentação estranha 
dentro das celas, no mo-
mento em que faziam 
rondas. 

Segundo determina-
ção do secretário Wall-
ber Virgolino, qualquer 
movimentação suspeita 
ou exaltação por parte 
dos reeducandos deve 
ser averiguada. “Por essa 
razão, realizamos nesta 
manhã a varredura nas 
celas do Instituto”, co-
mentou diretor do IPF.

Walber Virgolino 
afirma que ações como 
essas são determinações 
do Governo do Estado 
e vão continuar sendo 
realizadas nas Unidades 
Penais de toda a Paraíba. 
“A Seap seguirá com as 
operações de seguran-
ça nas unidades penais 
tanto da capital, como 
no interior da Paraíba, 
sem aviso prévio ou data 
divulgada”, lembra o se-
cretário. 

Para o secretário de 
Administração Peniten-
ciária, a ação realizada 
no Instituto de Psiquiatria 
Forense (IPF) é mais um 
exemplo do trabalho de 
moralização do Sistema 
Penitenciário Estadual. 
“Já existe um cronogra-
ma pré-estabelecido pelo 
nosso setor de inteligên-
cia e a Gerência Executiva 
do Sistema Penitenciário 
(Gesipe) que visa garantir 
a tranquilidade nas uni-
dades”, finalizou Walber 
Virgulino.

Celulares e droga são 
apreendidos no IPF
Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

Material apreendido durante operação pente fino no IPF

O projeto de reurbanização do Bairro São José está em fase de readaptação das edificações

Para os moradores 
do Bairro São José, o 

período de chuvas é um 
verdadeiro tormento. 

Muitos temem pela vida 
e outros pelos poucos 

bens que possuem.

FotoS: Evandro Pereira

Foto: Secom-PB
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Feira do Milho da Empasa começa 
dia 21 em JP e vai até o São João

A Feira 
do Mi-
lho da 
Empre-
sa Pa-

raibana de Abastecimento 
e Serviços Agrícolas (Em-
pasa) será realizada entre 
os dias 21 e 24 deste mês, 
segundo informou ontem 
o presidente da Associação 
dos Comerciantes e Permis-
sionários da Empasa (Asco-
pe), Renato Ponciano. Ele 
estima que os preços não 
serão muito diferentes dos 
praticados no ano passado, 
quando a mão de milho (52 
espigas) foi comercializado 
entre R$ 15 e R$ 25.

Ponciano adiantou que, 
apesar da seca que assola 
o Estado, não deverá faltar 
milho para ser ofertado à po-
pulação, acrescentando que 
existe também a alternativa 
no milho irrigado. De acor-
do com a previsão divulgada 
pela Companhia Nacional do 
Abastecimento (Conab), a sa-
fra de milho 2012/2013 na 
Paraíba teria um aumento de 
71,4%, passando de 4,2 tone-
ladas (2011/2012) para 7,2 
toneladas.

Para facilitar a comer-
cialização do milho, a dire-
toria da Empasa não está 
cobrando taxa de entrada 
nos três entrepostos (João 
Pessoa, Campina Grande e 
Patos) aos produtores e co-
merciantes de milho verde 
durante todo o mês de ju-
nho. A medida contribuirá 
para baixa dos preços e ser-
virá de incentivo aos consu-
midores adquirir o produto 
em grande quantidade e 
com valores mais em conta.

O presidente da Empa-
sa, engenheiro José Tavares 
Sobrinho, observou que a 
cobrança da entrada dos 
veículos (caminhões e ca-
mionetas) está livre de ta-
xas apenas para o milho. Ele 
acredita que, sem as taxas, o 
preço do milho, que atual-
mente custa em torno de R$ 
25 e R$ 30, possa cair um 
pouco, que, segundo comen-
tou, será bom para os comer-
ciantes e consumidores.

No ano passado, foram 
comercializados aproxima-
damente 65 mil quilos de 
milho verde nos entrepostos 
da Empasa. O entreposto da 
Empasa de João Pessoa fica 
na Avenida Raniere Mazilli, 
Bairro do Cristo Redentor; 
em Campina Grande Rua 
Doutor Vasconcelos, Bair-
ro Alto Branco; e na cidade 
de Patos Rua Projetada 18, 
Bairro Jardim Magnólia.

População poderá adquirir 
o produto a preços entre 
R$ 15 e R$ 25, a mão

O Complexo Psiquiátrico 
Juliano Moreira, que integra 
a rede hospitalar do Estado, 
elaborou uma programação 
especial para lembrar o Dia 
dos Namorados e o São João 
com os internos. De acordo 
com a programação, hoje, a 
partir das 14h, o grupo da 
Empresa Embelleze irá tra-
balhar a autoestima dos usu-
ários e familiares.

O gerente de Ações Es-
tratégicas do Juliano Moreira, 
Madson Souza, explicou que 
essa atividade também tem 
como objetivo fortalecer os 
vínculos familiares, melho-
rando a relação interno/fa-
mília. “Ainda lembrando que 
na rotina de uma pessoa que 
não está em regime de inter-
nação, o mês de junho, em es-
pecial para nós, nordestinos, 
é um mês de cuidados de be-
leza para os festejos juninos”, 
destacou.

Amanhã, também na 
parte da tarde, haverá uma 
comemoração alusiva ao Dia 
dos Namorados, com oficina 
de cartão e músicas românti-
cas, na biblioteca do hospital, 
que atua como um espaço de 
reinserção, estimulando a lei-
tura e participando do calen-
dário de comemorações do 
hospital, facilitando a orien-
tação temporal dos usuários 
internos.

Encerrando a programa-
ção, no dia 20, a partir das 
15h, haverá a comemoração 
tradicional do “Arraiá do Ju-

liano Moreira”, um espaço 
de confraternização entre os 
familiares e usuários, como 
também uma ação aberta 
à sociedade voltada para a 
diminuição dos estigmas e 
preconceitos. O São João terá 
a participação de um grupo 
de forró pé de serra, além de 
comidas típicas, incluindo a 
maçã do amor, que é produ-
zida na cozinha experimental 
do hospital. O evento conta 
com o apoio da Secretaria de 
Cultura do Estado.

Ressocialização
Madson Souza explicou 

que essas atividades são uma 
ação de ressocialização e la-
zer para os usuários e a dan-
ça serve para potencializar o 
corpo como também resgatar 
a cultura. “A partir dessa e de 
outras ações culturais que 
são desenvolvidas pelo Julia-
no Moreira, se busca uma sa-
ída para enfrentar as diferen-
ças existentes sem torná-las 
desigualdades, aprendendo 
a conviver com a diversidade. 
Além do mais, a cultura agre-
ga e desperta sensações que 
ultrapassam o tempo.

De acordo com ele, o 
portador de distúrbios men-
tais passa uma vida dentro 
de uma unidade de saúde e 
esquece até do tempo, fican-
do alheio ao que está acon-
tecendo lá fora. “Dentro na 
nova política de saúde men-
tal, o paciente está tendo uma 
atenção e um tratamento es-

pecial que transcende o uso 
de medicamentos. Ele tem 
carinho e respeito e, acima 
de tudo, é tratado com dig-
nidade. Tem uma nova con-
vivência com a loucura” disse 
Madson Sousa.

O complexo Juliano Mo-
reira desenvolve outras ativi-
dades que são realizadas em 
datas comemorativas, como 
Dia dos Pais, Dia das Mães, 
Páscoa, São João, 7 de Se-
tembro e Natal. “Queremos, 
com esses eventos, promo-
ver a reinserção social desses 
pacientes e mostrar que o 
tratamento não se restringe 
apenas ao uso de medica-
mentos, mas com a promo-
ção de ações psicossociais 
e terapêuticas. O portador 
de distúrbio mental merece 
atenção, respeito e ser trata-
do com dignidade”, observou.

A diretora geral do Julia-
no Moreira, Ana Tereza Me-
deiros, destacou que as ações 
de saúde mental que vêm 
sendo implantadas na unida-
de de saúde estão dentro da 
Política Nacional do Governo 
Federal e da Reforma Psiqui-
átrica que quer acabar com 
as internações. “Temos tra-
balhado para que o usuário 
passe o menor tempo possí-
vel dentro do hospital, como 
também na conscientização 
dos familiares, como forma 
de promover a reinserção 
dessas pessoas na sociedade 
e a inclusão no mercado de 
trabalho”, explicou.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

No ano 
passado foram 
comercializados 
cerca de 65 mil 
quilos de milho 
verde nos 
entrepostos 
da Empasa

Ong promove “arraiá”
A Organização Não 

Governamental Pro Dia 
Nascer Feliz, em Parceria 
com o Governo da Paraí-
ba e Instituto Alpargatas, 
realizarão o 8º Arraiá Pro 
Dia Nascer Feliz e Festival 
Intermunicipal de Quadri-
lhas Juninas  no Centro 
Social Urbano Francisco 
Leocádio e no Ginásio do 
Cest, ambos na cidade de 
Santa Rita. 

Mantendo as tradi-
ções juninas, o 8º Arraiá 
Pro Dia Nascer Feliz  terá 
programação bastante 
variada em dois dias para 
a população santa-ritense. 
Na sexta-feira, 14, a partir 
das 16h, no Centro Social 
Urbano Francisco Leocá-
dio, Alto das Populares, 
acontecerão apresenta-
ções culturais com estu-
dantes das escolas públi-
cas estaduais e municipais 
inseridos no Projeto Ciran-
da Cultural. Na ocasião se-
rão apresentados grupos 
de capoeira, percussão  e 
danças populares. 

As apresentações são 
resultados das  oficinas  
desenvolvidas através da 
parceria com o Instituto 
Alpargatas e a Secreta-
ria Estadual de Desen-
volvimento Humano e a 
Organização Não Gover-
namental Pro Dia Nascer 

Feliz. O projeto contem-
pla 250 estudantes. 

Ainda no mesmo dia 
acontecerão apresenta-
ções de quadrilhas juninas 
da terceira idade de diver-
sas cidades paraibanas, a 
exemplo de Sapé, com a 
Chapéu de Palha, e San-
ta Rita, com a Junina da 
Melhor Idade Flores Belas, 
além da inclusão social 
com a Quadrilha Inclusiva 
da Apae. Durante todo 
o dia haverá torneio de 
futebol e taekwondo. O 
evento é aberto para toda 
população.  

No Domingo, dia 16, 
a partir das 16h, no Gi-
násio do Cest, ao lado do 
mercado  público de San-
ta Rita, o 8º Arraiá Pro Dia 
Nascer Feliz realizará o 
Festival Intermunicipal de 
Quadrilhas Juninas Jovens 
e Adultas, com a partici-
pação de diversas cidades 
paraibanas. 

O festival será com-
petitivo, com premiação 
em dinheiro. A premia-
ção será a seguinte: 1º lu-
gar, R$ 1.000,00; 2º lugar, 
600,00 e 3º lugar 400,00, 
além de troféus e certi-
ficados . o evento já faz 
parte do calendário cultu-
ral da cidade e tem como 
objetivo manter viva as 
tradições populares.

Festejos no Juliano Moreira

A Fundação Centro Inte-
grado de Apoio ao Portador 
de Deficiência (Funad) vai 
realizar a festa de São João 
na próxima terça-feira (18). 
O evento, que se tornou um 
dos mais importantes do ca-
lendário da instituição, vai 
reunir usuários, servidores, 
familiares e convidados, que 
vão contar com uma vasta 
programação cultural, lan-
che típico e a grande novi-
dade deste ano: a Quadrilha 

sobre Cadeira de Rodas.
O Arraial da Funad será 

aberto às 14h com apresen-
tações de grupos de dança de 
coordenações que trabalham 
com a reabilitação dos usuá-
rios e da Escola Ana Paula, que 
funciona dentro da Funad. A 
ideia da festa é resgatar a cul-
tura popular e criar um clima 
de confraternização, onde os 
usuários poderão participar 
de forma bastante inclusiva 
de toda a programação. Todas 

as coordenações estão envol-
vidas nos preparativos. Além 
das apresentações, os festejos 
serão animados por um trio 
de forró.

Inclusão com arte 
O Projeto Quadrilhando 

sobre Rodas promete cha-
mar a atenção do público que 
comparecer à festa junina. A 
iniciativa vem fortalecer a 
inclusão através da arte, no 
contexto da cultura popular 

junina, e pretende mostrar 
a inclusão entre cadeiran-
tes, deficientes intelectuais 
e profissionais da Funad. O 
projeto, desenvolvido pela 
fundação através do Núcleo 
de Vivência e Artes, é con-
duzido pelo reabilitador Jo-
sinaldo Flores e envolve 28 
pessoas. A Quadrilha Junina 
Sobre Rodas traz como tema 
“Amor e Devoção na Festa de 
São João” e retrata a estória 
de uma jovem cadeirante e 

seu noivo que pedem ajuda 
do santo casamenteiro, San-
to Antônio, para realizarem o 
sonho do casamento.

O figurino é um espe-
táculo à parte e todo o pro-
cesso de criação envolve os 
usuários, que aguardam com 
ansiedade a apresentação. 
A quadrilha já tem outras 
apresentações agendadas 
em cidades vizinhas e em 
Campina Grande, durante os 
festejos juninos.

Funad inova com quadrilha sobre cadeira de rodas

O preço da mão de milho não será muito diferente do valor praticado no ano passado, segundo a Associação dos Comerciantes e Permissionários da Empasa

FOtO: Evandro Pereira



3o Congresso de Envelhecimento 
Humano começa amanhã em CG

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 12 de  junho de 2013

A Universidade Estadu-
al da Paraíba realiza a par-
tir de amanhã até o próximo 
sábado a terceira edição do 
Congresso Internacional de 
Envelhecimento Humano 
(III CIEH), promovido em 
parceria com a Sociedade 
Brasileira de Geriatria e Ge-
rontologia (SBGG) e Univer-
sidade Aberta a Maturidade 
(UAMA) da UEPB. O evento, 
que acontece no Centro de 
Convenções Raymundo As-
fora, no Garden Hotel, em 
Campina Grande, também 
conta com o apoio de docen-
tes, pesquisadores e alunos 
das unidades acadêmicas 
de todo o país, que auxiliam 
na sua organização.

Oportunizar a estudan-
tes, profissionais e pesqui-
sadores, discussões acerca 
dos avanços da Ciência e 
das políticas públicas para o 
envelhecimento; fomentar a 
divulgação científica e o in-
tercâmbio entre estudantes, 
profissionais e pesquisado-
res e instituições interes-
sadas na temática do enve-
lhecimento; e estimular a 
produção de conhecimento 
na perspectiva da transdis-
ciplinaridade são os objeti-
vos principais do evento.

Conforme destacado 
pelos organizadores do con-
gresso, o envelhecimento 
populacional é um fenôme-
no mundial que vem pro-
porcionando desafios cons-
tantes, desencadeando a 
necessidade de discussão do 
tema por todas as áreas do 
conhecimento. Os recentes 
indicadores biológicos, so-
ciais, econômicos e científi-
cos apontam para a necessi-
dade de redefinir conceitos, 
valores, sentimentos e rela-
ções, bem como reelaborar 
funções e papéis, bem como 
os avanços das ciências e 
políticas públicas, no senti-
do de garantir um envelhe-
cimento bem sucedido.

Por ser o envelheci-
mento populacional, um 
processo recente e que re-
percute em todas as esfe-
ras da sociedade, a ciência, 

embora tente acompanhar 
essas transformações, nem 
sempre tem conseguido ob-
ter respostas satisfatórias 
aos diversos aspectos que 
envolvem o envelhecimen-
to humano. Diante disso, 
a realização de um evento 
que reúne renomados pes-
quisadores da área do en-
velhecimento, bem como 
estudantes, professores e 
profissionais que se inte-
ressam e pesquisam aspec-
tos dessa nova realidade 
mundial, torna possível a 
discussão, o intercâmbio e a 
difusão de conhecimento na 
área do envelhecimento hu-
mano, procurando garantir 
um constante compromisso 
com a sociedade.

Nesse cenário, buscan-
do fortalecer a discussão 
sobre a temática do enve-
lhecimento humano por 
meio do diálogo entre as 
diferentes áreas do conhe-
cimento a Sociedade Bra-
sileira de Geriatria e Ge-
rontologia – SBGG/Sessão 
Paraíba, em parceria com 
a Universidade Estadual da 
Paraíba, apresenta a pro-
posta de realização do 3º 
Congresso Internacional de 
Envelhecimento Humano. 
Além disso, a realização da 
terceira edição do congres-
so busca a afirmação e con-
solidação do evento, tor-
nando-o parte do cenário 
científico, entre os maiores 
e mais importantes eventos 
da área do envelhecimento 
humano do Brasil.

As áreas temáticas do 
evento são: Aspectos Cog-
nitivos Comportamentais 
e Sócio-Culturais do En-
velhecimento; Atenção in-
tegral à saúde: promoção, 
prevenção, tratamento e 
reabilitação do idoso; Avan-
ços da ciência para o enve-
lhecimento humano; Cui-
dados paliativos: percurso 
e terminalidade; Políticas 
públicas e envelhecimento; 
Qualidade de vida, envelhe-
cimento ativo e bem-suce-
dido; e Universidade aberta 
à terceira idade.

Outras informações po-
dem ser adquiridas pelos 
telefones (83) 3058-4663 
e 3341-2299 ou pelo site  
www.cieh.com.br.

Promovido pela UEPB, 
o evento será realizado
no Garden Hotel

A Prefeitura Municipal 
de Areia, no Brejo paraibano, 
foi contemplada ontem pelo 
Governo Federal, através da 
Delegacia Federal do Desen-
volvimento Agrário na Paraíba 
– DFDA/PB com uma máquina 
Retroescavadeira e uma Moto-
niveladora.

O prefeito Paulo Gomes 
participou da solenidade de 
entrega, que aconteceu no au-
ditório do Shopping Sebrae, no 
Bairro dos Estados, em João 
Pessoa, e comemorou a inicia-
tiva, ao lado de vários outros 
gestores do Estado que tam-
bém foram contemplados com 
a ação do Governo Federal.

Segundo o gestor, as má-
quinas, além de beneficiar 

a população, que enfrenta a 
lama em períodos chuvosos, 
também irá aliviar os cofres 
públicos que não mais neces-
sitarão gastar com aluguel 
desses transportes sempre 
que fossem necessários.

 “Essas máquinas vieram 
em boa hora e com certeza te-
rão uma boa aplicação no nos-
so município, principalmente 
nesse período de chuvas em 
que as estradas ficam intransi-
táveis, sem elas, nós teríamos 
que viabilizar recursos para 
alugá-las sempre que fosse 
necessária, agora com essa 
doação do Ministério do De-
senvolvimento Agrário a via-
bilidade dentro de Areia vai fi-
car bem melhor”, comemorou.

Areia é contemplada 
com equipamentos

Brejo

Mais uma atividade da cam-
panha “Lixo Tem Lugar Cer-
to”, lançada pela Prefeitura de 
Bayeux, aconteceu na manhã 
de ontem. Desta vez os alunos 
da Escola Municipal Joaquim La-
fayette, localizada no bairro do 
Sesi, receberam orientações so-
bre a importância de despejar os 
resíduos sólidos nos locais ade-
quados e ainda repassaram as 
orientações para os moradores 
da cidade. 

 A campanha “Lixo Tem Lu-
gar Certo” foi lançada no dia 5 
deste mês com diversas ativida-
des educativas. Uma das metas 
da ação é lembrar os moradores 
da cidade sobre a importância 

de se respeitar o cronograma de 
coleta de resíduos nos bairros e 
também de conscientizar a po-
pulação sobre os locais adequa-
dos para deixar o lixo.

A atividade, realizada ontem, 
foi uma parceria entre a Secreta-
ria de Meio Ambiente e as esco-
las da rede pública de Bayeux. Os 
alunos participaram de uma ex-
posição sobre a coleta de resídu-
os. Em seguida, eles seguiram por 
ruas do bairro Sesi para entregar 
panfletos educativos e orientar 
os moradores da região. Ainda 
dentro da programação, os estu-
dantes assistiram uma apresenta-
ção sobre a forma adequada de 
descartar o lixo. 

O secretário de Meio Am-
biente, Edielson Gonçalo, apon-
tou os transtornos causados pelo 
despejo irregular. “Além do lixo 
ficar exposto na rua, nos terre-
nos baldios e córregos, a popu-
lação corre o risco de se infectar 
por alguma doença (leptospiro-
se, tétano, febre tifoide, den-
gue). O despejo irregular de lixo 
e entulho pode causar ainda a 
obstrução de galerias pluviais”, 
disse.

O secretário ficou satisfeito 
com a atividade desenvolvida 
onem no bairro Sesi. “Apenas 
com ações socioeducativas pode-
mos mudar esse quadro cultural 
de nossa cidade”, finalizou. 

Alunos orientam moradores sobre lixo
BAYeUX

No próximo final de se-
mana, nos dias 15 e 16 de ju-
nho, o distrito de Mata Redon-
da, localizado há 12,5 km de 
Alhandra, realizará o encerra-
mento dos festejos alusivos às 
comemorações do padroeiro 
Santo Antônio de Pádua. 

A Prefeitura de Alhandra, 
através da Secretaria de Cultu-
ra, realizará, na área de even-
tos de Mata Redonda, show 
com bandas de forró da região 
e de reconhecimento nacio-
nal nas comemorações festi-
vas alusivas ao padroeiro. O 
evento, que vem acontecendo 
desde o dia 4 de junho, oferece 
uma vasta programação reli-
giosa e eventos organizados 
pela comunidade, como a rea-
lização de quermesse, bingos, 
rifas e leilões.

 O prefeito Marcelo Rodri-
gues vem participando de for-
ma ativa nas comemorações 
e segundo ele a festa de Mata 
Redonda é um momento espe-
cial para toda a região, já que 
é uma tradição o encontro de 
famílias nesse período. “Pen-
samos em realizar um evento 
para toda a população e por 
isso nossa programação está 
diversificada com atrações lo-
cais e de nomes de nível regio-
nal”, disse Marcelo.

 No dia 15, a programa-
ção no espaço de eventos terá 
início a partir das 21h com o 
show do padre João Carlos e 
banda. Em um momento de 
adoração e reflexão, a popu-
lação irá curtir um show para 
toda a família. O padre João 
Carlos levará até o público as 

bênçãos através da música e 
apresentará o seu show em 
um palco volante que o acom-
panha nas apresentações 
por todo o Brasil. Em segui-
da, haverá apresentações de 
quadrilhas da região e shows 
com as bandas “3 desejos” 
e “Forró Xeque-Mate”. Já no 
domingo (16), a animação da 
noite fica por conta dos shows 
das bandas, “Forró Rabequi-
nha Gemedeira”, “Vício Novo”, 
“Os três Xamegos” e “Walkiria 
Mendes”, com horário de iní-
cio previsto para às 22h.

Para o secretário de Cul-
tura de Alhandra, Mizael da 
Silva, a programação foi pen-
sada para levar ao público 
grandes atrações e dar opor-
tunidade aos artistas da terra. 
“Nossa gestão prioriza e dá 

oportunidade aos filhos da 
terra, por isso, não deixamos 
de trazer o autêntico forró re-
gional para a nossa programa-
ção,” disse o secretário.

 
São João de Alhandra
A Prefeitura de Alhandra 

definiu a programação oficial 
do São João da cidade que será 
comemorado nos dias 22 e 23. 
A expectativa é levar muita 
gente para as ruas do centro 
da cidade. No sábado (22), a 
animação da noite ficará por 
conta dos shows das bandas, 
“Beto de Tonho Lopes e Ban-
da”, “Caceteiros do Forró” e 
“Amaral de Araruna”. Já no do-
mingo (23), se apresentam em 
Alhandra, as bandas “Quinteto 
Nordestino”, “Farra de Patrão” 
e “Forró de Massa”. 

Santo Antônio será homenageado
MAtA redondA

Os estudantes da Escola Municipal Joaquim Lafayette participaram da campanha Lixo Tem Lugar Certo, lançada pela prefeitura

Foto: Divulgação
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Pela cidade

A organização e coerência da Codecom-CG 
está dando um banho de cobertura durante o Maior 
São João do Mundo. Mais sofisticada e bela, a Vila 
da Imprensa tem atraído não apenas políticos e 
jornalistas, mas turistas e visitantes têm elogiado a 
eficiência da equipe.

l MudANçAs 

Em seu 3º dia de realização, o Maior São João do Mundo 
tem se destacado pela segurança durante a festividade. Para 
os forrozeiros o novo layout, na primeira vista, oferece uma 
sensação de segurança. Outros entendem que a mudança era 
preciso para reanimar os nativos.

l GIrA CAlçAdos
 

A segunda edição do Gira Calçados atingiu a sua meta de 
negócios. Quarenta e quatro empresas do Nordeste e 13 de 
outros estados venderam cerca de R$ 8 milhões em produtos e 
máquinas durante três dias.

Turismo 

Uma ação de marketing do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria Institucional de Comunicação e Empresa 
Paraibana de Turismo (PBTur), vai fazer uma ampla 
divulgação do potencial turístico da Paraíba em três cidades-
sedes da Copa das Confederações.

devedores

De acordo com a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de 
Campina Grande, o número de inadimplentes apresentou um 
forte crescimento na cidade durante o mês de maio. Segundo 
os dados do Serviço de Proteção ao Crédito (SPC), 1.275 
consumidores retiraram o nome do cadastro nacional de 
devedores, enquanto que no mesmo período do ano passado 
foram registradas 1.800 inclusões. Representando assim, um 
aumento de 29% de devedores.

Cesta Básica  

No mês de junho, a pesquisa de cesta básica realizada 
pelo Procon de Campina Grande verificou que os preços estão 
oscilando entre R$ 185,61 e R$ 213,52, o que significa uma 
diferença de R$ 27,91.A pesquisa aponta ainda que houve um 
aumento de 3,37% em relação ao menor preço verificado na 
pesquisa do mês anterior.

Concurso

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Campina Grande 
(CDL-CG) está promovendo um concurso cultural para 
escolher a mais bela vitrine decorada em comemoração 
ao período junino na cidade. Serão R$ 2 mil em prêmios, 
sendo R$ 1.000 para o lojista e R$ 1.000 para o decorador 
responsável pela ornamentação. As inscrições podem ser 
feitas gratuitamente até o dia18 de junho, através do site www.
cdlcampina.org.br ou diretamente na sede da entidade. 

sarau 

O Museu Assis Chateaubriand da UEPB realiza, amanhã às 
18h, um Sarau da série “Academia dos Poetas Vivos”. O evento 
contará com a presença do professor da UEPB Hildeberto 
Barbosa Filho lançando poemas intitulados “Nem morrer é 
remédio – poesia reunida” e “As coisas incompletas”, o grupo 
“Ariel Coletivo Literário” com o recital “Desolado Lobo” e 
poemas do Prof. Hildeberto.

licença

Prefeito de Campina Grande, Romero Rodrigues 
avisa que vai tirar licença assim que encerrar o Maior 
São João do Mundo e destaca: “A licença será de 15 dias, 
preciso descansar para oxigenar o cérebro e refletir 
sobre todas as ações à frente da administração e é válido 
que se saliente, não será remunerada”. 

sucesso 

Apesar de todas as críticas infundadas da oposição 
em Campina Grande, o Maior São João do Mundo segue 
com sucesso total. Tal constatação pode ser vista pelo 
número de frequentadores que vem lotando o Parque do 
Povo todos os dias.

Vila da Imprensa

Casamento Coletivo terá 120 casais
dIA dos NAMorAdos

A festa orçada em R$ 150 
mil. O evento é tradicional no 
Maior São João do Mundo

João Pessoa, Paraíba -  QUARTA-FEIRA, 12 de  junho de 2013

Na festa do 
Maior São 
João do Mun-
do a progra-
mação para 

hoje está mais que apaixonada. 
Inspirado no Dia dos Namo-
rados, a festa vai contar com 
shows das Coleguinhas, Nando 
Cordel, Inaldete Amorim e Rita 
de Cássia, mas o romance mes-
mo ficará a cargo dos 120 casais 
que vão participar do Casamen-
to Coletivo, na Pirâmide do Par-
que do Povo.

Eles se inscreveram e fo-
ram selecionados para a ceri-
mônia que vai reunir 120 casais, 
em uma festa orçada em R$ 150 
mil. O evento é tradicional no 
Maior São João do Mundo e aca-
bou se tornando uma das atra-
ções da festa, onde centenas de 
noivas realizam o sonho de usar 
o vestido de noiva e dizer o tão 
esperado ‘sim’. 

Para este dia as noivas vão 
receber vestido, maquiagem, 
sapato e serviço de cabeleirei-
ro, além disso, a iluminação, 
decoração, bolo e álbum de 
fotos também foram pensados 
para eternizar este momento. 

A cerimônia contará com a pre-
sença de um juiz, mas a secre-
taria está acertando também 
a realização de um ato ecumê-
nico, com a presença de repre-
sentantes da Igreja Católica, 
Evangélica e Espírita.

A cerimônia está prevista 
para começar às 20h, na Pirâ-
mide do Parque do Povo, onde 

haverá apresentação da Filar-
mônica Epitácio Pessoa e a 
participação de damas de hon-
ra. A maioria dos apaixonados 
esperava ter a confirmação da 
presença do padre Fábio de 
Melo, porém, por questões de 
agenda ele não estará no casa-
mento coletivo.

Na mesma noite, o Parque 

do Povo recebe ainda os shows 
das Coleguinhas, cantando os 
sucessos de ‘Dupla Traição’, 
‘Quero quero” e ‘Sorte’, ainda 
com Nando Cordel tocando 
‘Coisa Linda, ‘De volta pro meu 
aconchego’ e ‘Você endoideceu 
meu coração’. Sobem ainda ao 
palco, a cantora Inaldete Amo-
rim e Rita de Cássia.

Vanessa Braz
vanessabraz.comunicando@gmail.com

Um casamento coletivo também foi realizado no ano passado no Dia dos Namorados no Parque do Povo

FOTOS: Divulgação

A partir das 19h30 de 
amanhã, no auditório do Cen-
tro de Ciências Jurídicas (CCJ) 
da Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB), serão espe-
rados alunos, professores e 
profissionais do Direito, Con-
tabilidade, Administração, 
Segurança Pública e Gestão 
Pública que estejam dispostos 
a participarem da primeira 
conferência Técnicas de Ela-

boração de Provas Indiretas: 
Testemunhos, Depoimentos 
e Documentos. No encontro, 
irão participar o professor 
Fernando de Jesus Souza, e a 
professora Aline Lobato.

Serão debatidos, entre 
outros, assuntos relaciona-
dos aos temas de Psicologia 
Aplicada à Justiça, Corrupção, 
Inteligência, Perícia e Fraudes. 
Professor Fernando de Jesus 

é perito da Polícia Federal na 
área contábil, especialista em 
auditoria contábil e inteligên-
cia estratégica, consultor do 
Programa das Nações Uni-
das para o Desenvolvimento 
(PNUD), doutor em Psicologia 
pela Universidade de Santiago 
de Compostela, com vários li-
vros escritos sobre  o tema. 

Já Aline Lobato é profes-
sora da Universidade Esta-

dual da Paraíba, doutora em 
Psicologia pela Universidade 
de Liverpool e coordenadora 
do Núcleo de Estudos sobre 
a Violência da UEPB. A con-
ferência é aberta ao público e 
respeitará o limite de capaci-
dade do auditório para rece-
ber os interessados. Após as 
apresentações serão realiza-
dos debates sobre o assunto 
entre os presentes.

CCJ da UEPB promove conferência
ProVAs INdIrETAs

Jantar de segunda-feira em um 
famoso barzinho da cidade e manhã 
de terça-feira de sono no hotel. As-
sim foram as primeiras horas do apre-
sentador Luciano Huck em Campina 
Grande.

A visita do dono do programa 
Caldeirão do Huck ao Maior São João 
do Mundo é justamente utilizar o Par-
que do Povo como cenário.

Ontem, no final da manhã, o 
“Quartel General do Forró” ficou bas-
tante movimentado com a presença 
de Luciano, que gravou durante todo 
o dia algumas cenas que serão veicu-
ladas no final deste mês de junho no 
programa das tardes de sábado na 
Rede Globo.

Por volta do meio-dia Huck che-
gou à Pirâmide do Parque do Povo, 
onde dançou com integrantes da qua-
drilha junina “Cestinha de Flores”, 
brincou com um casal de dançarinos e 
conversou com integrantes do trio de 
forró que animava o “arraial” monta-
do para recebê-lo.

Entre os integrantes do trio de 
forró, o apresentador escolheu o san-
foneiro Luiz Camilo dos Santos, 76 
anos, para participar de uma das atra-
ções do “Caldeirão do Huck”. O apre-
sentador visitou a casa do sanfoneiro 

Gravação no Maior São João do Mundo
“CAldEIrão do HuCk”

e conheceu sua família, que mora no 
bairro de Bodocongó.  

À noite foi a vez da produção do 
programa aproveitar ainda mais a edi-
ção de 30 anos do Maior São João do 
Mundo, incluindo a festa nos quadros 
do “Caldeirão do Huck”. 

No palco Ronaldo Cunha Lima 
(palco principal), Luciano Huck re-

cebeu a banda cearense Aviões do 
Forró e agitou a multidão que se fez 
presente ao Parque do Povo. Os pa-
raibanos do grupo Cabrueira, que 
sempre misturam o rock com o coco, 
a embolada e a música regional, além 
do cantor Beto Brito, completaram a 
festa da quinta noite do Maior São 
João do Mundo

Apresentandor Luciano Hulk, no Parque do Povo, durante gravações para o Caldeirão
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Ministro Fernando Bezerra 
chega 2a feira ao Estado para 
assinar ordem de serviço

Em reunião extraordi-
nária ontem, 12 membros 
do Conselho Deliberativo 
Estadual (CDE) do Sebrae 
Paraíba decidiram empos-
sar o economista Luiz Al-
berto Gonçalves de Amorim 
como superintendente e o 
engenheiro e analista do ór-
gão, João Alberto Miranda, 
como diretor técnico, para 
o mandato complementar 
que se estende até 31 de 

dezembro de 2014.
A decisão foi feita pelo 

presidente do CDE/PB, Má-
rio Borba, baseada no Es-
tatuto Social do Sebrae/PB, 
que prevê, em caso de vacân-
cia do cargo, a decisão ser da 
instância superior da orga-
nização, no caso, o CDE, que 
é um colegiado formado por 
entidades representantes da 
sociedade civil. Juntamente 
com o economista.  

"Diante da saída brusca 
e imprevista de Júlio Rafael, 
o Conselho considerou que 
a forma mais prudente de 
garantir estabilidade para o 
bom funcionamento da or-
ganização, seria tomar esta 
decisão, baseada no estatuto. 
Não foi uma eleição, que só 
deve acontecer no final do 
próximo ano, com o término 
do mandato quadrienal", ex-
plicou Mário Borba.

A deputada Daniella Ri-
beiro (PP) apresentou ontem 
um projeto de lei que institui 
o programa estadual “Mulher 
na Política”, com a finalidade 
de incentivar a participação 
feminina na atividade política. 
A ideia, segundo a parlamen-
tar, é mudar a realidade da 
Paraíba, que hoje ainda tem 
uma das menores ocupações 
de mulheres nos espaços de 
poder e na política.

“Se é uma realidade a in-
trodução de cotas de partici-
pação das mulheres nas elei-
ções, outras ações afirmativas 
são necessárias e estamos 
propondo um programa que 
tenha o perfil de criar opor-
tunidades para as mulheres”, 
comentou Daniella Ribeiro.

Este programa terá o pa-
pel de conscientizar as mu-
lheres sobre a importância de 
sua participação na política; 
elaborar e distribuir material 
informativo sobre os meios 
de participação na atividade 
política, os procedimentos 
para filiação em partido po-
lítico e demais informações 
essenciais a respeito do tema; 
incentivar as mulheres filia-
das a partido político a con-
correrem a cargos eletivos e 
incentivar às demais a filiar-se 
a partido político com o qual 
tenham afinidade ideológi-
ca e viabilizar a realização de 
palestras, seminários e cursos 
sobre capacitação e participa-
ção das mulheres na política.

O vice-governador Rô-
mulo Gouveia visitou na últi-
ma segunda-feira o hospital 
da Universidade Federal de 
Campina Grande. Ele foi re-
cepcionado pela diretora da 
unidade hospitalar, Berenice 
Ferreira Ramos, que se com-
prometeu em buscar ampliar 
o espaço para atendimento 
de pacientes com Mucopolis-
sacaridose. 

Rômulo foi ao hospi-
tal acompanhado do jovem 
Patrick Texeira, um dos pa-
cientes com a doença. Mu-
copolissacaridose ou MPS é 
um subgrupo das doenças de 
depósito lisossômicos (DDL) 
as quais pertencem ao ainda 
maior grupo de doenças inti-
tulados "Erros Inatos do Me-
tabolismo", configurando-se 
numa doença metabólica 

causada por deficiência de 
enzimas.

Nas MPS, existe a de-
ficiência ou falta de uma 
determinada enzima nos li-
sossomos, o que leva ao acu-
mulo de glicosaminoglicanos 
(GAG), conhecida antigamen-
te como Mucopolissacárides, 
nome que deu origem a pato-
logia. Os glicosaminoglicano 
são moléculas que possuem 
em sua composição açucares 
que se ligam a uma proteína 
central.

Essa molécula absorve 
água em demasia, adquirin-
do uma consistência visco-
sa, promovendo assim a lu-
brificação entre os tecidos, 
permitindo o deslizamento 
na movimentação entre eles. 
Essa diminuição de atrito en-
tre os tecidos permite, por 

exemplo, o movimento das 
articulações ósseas. Esse 
acúmulo pode levar a disfun-
ção na função celular e, na 
maioria dos casos, efeitos pa-
tológicos nas células, tecidos 
e órgãos.

O tratamento feito na 
UFCG é fruto de uma pesqui-
sa internacional que o Brasil 
iniciou na Universidade Fe-
deral de Campina Grande e 
na Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul.

Campina Grande tem a 
maior incidência da MPS, são 
oito pacientes em um total de 
172 no mundo.

A diretora do hospital, 
Berenice se comprometeu 
em trabalhar para ampliar o 
espaço de atendimento dos 
pacientes de Campina Grande 
durante a visita de Rômulo.

O Salão de Turismo Rota 
101 Nordeste, que aconte-
cerá entre os dias 4 e 6 de 
julho, no Centro de Conven-
ções de Natal, no Rio Gran-
de do Norte, será o principal 
evento para implantação do 
projeto “Rota 101 Nordeste”, 
que contempla os estados da 
Paraíba, Rio Grande do Nor-
te, Pernambuco e Alagoas, os 
quais são cortados pela BR-
101-NE. Na Paraíba, 15 mu-
nicípios integrarão o projeto.

Além das belezas natu-
rais, os turistas terão opor-
tunidade de conhecer a culi-
nária e a cultura dos quatro 
estados, entre outras parti-
cularidades. Cerca de 70 mu-
nicípios turísticos da região 
ao longo da BR-101, além de 
outros localizados num raio 
de 135 quilômetros, partici-
parão do projeto. Na Paraíba 
integrarão a Rota 101 Nor-
deste: Baía da Traição, Ma-
taraca, Alagoa Nova, Alagoa 
Grande, Serraria, Pilões, Ingá, 
João Pessoa, Conde, Pitimbu, 
Cabedelo, Lucena, Campina 
Grande, Areia e Bananeiras. 

O roteiro turístico tem 
como objetivo alavancar o tu-
rismo local, contribuindo di-
retamente para o engrande-
cimento da cadeia produtiva 
do setor, para as facilidades 
da rota – aérea ou terrestre 
-, construção de calendários 
irmanados, de forma a inter-
ferir positiva e diretamente 
no segmento turístico dos 
quatro estados.

Segundo a Empresa Pa-
raibana de Turismo (PBTur),  a 
Rota 101 Nordeste vai integrar 
hotéis, pousadas, restaurantes 
e bares, atrativos turísticos dos 
quatro estados que são interli-
gados pela BR 101. O órgão in-
forma ainda que os estabeleci-
mentos irão constar num guia 
turístico – com tiragem de 1 
milhão de exemplares – e apli-
cativo para aparelhos móveis 
(celulares, tablets, iphones) 
que destacarão os estabeleci-
mentos que oferecem excelên-
cia nos serviços aos turistas. 

Para realização do rotei-
ro que integrará a Rota 101 
Nordeste na Paraíba técnicos 
da PBTur e do Sebrae-PB, 
além das Secretarias de Tu-
rismo dos municípios fizeram 
um mapeamento dos atrati-
vos turísticos, bem como o le-
vantamento dos equipamen-
tos, como barracas de praia e 
restaurantes para serem indi-
cados no guia. Foi feito tam-
bém um levantamento das 
atividades relevantes como 
passeios, trilhas e comercia-
lização de artesanato que se 
sobressaem nas regiões con-
templadas na Rota.

A segunda edição do Sa-
lão de Turismo Rota 101 Nor-
deste deve ser realizada em 
João Pessoa. Nesta primeira 
edição, no mês de julho, em 
Natal, já estão confirmadas as 
participações de 180 exposi-
tores, 900 agentes de viagem, 
além das maiores operadoras 
de turismo do país.

O ministro da Integra-
ção, Fernando Bezerra, esta-
rá na próxima segunda-feira 
na Paraíba para assinar junto 
com o governador Ricardo 
Coutinho a ordem de serviço 
para a construção da terceira 
etapa do canal Acauã-Araça-
gi (Vertentes Litorâneas) e o 
termo de compromisso para 
a elaboração do projeto de 
construção do sistema adu-
tor da Borborema, que levará 
as águas da transposição até 
o Curimataú.

O Governo do Estado 
garantiu mais R$ 250 mi-
lhões para a construção da 
terceira etapa do canal das 
Vertentes, orçada em R$ 956 
milhões e que ofertará água 
para quase 600 mil pessoas 
de 38 municípios paraiba-
nos. Outros R$ 7 milhões 
serão destinados ao sistema 
adutor da Borborema. O mi-
nistro Fernando Bezerra e o 
governador Ricardo Couti-
nho farão uma visita aérea 
para verificar o andamento 
das obras.

O anúncio foi feito pelo 
próprio ministro Fernando 
Bezerra durante audiência, 
ontem à tarde no Ministério 
da Integração, em Brasília. 
Participaram da audiência o 
secretário de Recursos Hídri-
cos, Meio Ambiente e Ciência 
e Tecnologia da Paraíba, João 
Azevedo, o presidente da Ca-

gepa, Deusdete Queiroga, o 
secretário executivo do PAC 
no Estado, Ricardo Barbosa, 
e o secretário do Ministério, 
Ivan Braga.

O governador Ricardo 
Coutinho avaliou que a audi-
ência foi bastante produtiva, 
principalmente pela garantia 
dada pelo Governo Federal 
da liberação de mais R$ 257 
milhões para a terceira eta-
pa do canal Acauã-Araçagi e 
para a elaboração do projeto 
da adutora Borborema, outra 
grande obra que levará as 
águas da transposição do Rio 
São Francisco para as regiões 
do Curimataú e Cariri.

O secretário de Recursos 
Hídricos, João Azevedo, por 

sua vez, disse que o gover-
nador alcançou duas metas 
importantes em Brasília. Ele 
explicou que com a liberação 
desses R$ 250 milhões na 
próxima segunda-feira, jun-
to com os R$ 366 milhões da 
primeira etapa, se chegará a 
mais de R$ 600 milhões para 
o consórcio responsável to-
car as obras que mudarão a 
realidade de mais de 30 mu-
nicípios do Vale do Paraíba.

Ritmo acelerado
O ministro Fernando 

Bezerra disse que essa nova 
liberação possibilitará a con-
tinuidade das obras, que se-
guem num ritmo muito bom 
e que possibilitará atingir 40 

km de canal, que após a sua 
conclusão terá 112 km de 
extensão. “Temos que para-
benizar o governo, pois de 
todas as obras complemen-
tares da transposição essa é 
a que está andando com mais 
velocidade. O Governo da Pa-
raíba está fazendo bem o de-
ver de casa”, frisou Bezerra.

O ministro da Integração 
também atendeu ao pleito do 
governador Ricardo Couti-
nho e garantiu o repasse de 
mais de R$ 7 milhões para a 
elaboração do projeto do sis-
tema adutor da Borborema, 
que com sua realização pos-
sibilitará a distribuição de 
água para 70 municípios do 
Cariri e Curimataú.

A segunda fase do 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC 2), 
do Governo Federal, está 
disponibilizando a 173 
prefeituras paraibanas 
42 motoniveladoras e 78 
retroescavadeiras, num 
total de mais de R$ 26 
milhões de investimen-
tos. A entrega simbólica 
das máquinas foi feita 
ontem pela delegada 
federal do Ministério do 
Desenvolvimento Agrá-
rio na Paraíba, Giucélia 
Figueiredo. Participaram 
do ato representantes 
de quase todas as prefei-
turas contempladas.

Na mesa da sole-
nidade estavam o de-
putado estadual Anísio 
Maia (PT), o deputado 
federal Wilson Santiago 
Filho (PMDB), o secretá-
rio estadual do Desen-
volvimento Agrário e da 
Pesca Marenilson Batis-
ta e os prefeitos de Ita-
poranga (Aldiberg), de 
Duas Estradas (Edinho) 
e de Pilar (Virgínia Velo-
so). Foi anunciado ainda 
que, até o final do ano, 

cada prefeitura também 
receberá uma caçamba, 
um carro-pipa e uma es-
cavadeira.

Anísio Maia desta-
cou que não foram em 
vão os apelos que ele fez 
na Assembleia Legislati-
va da Paraíba para que 
o Governo Federal dessa 
maior atenção às solu-
ções de convivência das 
populações com o semi-
árido nordestino. “Estou 
muito contente porque 
fui um dos que cobrou da 
presidente Dilma ações 
mais efetivas, e ela enca-
minhou aos ministros as 
propostas que apresenta-
mos quando de sua últi-
ma visita à Paraíba”.

Encerrando a sole-
nidade, Giucélia Figuei-
redo foi enfática sobre 
a importância das ações 
iniciadas agora pelo Go-
verno Federal: “Estamos 
construindo uma nova 
forma de lidar com o 
Brasil. Nosso povo é o 
sujeito desse processo. 
Queremos nosso povo li-
vre do desemprego e da 
miséria.”

173 prefeituras recebem
equipamentos do PAC 2

no estAdo

Ricardo Coutinho reuniu-se ontem, em Brasília, com o ministro da Integração Nacional (centro) 

Programa vai
fortalecer o
papel da mulher 
na política

Salão do Turismo marca 
implantação do Rota 101

HU de Campina pode ampliar 
atendimento de doenças raras

em nAtAL

Sebrae Paraíba empossa novos
superintendente e diretor técnico

Foto: Secom-PB



Prefeitura da capital pode
demitir 11 mil funcionários
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Eduardo Campos convida 
Lindberg Farias para o PSB

Marina na Paraíba

A ex-senadora Marina Silva vai estar em João Pessoa nos 
próximos dias 18 e 19 deste mês. Ela vem para se reunir com os 
articuladores da campanha de arrecadação de assinaturas para 
a abertura da Rede Sustentabilidade e ainda vai proferir palestra 
na Universidade Federal da Paraíba (UFPB). 

Marina trabalha para organizar o seu partido e ainda tem 
que brigar na Justiça com o PT, partido que não aceita os novos 
para proteger sua candidata Dilma Rousseff.

O PT morre de medo da candidatura de Marina.

Nossa festa na Globo

O apresentador Luciano Huck esteve em Campina Grande ontem, às 
18h, no palco Ronaldo Cunha Lima, Parque do Povo. O apresentador veio 
comandar gravações que serão veiculadas no programa “Caldeirão do 
Huck”, na Rede Globo. Huck desembarca no Estado pouco mais de um mês 
depois de fazer apelo para que paraibanos se escrevessem em quadro do 
seu programa.

No dia 4 de maio, Luciano Huck disse em no ‘Caldeirão’ que “estava 
doidinho para gravar o quadro ‘Lar Doce Lar’ na Paraíba”.

A produção do “Caldeirão” preferiu manter a expectativa sobre as 
gravações, não revelando detalhes da presença do apresentador em Campina 
Grande, mas a expectativa é de que apresentador surpreendesse alguém da 
festa como faz nas abordagens dos contemplados no ‘Lar Doce Lar’.

A expectativa da coordenação do Maior São João do Mundo era 
de que milhares de campinenses e turistas que já estão na cidade 
marcassem presença no Parque do Povo que, ontem, além da festa, ainda 
teve as gravações do programa.

Campina, entre outras coisas, sabe fazer festa como ninguém.

O Brasil inteiro está besta de saber que o senador 
Lindberg Farias (PT) e a cúpula do PMDB do Rio 
de Janeiro não se batem, não se gostam e vivem em 
eterno confronto por conta de disputas políticas, que 
envolvem espaços de poder naquele Estado. 

Lindberg transformou-se em liderança no Rio 
de Janeiro e quer disputar o Governo do Estado nas 
eleições de 2014. A cúpula do PMDB, capitaneada pelo 
governador Sérgio Cabral, não apoia a candidatura 
do paraibano e ainda faz chantagem com a direção 
nacional do PT. 

Sérgio Cabral já mandou avisar à direção do PT 
que só apoiará a candidatura à reeleição da presidente 
Dilma Rousseff se o partido da presidente não tiver 
candidato ao governo do Rio. A prioridade do PT é a 
reeleição de Dilma e Lindberg sabe disso. 

Pesquisas em poder do governador Sérgio Cabral 
apontam o paraibano bem situado na preferência do 
povo fluminense. Se as eleições fossem hoje Lindberg 
Farias venceria o candidato do PMDB, que deverá ser 
o vice-governador Luiz Fernando de Souza, conhecido 
como Pezão. 

Sérgio Cabral teme perder o controle do Estado 
para Linberg Farias e por isso faz chantagem junto à 
direção do PT, escolhendo o adversário do seu partido. 
Em política, ensina a regra, não se pode escolher o 
adversário do outro. 

Sabedor da estratégia do PMDB para barrar a 
candidatura do PT quem acaba de entrar em cena é o 
governador de Pernambuco, Eduardo Campos, presidente 
do PSB no país. Campos quer ser candidato a presidente 
da República e vem sendo minado pelo PT. 

Mas o governador pernambucano também 
sabe mexer com suas pedras. Ele acaba de convidar 
o senador Lindberg Farias para entrar no PSB e 
comandar o partido no Rio de Janeiro. 

Campos sabe da liderança que o paraibano exerce 
no Rio de Janeiro e trazendo-o para o PSB estará 
ganhando uma vaga de senador e ainda indicará um 
candidato forte ao governo do Rio de Janeiro para se 
confrontar com o PMDB. 

Lindberg recebeu o convite, mas ainda não se 
pronunciou sobre o assunto. Pessoas próximas a ele 
dizem que ele vem negociando com a direção do PT 
para que o partido não se deixe levar pelas chantagens 
do PMDB. 

Pense num rolo grande.

MPPB questiona na Justiça
lei municipal que prevê
contratação sem concurso

Reformulação
do Regimento
provoca impasse 
na CMCG

A bancada de ve-
readores que apoia a 
Prefeitura de João Pes-
soa anunciou na manhã 
de ontem que o prefei-
to Luciano Cartaxo (PT) 
está com um estudo em 
andamento para ava-
liar a possibilidade de 
redução do preço da 
passagem de ônibus na 
cidade. 

Segundo o  líder da 
bancada, vereador Ubi-
ratan Pereira (Bira), o 
estudo é resultado da 
implantação da Medida 
Provisória 617, do Go-
verno Federal, publicada 
no dia 31 de maio deste 
ano e que entrou em vi-
gor em 1o de junho.

A Medida Provisó-

Município estuda redução do 
preço da passagem de ônibus

EM joão PESSoA

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

ria reduz a zero as alí-
quotas da Contribuição 
para o PIS/Pasep e da 
Contribuição para o Fi-
nanciamento da Seguri-
dade Social (Cofins) que 
incidem sobre a receita 
da prestação de serviços 
do transporte público.

Conforme o anúncio 
feito pelo ministro da Fa-
zenda, Guido Mantega, a 
medida foi aprovada de 
maneira a ajudar as Pre-
feituras a baixar as tari-
fas, tanto do transporte 
coletivo municipal rodo-
viário, quanto do metro-
viário e ferroviário. 

Apesar da boa notí-
cia para os usuários dos 
transportes públicos, ain-
da não há nenhuma pre-
visão de quanto deve ser 
a redução na tarifa da 
capital paraibana, que 

atualmente custa R$ 2,30. 
Segundo o líder 

do Governo na Câmara 
Municipal de João Pes-
soa, Ubiratan Pereira, o 
anúncio deverá ser feito 
brevemente pelo pre-
feito da capital, Luciano 
Cartaxo, que segundo 
vários vereadores que fa-
zem parte da bancada do 
prefeito, com a retirada 
dos impostos a redução 
da tarifa deverá ser uma 
realidade.

Já a assessoria de 
imprensa da Companhia 
Brasileira de Trens Urba-
nos (CBTU) informou que 
mesmo ainda não saben-
do o índice de redução, 
certamente ela ocorrerá, 
beneficiando o traba-
lhador que utiliza dia-
riamente os transportes 
coletivos.

Uma mensagem do go-
vernador do Estado, 55 reque-
rimentos e 21 projetos de lei 
deixaram de ser votados na 
sessão de ontem da Assembleia 
Legislativa da Paraíba por falta 
de quórum. Às 10h36 da ma-
nhã o painel eletrônico da Casa 
de Epitácio Pessoa marcava a 
presença de 26 deputados e 
dez faltosos. Entretanto, o que 
se via no plenário eram cerca 
de dez presentes. Alguns parla-
mentares estiveram na sessão 
mais cedo, como Tião Gomes 
(PSL) e Jutay Meneses (PRB), 
mas saíram antes mesmo do 
final do pequeno expediente. 
Apesar da relevância, a pauta 
segue mais uma vez para o dia 
seguinte.

O deputado Toinho do So-
pão (PEN) criticou mais uma 
vez a conduta dos colegas. “Isso 
vem acontecendo faz muito 

tempo, mas alguns acham nor-
mal. Todos deveriam vir, até 
mesmo para os debates”, disse 
Toinho. Entre os projetos de lei 
que seriam votados estava na 
ordem do dia o PL 1262/13, de 
autoria do deputado Vituria-
no de Abreu (PSC), que prevê 
a criação de uma “Ficha Suja” 
com a lista na internet de todos 
os motoristas autuados pela Lei 
Seca que perderam o direito de 
dirigir. Para o autor do projeto, 
a medida visa combater ainda 
mais a combinação entre ál-
cool e direção, principalmente 
contra os que “acham que após 
praticar o desmando tudo será 
consertado com a mãozinha na 
cabeça”.

Também deve ser votado 
hoje o Projeto de Lei 1.374/13, 
de autoria do deputado João 
Gonçalves (PEN), que proíbe 
em todo o Estado a utilização 
de comandas, cartões ou qual-
quer outra forma de fixação de 
pagamento posterior ao con-

sumo em boates e casas notur-
nas. O projeto não foca apenas 
o direito do consumidor, mas 
também os casos de problemas 
de saúde, como por exemplo 
quando um cliente desse tipo 
de estabelecimento precisa 
sair com urgência para buscar 
um medicamento esquecido 
no carro, ou mesmo por algum 
evento ocorrido durante a fes-
ta, é impedido na saída. A jus-
tificativa do projeto alega ainda 
as longas filas para pagamento 
ao final da noite, sempre geran-
do transtornos.

Antes da sessão esvazia-
da no plenário, a Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação 
(CCJ) apreciou 45 matérias. Ao 
todo, 10 projetos, três requeri-
mentos e a PEC foram aprova-
dos. Entre os 26 projetos de lei 
apreciados pela comissão, sete 
foram aprovados, 16 adiados 
para melhor análise, dois consi-
derados inconstitucionais e um 
arquivado.

Felipe Gesteira
Especial para A União

Sem quórum, Assembleia
deixa de votar 21 projetos

SESSão ESvAziAdA

Lenildo Ferreira
Sucursal de Campina Grande

Mais de 11 mil funcioná-
rios da Prefeitura Municipal de 
João Pessoa (PMJP) poderão 
ser demitidos nas próximas se-
manas. O Ministério Público do 
Estado da Paraíba entrou com 
mais uma Ação Direta de Ins-
contitucionalidade (Adin) con-
tra a Lei 12.467 de 2013, san-
cionada pelo atual prefeito da 
capital, Luciano Cartaxo (PT) 
e que prevê a contratação de 
funcionários sem a realização 
de concurso público. No entan-
to, a Adin questiona a falta de 
clareza da Lei para sugerir tais 
contratações.

A ação pede a suspensão 
dos efeitos imediatos da lei, de 
forma que a PMJP não possa 
contratar qualquer servidor 
sem concurso público. O texto 
da ação ainda pede que a lei 
seja declarada inconstitucio-
nal, com a rescisão de todos 
os contratos administrativos 
de prestação de serviço para 
atender à necessidade tempo-
rária de excepcional interesse 
público. Atualmente, existem 
11.593 prestadores de servi-
ço em todas as secretarias e 
autarquias da PMJP, enquanto 
o número efetivos supera em 
pouco a quantia de 9,5 mil.

A contratação de profis-
sionais sem concurso público 
por parte da PMJP tem sido 
alvo de ações judiciais desde o 

ano passado, ainda na gestão 
do prefeito anterior Luciano 
Agra (PEN). Duas leis que pre-
viam a contratação de profis-
sionais, no ano passado, foram 
consideradas insconstitucio-
nais pelo Tribunal de Justiça da 
Paraíba (TJ). A gestão passada 
foi encerrada com mais de 12 
mil profissionais contratados 
em regime temporário.

O procurador-geral de 
Justiça da Paraíba, Osvaldo 
Trigueiro do Valle, explica que 
a Adin foi proposta porque a 
administração municipal san-
cionou uma nova lei, que não 
prevê situações pontuais para 
as contratações. “O que pode-
mos perceber analisando as 
leis anteriores que foram con-
sideradas insconstitucionais é 

que se trata de um texto edita-
do para dar legalidade àquelas 
contratações”, afirmou.

Segundo o procurador-
-geral do município de João 
Pessoa, Rodrigo Farias, a PMJP 
ainda não foi notificada pelo 
Ministério Público. De acordo 
com Rodrigo Farias, a lei san-
cionada pelo prefeito Luciano 
Cartaxo difere das outras que 
foram consideradas inconsti-
tucionais. “Esta lei prevê exa-
tamente todas as hipóteses e 
prazos em que a administração 
pública pode contratar servi-
dores temporários de acordo 
com a necessidade da adminis-
tração, o que não ocorria com 
as outras. Portanto, eu acredito 
que essa lei não seja considera-
da inconstitucional”, afirmou.

Uma solicitação do verea-
dor Olímpio Oliveira (PMDB) 
desagradou seu colega de par-
tido, Metuselá Agra, que presi-
de a comissão temporária res-
ponsável pela reformulação do 
Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Campina Gran-
de. A comissão estipulou um 
prazo de 20 dias, encerrado na 
última segunda-feira, para que 
os vereadores que quisessem 
apresentar sugestões para a 
mudança do código que rege o 
legislativo municipal.

Para Olímpio, o prazo foi 
curto. “Vossa excelência bem 
sabe da dura lida dos vereado-
res, que não se restringe a esse 
espaço das sessões da Casa. 
Requeiro que, já que a Câmara 
entra em recesso no próximo 
dia 20, que nós tivéssemos 
esse período do recesso para 
que pudéssemos analisar mais 
detalhadamente o Regimento 
Interno”.

Metuselá respondeu à so-
licitação do colega em tom de 
irritação. “A comissão já está 
em processo de funcionamen-
to. Os sete vereadores inte-
grantes da comissão já estão 
estudando o regimento e cabe-
ria aos demais colegas também 
estarem nesse estudo e terem 
apresentado a tempo hábil as 
propostas”.

A resposta incomodou 
Olímpio, que pediu a tréplica. 
“A fala do vereador Metuselá 
pode suscitar algum entendi-
mento de que estejamos negli-
genciando nossa obrigação. Eu 
tenho um pouco de intimidade 
com esse Regimento Interno. 
Mas, não é o fato de ler. Se você 
se propõe a fazer uma modifi-
cação do regimento, você tem 
que fazer um estudo compara-
do com aquilo que a legislação 
brasileira evoluiu, e confesso 
que ainda não consegui chegar 
à metade do regimento, por-
que tenho esse cuidado.

O debate ia perdurar, mas 
a discussão foi atalhada pelo 
presidente Nelson Gomes Fi-
lho (PRP), que, por recomen-
dação do secretário Pimentel 
Filho (PMDB) decidiu levar a 
discussão para as quatro pa-
redes do chamado Salão Azul, 
longe das vistas do público e 
da imprensa.
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O levantamento CNT/MDA foi 
feito com 2.010 pessoas em 
134 municípios de 20 estados

Pesquisa aponta que  92,7% aprovam
redução da maioridade penal no país

Pesquisa da Confede-
ração Nacional dos Trans-
portes (CNT) em conjun-
to com o instituto MDA, 
divulgada ontem, revela 
que 92,7% dos brasileiros 
são a favor da redução da 
maioridade penal, atual-
mente de 18 anos, para 
16. Outros 6,3% são con-
tra e 0,9% não opinaram.

 O resultado é seme-
lhante à pesquisa Da-
tafolha sobre o assunto 
divulgada em abril - o Da-
tafolha, no entanto, ouviu 
apenas paulistanos. O le-
vantamento CNT/MDA foi 
feito com 2.010 pessoas 
em 134 municípios de 20 
estados entre os dias 1º e 
5 de junho deste ano.

 A redução da maiori-
dade penal voltou ao noti-
ciário em abril, quando o 
universitário Victor Hugo 
Deppman, 19, foi assassi-
nado em frente ao prédio 
onde morava, em São Pau-
lo, supostamente por um 
adolescente de 17 anos 
- que completou 18 anos 
poucos dias depois.

 À época, o governa-
dor de São Paulo, Geraldo 
Alckmin (PSDB), levou ao 
Congresso Nacional pro-
jeto de aumentar o rigor 
na punição a menores 
que cometeram crimes 
hediondos. O projeto, no 
entanto, não pedia a re-
dução da maioridade pe-
nal. A principal medida 
aumenta de três para oito 
anos o período máximo 
de internação do adoles-
cente que comete crimes 
hediondos, como estupro, 
homicídio e sequestro.

 O ministro da Justiça, 
José Eduardo Cardozo, se 
posicionou de maneira con-
trária à redução da maio-
ridade. “Qualquer projeto 
que reduza a maioridade 
penal nos termos do que 
está hoje consagrado na 
Constituição Federal é in-
constitucional, porque to-
dos os direitos e garantias 
individuais consagrados na 
Constituição são cláusu-
las pétreas, ou seja, não 
podem ser modificados 
nem por emenda consti-

tucional, (...) apenas com 
uma nova Constituição”, 
disse.

 O assunto é tema de 
propostas em tramitação 
no Senado. Há pelo me-
nos três em discussão na 
CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça). Dentre 
elas, apenas uma tem o 
voto favorável do relator, 
o senador Ricardo Ferra-
ço (PMDB-ES), a de au-
toria do senador tucano 
Aloysio Nunes (PSDB-SP). 
Nunes defende a restrição 
da redução da maioridade 
penal apenas em casos de 
crimes cometidos por me-
nores como tortura, ter-
rorismo, tráfico de dro-
gas, homicídio por grupo 
de extermínio, homicídio 
qualificado e estupro.

 O levantamento CNT/
MDA também mostrou 
uma percepção de que 
aumentou o número de 
crimes cometidos por me-
nores; 69,1% afirmaram 
que este índice cresceu 
“muito”;  24,8% disseram 
apenas que “aumentou”, 
3,7% acreditam que está 
no mesmo nível e 1,7% 
acham que diminui. Os 
outros 0,7% não sabem 
ou não responderam. 

A coordenadora da 
área de proteção do Uni-
cef (Fundo das Nações 
Unidas para a Infância) 
no Brasil, Casimira Benge, 
defende que o debate so-
bre a situação do menor 
infrator seja feita fora de 
momentos de “comoção”. 

  
Casamento gay
Outros temas polêmi-

cos também foram ques-
tionados aos entrevista-
dos referente aos direitos 
dos homossexuais. Entre 
os entrevistados, 49,5% 
deles disseram que casais 
do mesmo sexo deveriam 
não deveriam ter o direito 
de adotar um filho contra 
43,5% avaliaram que eles 
teriam o direito de fazê-
-lo. Apenas 7% não sou-
beram opinar.

 Sobre a união civil de 
pessoas do mesmo sexo, 
49,7% dos brasileiros se 
apresentaram como con-
tra e os favoráveis so-
maram 38,9%, enquanto 
11,4% não sabem ou não 
quiseram responder.

Greve leva a França
cancelar 1.800 voos

Governo grego 
fecha TV pública

Mandela continua 
em estado grave 

O governo grego anunciou 
ontem o fechamento da rede de te-
levisão pública, ERT, “ao término da 
programação” do dia devido a sua 
má gestão.

“A difusão da ERT será inter-
rompida após o fim da programação 
nesta noite”, anunciou à imprensa o 
porta-voz do governo, Simos Kediko-
glou, que ressaltou que a ERT, com-
posta por três redes que empregam 
milhares de pessoas, é “um caso de 
ausência excepcional de transpa-
rência e de gastos incríveis”.

A televisão pública será rea-
berta sob outro formato e com um 
quadro de funcionários considera-
velmente reduzido, acrescentou o 
porta-voz.

Os trabalhadores atuais, 
2.700, segundo os meios de comu-
nicação gregos, serão indenizados e 
autorizados a optar por um emprego 
na nova estrutura, disse.

O fechamento foi anunciado 
de forma surpreendente ao mesmo 
tempo em que a troica de credores 
da Grécia visitava Atenas.

O ex-presidente da África do 
Sul e líder da luta contra o apar-
theid, Nelson Mandela, continua em 
estado “grave, mas estável” quatro 
dias após ter sido internado com 
uma infecção pulmonar, informou 
ontem o governo .

 Em comunicado oficial, o 
gabinete da Presidência diz que o 
atual mandatário, Jacob Zuma, foi 
informado pelos médicos sobre o 
estado de saúde de Mandela, que 
está desde sábado em um hospital 
de Pretória.

 Na nota, Zuma diz ter ficado 
satisfeito por saber que eles “estão 
fazendo o melhor para Madiba me-
lhorar”. Na África do Sul, Mandela 
é chamado pelo nome de seu clã, 
Madiba. 

A polícia reforçou a segurança 
na frente do hospital onde o líder ne-
gro está internado. Os agentes mon-
taram barricadas e revistam todos 
os veículos que entram na unidade 
de saúde. O reforço na proteção poli-
cial acontece após o aumento de jor-
nalistas na porta da unidade, alguns 
com equipes durante todo o dia.

Cerca de 1.800 voos foram 
cancelados ontem na França de-
vido à greve dos controladores 
aéreos contra projetos da União 
Europeia para liberalizar o setor. 
A paralisação seguirá até amanhã 
e deverá cancelar cerca de 50% 
das frequências em todo o país.

 O protesto, no entanto, 
não afeta os voos para o Brasil. 
Todas as frequências programa-
das para Guarulhos (SP) e Ga-
leão, no Rio, sairão normalmente, 
segundo a controladora do aero-
porto Charles de Gaulle, em Paris, 
e as companhias aéreas TAM e Air 
France.

Em comunicado, a Air France 
afirmou que os voos de longa dis-
tância não serão prejudicados pela 
paralisação. No entanto, a compa-
nhia pede que todos os passagei-
ros com conexões para o resto da 
França e outros países da Europa 
que verifiquem no site da compa-
nhia se o voo foi cancelado.

Rio de Janeiro – A Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac) vai disponibilizar 
220 servidores extras para atender à de-
manda de passageiros nos aeroportos 
das cidades-sede, durante a Copa das 
Confederações, que começa neste sába-
do (15). O anúncio foi feito pelo diretor-
-presidente da Anac, Marcelo Guaranys, 
durante visita na manhã de ontem ao 
Aeroporto Internacional do Rio de Janei-
ro/Galeão - Antônio Carlos Jobim.

“Temos fiscais nos grandes aeropor-
tos, alguns com postos 24 horas, mas va-
mos reforçar toda essa equipe nos dez 
aeroportos impactados pela Copa das 
Confederações. A operação começa no 
dia 13 e vai até o dia 2 de julho”, expli-
cou ao informar que atualmente cada 
aeroporto conta com cerca de cinco a 
dez servidores, dependendo do tamanho 
do terminal. De acordo com Guaranys, os 
aeroportos visitados pela Anac até agora 
estão com as estruturas de serviços dispo-
níveis para o público, apesar de a maioria 
estar em obras de infraestrutura. “Por 
onde passamos, verificamos que mesmo 
com as obras, as empresas estão com bal-
cões estruturados para receber um even-
tual aumento de fluxo”, declarou.

A Anac já inspecionou os aeroportos 
Santos Dumont, o de Guarulhos, Viraco-
pos, do Recife, de Salvador e Fortaleza. 
Hoje, os fiscais farão inspeção em Brasília.

Em relação ao Aeroporto Santos 
Dumont, no centro do Rio de Janeiro, 
que teve problemas com falta de ener-
gia elétrica na semana passada, o dire-
tor da Anac explicou que a Infraero e a 

concessionária Light estão trabalhando 
para que não haja mais queda de ener-
gia no local.

Na manhã de ontem, a Empresa Bra-
sileira de Infraestrutura Aeroportuária, 
Infraero, inaugurou 12 banheiros nos se-
tores de desembarque A e B do aeropor-
to. Agora o Santos Dumont conta com 
17 sanitários, incluindo dois para pessoas 
com deficiência ou mobilidade reduzida. 
Ao todo, R$ 288 mil foram investidos nes-
sa melhoria executada com mão de obra 
da Infraero e de empresa terceirizada 
que já atua no aeroporto.

A Infraero informou que vai reforçar 
em 26% o efetivo de funcionários no Ae-
roporto Santos Dumont a partir de ama-
nhã. Quarenta e quatro empregados vão 
trabalhar nas áreas de operação e manu-
tenção para garantir o perfeito funciona-
mento de escadas rolantes, elevadores, 
esteiras e sistemas de ar-condicionado, 
assegurando fluidez nos embarques e 
desembarques. O efetivo da equipe de 
limpeza passará de 150 para 160 funcio-
nários. No balcão de informações serão 
15 atendentes se revezando para garan-
tir orientação aos passageiros e usuários 
em português, em inglês e em espanhol.

A previsão da Secretaria de Aviação 
Civil é de que o Rio de Janeiro receba em 
média 33,5 mil passageiros no Santos Du-
mont e no Galeão durante os três dias 
de jogos. Segundo a Infraero, o número 
está abaixo da média registrada na alta 
temporada de dezembro de 2012, quan-
do a movimentação média nos dois aero-
portos foi de 75,2 mil passageiros por dia.

Anac vai reforçar as equipes nos
aeroportos com 220 servidores

COPA DAS CONFEDERAÇÕES

Conhecido por ser um 
crítico da corrupção, inclu-
sive a de dentro da Igreja 
Católica, o papa Francisco 
reconheceu abertamente, 
pela primeira vez, a exis-
tência de uma “corrente de 
corrupção” e de um “lobby 
gay” no Vaticano, segundo 
divulgou ontem a revista 
chilena Reflexión y Libe-
ración. A declaração teria 
ocorrido na última quinta 
(06/06), durante uma reu-
nião com a CLAR (Confede-
ração Latino-Americana e 
Caribenha de Religiosas e 
Religiosos).

No encontro, que du-
rou quase uma hora, o papa 

admitiu a existência de uma 
“rede de corrupção homos-
sexual”. “Na Cúria há gente 
santa, de verdade, há gen-
te santa. Mas também há 
uma corrente de corrupção. 
Fala-se de um ‘lobby gay’ e 
é verdade. Temos que ver 
o que podemos fazer”, teria 
dito o pontífice. Esse lobby 
refere-se a um sistema de 
chantagens internas base-
ado em fraquezas sexuais 
que foi denunciado pela 
imprensa italiana em feve-
reiro.

As lutas de poder, os 
desvios de dinheiro e as re-
lações homossexuais no Va-
ticano vêm sendo expostos 

na mídia há um tempo. A 
própria renúncia de Joseph 
Ratzinger foi atribuída, por 
vários veículos, ao horror 
e à tristeza que lhe teriam 
sido causados pela desco-
berta da existência desse 
grupo de poder homosse-
xual e de suas possíveis 
chantagens a importantes 
membros da Cúria.

Segundo o jornal La 
Repubblica e a revista Pa-
norama, ambos italianos, 
Ratzinger teria decidido 
renunciar ao cargo de papa 
após receber um relatório 
de 300 páginas sobre o as-
sunto. Entretanto, até ago-
ra, a Santa Sé havia sempre 

rechaçado a existência de 
um “lobby gay”.

Reforma
O papa Francisco, no en-

tanto, admitiu ser uma pes-
soa “muito desorganizada” 
para realizar a reforma ne-
cessária na Cúria. “Sou uma 
pessoa desorganizada, nun-
ca fui bom nisso. Mas os car-
deais da comissão vão levá-la 
adiante”, afirmou, referindo-
-se à comissão montada por 
ele em março, para assesso-
rá-lo na reforma do governo 
central da Igreja. A primeira 
reunião desses cardeais será 
realizada em outubro.

“A reforma da Cúria Ro-

mana é algo que quase to-
dos os cardeais pediram nas 
congregações anteriores ao 
conclave. Eu também a pedi. 
A reforma não pode ser feita 
por mim...”, explicou o papa.

Quando questionado 
sobre as declarações do pon-
tífice, o porta-voz do Vatica-
no, Federico Lombardi, disse 
apenas que se tratou de uma 
reunião privada, sem dar 
maiores detalhes.

Se houver a confirmação 
oficial das palavras do papa, 
esta terá sido a primeira vez 
que ele falou de forma tão 
aberta e clara sobre a suposta 
rede de corrupção, tráfico de 
influências e sexo no Vaticano.

Papa admite corrupção e “lobby gay” na Igreja
VATICANO

FOTO: Divulgação

Fiscais da Anac inspecionam hoje o Aeroporto de Brasilia, como ocorreu em outros terminais
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Flamengo garante 
pagar débito e jogar
a Segunda Divisão

SUL-AMERICANO DE JUDÔ

CBJ convoca Delan Monte
Paraibano vai competir na 
Argentina em julho junto 
com mais 15 brasileiros

O judoca paraibano De-
lan Monte foi convocado on-
tem, pela Confederação Bra-
sileira de Judô, para integrar 
a Seleção Brasileira que esta-
rá no dia 14 de julho dispu-
tando o Campeonato Sul-A-
mericano de Judô, na cidade 
de Buenos Aires, Argentina. 
Ele e Gabriel Pinheiro, de 
Pernambuco, são os únicos 
nordestinos numa delegação 
de 16 atletas, entre mascu-
lino e feminino,  que tem a 
missão de trazer a medalha 
de ouro para o país. O segun-
do lugar no ranking nacional 
de base 2013 garantiu a De-
lan Monte a vaga na compe-
tição.

A convocação do judoca 
vem um mês antes da reali-
zação da competição. O ob-
jetivo é que até o evento, não 
apenas Delan Monte, mas 
todos os judocas da seleção, 
tenham uma melhor prepa-
ração para uma boa dispu-
ta. Paralela a convocação da 
equipe brasileira no Sul-A-
mericano, a Confederação 
Brasileira de Judô convocou 
também a delegação do país 
que participará do Campeo-
nato Pan-Americano Sub-21, 
também em Buenos Aires, 
na Argentina, programado 
para o período de 11 a 13 de 
julho. Nenhum paraibano foi 
relacionado.

Conforme a CBJ, os re-
presentantes do Brasil no 
Sul-Americano e Pan-Ame-
ricano de Judô são os dois 
primeiros colocados do 

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

Feminino
Rita Reis (44kg, AM)
Gabriela Chibana (48kg, SP)
Rafaela Barbosa (52kg, AM)
Camila Barreto (57kg, RS)
Érika Ferreira (63kg, CE) 
Ágatha Pascoalino (70kg, SP) 
Isadora Pereira (78kg, MG) 
Sibilla Faccholli (+78kg, SP) 

Masculino   
Vitor Torrente (55kg, SP)  
José Vicente Souza (60kg, ES)
Gabriel Pinheiro (66kg, PE) 
Caio Brígida (73kg, SP)  
Thiago Chiodi (81kg, SP) 
Luis das Virgens (90kg, BA) 
Delan Monte (100kg, PB)  
Victor Silva (+100kg, SP)

Convocados

Ranking Nacional de Base 
- que levou em considera-
ção a Seletiva Nacional, os 
Campeonatos Brasileiros 
Regionais, os Campeonatos 
Brasileiros Finais, além das 
etapas da European Cup dis-
putadas durante os Estágios 
Internacionais organizados 
pela Confederação Brasilei-
ra de Judô -, sendo que os 
líderes do ranking têm vaga 
no Pan-Americano, enquan-
to que o os do segundo pos-
to disputarão o Campeonato 
Sul-Americano.

“Com fé em Deus, vamos 
nessa caminhada”. Foi assim 
que resumiu Delan Monte, 
em seu site de relacionamen-
to (facebook) para ultrapas-
sar as barreiras, para ele, as 
expectativas são as melhores 
no campeoanto sul-america-
no e que, toda a equipe, assim 
como ele, está vindo de uma 
carga grande de competições 
e treinamentos, estando pre-
parado para o desafio, já que 
se trata de uma competição 
muito importante.

Brasileiro Sub-13
A Federação Paraibana 

de Judô está ultimando os 

preparativos para a realiza-
ção do Campeonato Brasilei-
ro Sub-13 de Judô, progra-
mado para os dias 2, 3 e 4 de 
agosto, no Centro Universitá-
rio de João Pessoa (Unipê).

Mais de 300 judocas de 
todos os estados da federa-
ção estarão na Paraíba bus-
cando um lugar no pódio. A 
Paraíba estará representada 
por 16 atletas, sendo oito no 
masculino e igual número no 
feminino.

“Esta é uma faixa etária 
onde as atenções estão to-
das voltadas para ela. É des-
ta categoria que surgirão os 
grandes nomes deste espor-
te em âmbito nacional e in-
ternacional”, afirmou ontem 
Adjailson Fonseca, presiden-
te da Federação Paraibana 
de Judô. De acordo com o 
dirigente, o judô paraibano 
está passando hoje por uma 
reformulação, haja vista que 
os valores já formados , mui-
tos deles já superaram suas 
faixas etárias er outros não 
possuem mais idade para as 
competições. Em relação a 
participação da Paraíba no 
Brasileiro, ele garantiu que o 
Estado terá atletas no pódio.

O paraibano Delan Monte continua em excelente fase e vai servir a Seleção Brasileira em Buenos Aires

Jogar handebol com ale-
gria.Esse foi o segredo do Brasil 
para conquistar o Campeonato 
Pan-Americano segundo a pa-
raibana Mayssa Pessoa, eleita a 
melhor goleira da competição 
disputada no Pavilhão do Han-
debol, em Santo Domingo, na 
República Dominicana,entre os 
dias 1 e 8 deste mês.“A alegria 
e uma jogadora motivando a 
outra foi sem dúvida essencial. 
No nosso handebol, se acon-
tecer alguma coisa e tiver uma 
cabisbaixa e a outra também, aí 
mata a gente. O brasileiro é as-
sim, joga com alegria, com mo-
tivação, com o coração, com pai-
xão”, disse a paraibana. Depois 
de ajudar o país a levantar pela 
oitava vez a taça de campeão do 
Pan, a goleira da seleção agora 
curte as férias em João Pessoa.

Mayssa foi uma das atletas 
de destaque do Brasil na final 
do Pan, contra a Argentina. A 
equipe comandada pelo dina-
marquês Morten Soubak passou 
pelos “Hermanos” sem dificulda-
des no último sábado e impôs o 
placar final de 38 a 15 (19 a 8 no 
primeiro tempo). A paraibana 
teve uma atuação consistente na 
campanha da Seleção Brasileira 
no torneio e foi eleita a melhor 
goleira do evento, o que já era 

Paraibana explica o sucesso na conquista do Pan-Americano
HANDEBOL

esperado pela atleta.
“Não foi surpresa, mas 

eu também não sabia que 
eles iam fazer as sete ideais 
do Pan-Americano. Eu esta-
va confiante porque eu acho 
que fui uma das que menos 
levou gol no Pan-Americano, 
aí dependendo da final, se eu 
jogasse bem, eu podia estar 
no meio. Fiz um bom jogo na 
final e as meninas estavam 
comentando que eu fui bem 
e achei que iria ganhar esse 
prêmio”, comentou a goleira, 

que atualmente defende as 
cores do HK Dínamo Volgo-
grad, da Rússia.

Assim como Mayssa, as 
atletas Alessandra Nascimento, 
Ana Paula Rodrigues e Fernan-
da França também marcaram 
seus nomes na lista de desta-
ques do Pan-Americano. As 
duas primeiras foram eleitas 
melhor atleta do campeona-
to e melhor armadora central, 
respectivamente. Já Fernanda 
foi a artilheira do evento com 
55 gols marcados.

Além de ter conquistado o 
troféu do Campeonato Pan-A-
mericano pela oitava vez, a vi-
tória da Seleção Brasileira Femi-
nina de Handebol na República 
Dominicana deu o direito da 
equipe participar do Campeona-
to Mundial, que será realizado 
em dezembro, na Sérvia.

Férias na Paraíba
Feliz da vida por ter ajudado 

o país a conquistar mais um títu-
lo internacional após ter fechado 
o gol do HK Dínamo Volgograd 

na Liga Russa, time campeão do 
torneio, Mayssa Pessoa vai parar 
por um mês. De acordo com a 
goleira, ela foi liberada pelo clu-
be que defende na Rússia para fi-
car no Brasil até o dia 10 de julho. 
No país, Mayssa pretende passar 
maior parte do seu tempo na Pa-
raíba, onde ela se encontra desde 
a madrugada da última segunda-
feira. A paraibana pretende usu-
fruir de uma programação bem 
diversificada em sua terra natal.

“Eu estou aproveitando o 
máximo porque nas férias pas-
sadas eu estava me preparando 
para as Olimpíadas e não apro-
veitei. Este ano vou à praia e vou 
fazer tudo o que eu não fiz o ano 
todo. Aproveitar o São João, sair, 
rever meus amigos e aproveitar 
as minhas férias normalmente”, 
declarou. Segundo a atleta, han-
debol na Paraíba só para matar a 
saudade dos conhecidos.

“Nada de handebol por 
aqui. Vou ver meus ex-técni-
cos, as meninas que joguei 
para matar um pouco a sauda-
de, mas não vou treinar nem 
nada, vou só correr e fazer um 
pouco de musculação para não 
perder o preparo físico”, dis-
se Mayssa. A preparação física 
da atleta enquanto estiver na 
Paraíba será feita na academia 
Hard Fitness, na Torre, e na 
orla da capital, local que ela 
usará para as corridas.

Herbert Clemente
Especial para A União

A goleira Mayssa Pessoa foi eleita a melhor na sua posição na competição disputada na Republica Dominicana

FOTOS: Divulgação



Gol de Placa ganha o Troféu
Fair Play na Copa Danone

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 12 de junho de 2013

AMADOR

O Esporte de Patos 
já deu mostras que 
quer mesmo o aces-
so para a primeira di-
visão do Campeonato 
Paraibano de 2014. 
Na última segunda-
feira, o Alvirrubro 
acertou com o técni-
co Marcos Nascimen-
to para as disputas 
da segunda divisão 
deste ano. O treina-
dor, que trabalhou 
no primeiro semestre no rival Nacional de Patos, 
afirmou que a pré-temporada do time vai começar 
entre os dias 7 e 10 julho. Mesmo a preparação 
para a competição começando só no próximo mês, 
o técnico afirmou que o contato com os jogadores 
já teve início. 

No rival Esporte

Porque somente o 
jogador Hulk?

Tenho acompanhado o notíciário esportivo na-
cional, principalmente às referências que cronistas 
esportivos e torcedores têm feito ao longo dos 
dias, desde que Felipão escolheu o paraibano Hulk 
como titular da seleção brasileira. Como nordesti-
no e também paraibano roxo, não poderia jamais 
deixar de sair na defesa do conterrâneo que, diga-
se de passagem, tem feito e prestado relevantes 
serviços à nação vestindo a amarelinha.

Os principais sites de notícias esportivos do 
país já fizeram praticamente de tudo: comparações 
salariais de Hulk com Neymar, especulações da vida 
do craque paraibano, comparações nefastas com 
o personagem Hulk das histórias em quadrinhos 
e, por último, uma enquete para se saber quem é 
melhor, o paraibano ou o meia Lucas, do PSG.

Que tamanho absurdo!. Que ironia do desti-
no! Em pleno século XXI temos que conviver com 
coisas deste tipo e, olhem bem, no sul e sudeste 
do Brasil, pelo menos é o que temos conhecimen-
tos, dizem que por lá existem os mais conceitua-
dos profissionais, seja da imprensa, seja de outros 
segmentos.

A pergunta dos paraibanos que não quer calar 
é a seguinte: porque Hulk? será que é pelo fato de 
ser paraibano e nordestino? por que não Neymar, 
hoje no Barcelona?.

De uma coisa os paraibanos têm certeza e 
podem se gloriar: hoje é Hulk na seleção principal 
do Brasil, mas, ontem tivemos Douglas Santos, 
Marcelinho Paraíba, Mazinho, Júnior, Índio e muitos 
outros. Apesar da falta de reconhecimento por 
parte de alguns sulistas desinformados, a Paraíba 
tem revelado grandes jogadores para o cenário 
esportivo nacional e internacional. Chega de intimi-
dações e discriminações.

A diretoria da Queimaden-
se confirmou o primeiro 
amistoso do time, visando 
a disputa da 2a Divisão do 
Campeonato Paraibano. Será 
no próximo dia 29 na cidade 
de Boqueirão, contra um 
selecionado local. 

Queimadense

Dando sequência a um ritual semanalmente, o secretário 
Tibério Limeira, de Juventude, Esporte e Lazer (Sejel-PB) 
fará premiação hoje aos atletas que se destacaram na 
última rodada da Copa Paraíba Sub-15, que ocorreu no 
último fim de semana. A cerimônia está marcada para as 
10h com a presença dos atletas, dirigentes das escoli-
nhas e da imprensa escrita e falada, uma iniciativa que 
vem ganhando o aplauso do público desportista.

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
Lima

O Treze anunciou ontem 
mais um reforço do time 
para as disputas da Série 
C. Trata-se do lateral-di-
reito Júnior Barbosa, de 
31 anos, que foi vice-cam-
peão gaúcho deste ano 
pelo São Luiz de Ijuí. 

Treze

Copa Paraíba Sub-15

Equipe paraibana de 
futebol não obtém êxito
nos jogos disputados

O sonho de representar 
o Brasil na Danone Nations 
Cup, competição de futebol de 
9 programada para o dia 7 de 
setembro, no Estádio de Wem-
bley, em Londres, na Inglater-
ra, acabou para o Gol de Placa. 
A equipe paraibana voltou 
para casa sem vencer nenhum 
jogo da etapa nacional do tor-
neio, realizada no último do-
mingo, em São Paulo-SP. Fora 
da corrida pelo título da maior 
competição de futebol infantil 
do mundo, Renildo afirmou 
que o time da Paraíba vai se fo-
car agora no Brasileiro de Fu-
tebol de 7, que será realizado 
entre os dias 11 a 14 de julho, 
na cidade do Rio de Janeiro-RJ.

Apesar de não ter con-

seguido bons resultados em 
São Paulo, o Gol de Placa re-
cebeu o Troféu de Fair Play, 
oferecido pela organização 
do evento à equipe paraiba-
na. “Fomos muito elogiados 
por todos pelo jogo limpo 
apresentado”, enfatizou Re-
nildo Alves. Por ter jogado na 
última etapa de classificação, 
os atletas tiveram a oportu-
nidade de conhecer de perto 
o craque Cafu, ex-jogador da 
Seleção Brasileira e padrinho 
nacional da competição.

No dia da definição de 
quem iria vestir as cores do 
país na Danone Nations Cup, 
o time comandado pelo téc-
nico Renildo Alves perdeu 
por 2 a 1, 3 a 2 e 7 a 1 para os 
vencedores das etapas dis-
putadas em São Paulo, Minas 
Gerais e Distrito Federal, res-
pectivamente. A equipe tam-
bém empatou em 1 a 1 com o 
campeão da etapa do Rio de 

Janeiro. A final da etapa na-
cional da Copa das Nações foi 
decidida entre Minas Gerais 
e São Paulo. Minas superou 
São Paulo e representará o 
Brasil em Londres.

O Gol de Placa conquis-
tou o direito ir a campo na 
etapa nacional do evento 
depois de se sagrar campeão 
de uma etapa classificatória 
disputada no mês passado 
no Ceará. Os vencedores das 
outras quatro etapas de clas-
sificação que antecederam a 
disputa de domingo passado 
foram S.C. Andrelândia (Mi-
nas Gerais), Santos Celacap 
(Distrito Federal), C.E. Saint 
Clair (São Paulo) e CT. Esp. 
Sta. Mônica (Rio de Janeiro).

Sem poder dar conti-
nuidade a tão sonhada via-
gem para a Inglaterra, o Gol 
de Placa agora só pensa no 
Brasileiro de Futebol de 7. 
“Estamos preparando a equi-

pe para o Campeonato Bra-
sileiro de Futebol de 7, que 
acontecerá em julho no Rio 
de Janeiro. Nós vamos com-
petir nas categorias Sub-11 e 
Sub-13”, disse Renildo. “Acho 
que temos uma equipe bem 
qualificada no Sub-13 e tam-
bém no Sub-11. O Sub-13 é 
formado pela base campeã 
da Copa Brasil em 2012. Mas 
precisamos intensificar os 
treinos, para ter um rendi-
mento melhor”, avaliou o téc-
nico da equipe paraibana.

O Brasileiro acontecerá 
nos complexos esportivos  lo-
calizados na Barra da Tijuca e 
no Recreio dos Bandeirantes, 
ambos bairros da zona Oes-
te do Rio. As partidas finais 
do evento vão ser realizadas 
na Arena Sapucaí, palco do 
Mundialito de Clubes de Fu-
tebol de 7 que acontecerá no 
mesmo período do torneio 
nacional.

FOTOS: Divulgação

Herbert Clemente
Especial para A União

No último fim de semana, o pi-
loto paraibano de kart, Sérgio Cris-
pim Filho (12) conseguiu mais um 
pódio na sua já brilhante carreira, 
conquistando o terceiro lugar da 
etapa capixaba de kart, na catego-
ria “Júnior Menor”, correndo no 
Kartódromo Internacional de Serra, 
localizado no município de mesmo 
nome, região da grande Vitória, es-
tado do Espiríto Santo. A cada pro-
va que disputa, o piloto paraibano 
vem se destacando como promessa 
no kart brasileiro. Em fevereiro fi-

cou em 5o lugar na etapa paulista 
de kart, correndo no kartódromo de 
Interlagos, São Paulo-SP, em segui-
da, levantou a taça de campeão da 
2a etapa da Copa Guará/Brasiliense 
de Kart 2013, realizada no autódro-
mo “Ayrton Senna”, em Brasília. 

Com o terceiro lugar conquis-
tado no kartódromo de Serra, dis-
putado contra 18 corredores da sua 
categoria, Serginho Filho se creden-
ciou para a disputa do Open Brasi-
leiro de Kart/2013, a ser realizado 
no período compreendido entre 8 e 

13 de julho próximo, no mesmo kar-
tódromo.

O kartódromo de Serra, tido 
como um dos mais modernos do 
Brasil, está localizado a 23km de Vi-
tória. Possui uma área aproximada 
de 50.000 m², iluminação projetada 
para corridas noturnas de karts, pista 
oficial de 1,02km de extensão, com 
9 metros de largura, grandes áreas 
de escape, caixa de brita no final da 
reta principal, zebras sonoras, várias 
opções de traçados, curvas com su-
per elevaçãoes e asfalto especial.

Paraibano brilha na etapa capixaba de kart
SÉRGIO CRISPIM

Os garotos da equipe do Gol de Placa foram elogiados pela organização e pelo futebol limpo praticado durante a fase final da Copa Danone

O piloto paraibano Sérgio Crispim, de apenas 12 anos, vem conquistando expressivos resultados no kart em nível nacional 



Flamengo resolve pendência hoje
dÉBITO COM FPF

FUTEBOL 
PARAÍBA

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 12 de junho de 2013

Presidente do clube diz 
que equipe está garantida 
e vai brigar para subir

O presidente do Flamen-
go paraibano, Paulo Azeredo, 
disse ontem que os boatos 
de que o clube não partici-
paria do Campeonato Pa-
raibano da Segunda Divisão 
não procede. Segundo ele, 
o clube tem uma pendência 
financeira com a Federação 
Paraibana de Futebol, mas 
será resolvida hoje, no prazo 
final dado pela entidade para 
o pagamento do débito.

A dívida do Flamengo 
com a FPF gira em torno de 
40 a 50 mil reais e diz res-
peito ao não pagamento de 
taxas da entidade e arbitra-
gem. "Não é possível precisar 
os números, porque parte 
desta dívida é de multa por 
causa da inadimplência da 
diretoria anterior . Mas tudo 
isto será discutido amanhã 
(hoje) e chegaremos a um 
denominador comum", ga-
rante o dirigente.

Segundo Paulo, esta 
não é a única dívida herdada 
da administração anterior, 
mas que tudo está sendo 
sanado, desde o mês de se-
tembro, quando assumiu a 
nova diretoria. Em relação a 
participação na segundona, 
o dirigente afirmou que vai 

montar uma equipe capaz de 
disputar o título e voltar para 
a primeira divisão em 2014.

"Já contratamos um téc-
nico, que está trabalhando 
fora do Estado, com uma óti-
ma estrutura e um time in-
teiro pronto para entrar em 
campo. Até no máximo dia 
25, este grupo vai se juntar 
aos nossos jogadores aqui e 
para isto, montaremos uma 
estrutura capaz de levar este 
time para as cabeças. Não 
seremos apenas um mero 
participante. O Flamengo 
virá forte e vai surpreender a 
muita gente", garantiu o pre-
sidente.

Na próxima semana, a 
diretoria vai revelar os deta-
lhes, o nome do treinador e 
dos jogadores, bem como o 
fornecedor do uniforme, pa-
trocinadores etc. "Temos um 
grupo forte e vamos traba-
lhar para ser campeão, com 
um elenco cuja a folha sala-
rial deverá ficar em torno de 
60 mil reais", prometeu.

Sobre a utilização do 
técnico Zenóbio, que dirigiu 
o time recentemente, Pau-
lo Azeredo negou. "Zenóbio 
não será nosso treinador, 
como já frisei, já temos um 
técnico contratado e está tra-
balhando. Não posso revelar 
nada agora, para não atrapa-
lhar o nosso projeto. Zenóbio 
será o nosso diretor de fute-
bol", afirmou.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

O Flamengo subiu à 
Primeira Divisão em 2011 
quando no final do ano apre-
sentou o seu plantel no Es-
porte Clube Cabo Branco 
com muita pompa e a certeza 
de se manter na elite, mas 
acabou caindo para a Segun-
da Divisão em 2012, no seu 
primeiro ano de participa-
ção e terminou a competição 
mergulhado em dívidas com 
a Federação e os jogadores.

divulgação Oficial
Hoje à tarde, a Federa-

ção Paraibana de Futebol vai 
divulgar, de forma oficial e 
definitiva, a tabela e o regu-
lamento do Campeonato Pa-
raibano da Segunda Divisão, 
obedecendo o que determina 
o Estatuto do Torcedor. Hoje, 
é o prazo final para fazer al-
gum reajuste em relação ao 
que foi divulgado anterior-
mente.Paulo Azeredo promete resolver a pendência financeira hoje

No final de 2011, o elenco foi apresentado com muita pompa e 
fracassou em 2012, mergulhado em muitas dívidas com jogadores

O Sport Club Campina Grande come-
ça a estruturar a equipe para o Campeo-
nato Paraibano da Segunda Divisão/2013, 
que terá início no dia 27 de julho. O time 
estreia no dia 3 de agosto, diante do Es-
porte de Patos, às 16h, no Estádio Ami-
gão, na Serra da Borborema, pela segun-
da rodada da competição. Além das duas 
equipes fazem parte Santa Cruz de Santa 
Rita, Flamengo da Paraíba (João Pessoa) 
e Queimadense (Queimadas). A meta é 
fazer uma melhor campanha e brigar 
por uma das vagas na Divisão de Elite do 
Paraibano do próximo ano. 

Estão confirmados na comissão téc-
nica Leonildo da Silva (treinador) e Mail-
ton Correia (preparador de goleiros), 
que iniciaram os treinamentos com cerca 

de 20 atletas da base - na faixa etária de 
19 a 20 anos - que serão aproveitados no 
time principal, juntamente com aproxi-
madamente sete reforços que serão con-
tratados. O trabalho e o planejamento 
começarão nos primeiros dias de julho, 
quando o grupo será apresentado a co-
missão técnica, com os treinamentos no 
campo da Associação dos Advogados, no 
Jardim Paulistano, em Campina Grande. 

De acordo com a diretoria o objeti-
vo é apagar a má campanha da equipe 
na Segundona do ano passado, quando 
perdeu todos os jogos disputados (ida e 
volta) - Desportiva Guarabira (6 a 1 e 8 
a 0), Santa Cruz de Santa Rita (6 a 2 e 2 
a 1), Miramar de Cabedelo (1 a 0 e 1 a 
0) - no Grupo do Litoral, quando ficou 
na lanterna da competição. O campeão 
da Segundona do ano passado foi o 
Atlético de Cajazeiras, que se manteve 

no Estadual/2014, com o vice sendo o 
Cruzeiro de Itaporanga, que foi rebai-
xado, ao lado do Paraíba de Cajazeiras, 
no Estadual de 2013. Para a presidente 
do clube, Khésia Suille, apesar das difi-
culdades financeiras para formar uma 
grande equipe os dirigentes estão bus-
cando condições para dar uma melhor 
estrutura ao grupo e fazer uma campa-
nha melhor na temporada. 

Segundo ela, quem imaginar que o 
Sport Clube Campina será um mero con-
corrente estará totalmente enganado, já 
que será formado um grupo eclético, com 
novos e experientes jogadores. “Temos 
uma outra visão e queremos mostrar que 
o time vem com uma nova filosofia de tra-
balho para surpreender os concorrentes. 
Não seremos saco de pancada pra nin-
guém, mas um time que vai brigar pelas 
primeiras colocações”, disse. Sobre possí-

veis colaborações e parcerias para ajudar 
nas despesas do clube, Khésia, ressaltou 
que não existe nada confirmado, onde a 
diretoria está a frente das despesas.

“Estamos de braços abertos aguar-
dando colaborações para o Sport Cam-
pina. A diretoria é quem está a frente 
das despesas, mas iremos tentar outras 
receitas que possam ajudar na difícil 
caminhada na Segundona de 2013”, 
observou a dirigente. Com relação aos 
principais concorrentes a presidente do 
time da Serra da Borborema, disse que 
todos estão no mesmo nível, afirmando 
que vai brigar por uma vaga no Parai-
bano de 2014. “Não vejo adversários 
mais fortes, onde a decisão será dentro 
de campo. Queremos ser o azarão da 
disputa, vencendo os desafios e buscan-
do uma das vagas para o Estadual de 
2014”, avaliou Khésia. 

Leonildo Silva vai comandar a equipe e treinos começam em julho
SPORT CAMPINA

Parceria com o CSP será discutida hoje em Santa Rita
A definição da parceria 

entre Santa Cruz de Santa 
Rita e Centro Sportivo Parai-
bano (CSP) para o Campeo-
nato Paraibano da Segunda 
Divisão/2013, pode aconte-
cer hoje, com a reunião entre 
o gerente de futebol da Cobra 
Coral e ex-jogador, Severino 
Pedro dos Santos, mais co-
nhecido como Raminho, e o 
presidente do Conselho De-
liberativo do Tigre, Josivaldo 
Alves. No encontro entre os 
dirigentes serão acertados os 
empréstimos da comissão téc-
nica e os atletas do time pes-
soense que deverão defender 
o representante da terra dos 
canaviais, que estreia no dia 
27 de julho, às 16h, diante do 
Sport Club Campina Grande, 
no Estádio Leonardo Vinagre 
da Silveira, a Graça, em Cruz 
das Armas. 

Estão cotados para co-

SANTA CRUZ

mandar a comissão técnica 
da Cobra Coral, Ramiro Sousa 
(treinador), Nildo (auxiliar 
técnico), João Silva (prepara-
dor físico) e Adailton Pereira 

(preparador de goleiro). Do 
elenco do CSP que participou 
do Estadual podem defender o 
tricolor de Santa Rita, Ferreira 
(goleiro), Gustavo (lateral di-

reito), Luiz Paulo (zagueiro), 
Pelado (volante), Robertinho 
e Jonatha  (meias), Júnior Co-
xinha e Claudinho (atacan-
tes). Do Auto Esporte podem 

desembarcar no clube, Júnior 
(zagueiro), Esquerdinha e Gil-
do (volante). 

Outros reforços estão 
sendo conversados pelos di-
rigentes do Santa Cruz, como 
Elton (volante), que estava 
no Tiradentes/CE, com pas-
sagem pelo Botafogo, Jonh 
(lateral esquerdo), que defen-
deu o Nacional e Esporte de 
Patos, Eduardo Recife e Dinda 
(atacantes), que disputaram 
o Estadual pelo Nacional de 
Patos, Toninho (lateral direi-
to) e Michel (volante), ambos 
do Botafogo. Na avaliação de 
Raminho existe a possibilida-
de de contar com jogadores e 
comissão técnica do CSP, uma 
equipe que sempre fez boas 
campanhas e obteve o vice 
Estadual de 2011, perdendo o 
título para o Treze. 

“Será uma base positiva 
para um time que vai brigar 

pelo título da Segundona. Tra-
ta-se de profissionais capaci-
tados que provaram compe-
tência e qualidade que podem 
levar o Santa Cruz a obter a 
vaga no Estadual/2014. Es-
pero que possamos chegar a 
um acordo”, avaliou Raminho. 
Pelo lado do CSP o treinador 
Ramiro Sousa, aguarda com 
ansiedade o acordo entre as 
duas partes para iniciar o tra-
balho no próximo dia 22. Ele 
pretende levar o máximo de 
jogadores que estiverem dis-
poníveis para reforçar o Santa 
Cruz a obter o título e a vaga 
na Elite do futebol paraibano 
de 2014. “Quero levar uma 
boa estrutura para formar 
um elenco forte no Santa Cruz 
para brigar pelo título. Vamos 
aguardar o fechamento das 
negociações e começar a colo-
car o planejamento em práti-
ca”, frisou Ramiro. 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

FOTOS: Divulgação

A comissão técnica do CSP e alguns jogadores devem servir o Santa Cruz na Segunda Divisão
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Treinamento foi uma 
exigência dos atletas 
para melhor adaptação

Brasil conhece a bola Cafusa
COPA DAS CONFEDERAÇÕES

Grêmio recebe São 
Paulo com reservas

O último treinamento do Grê-
mio antes de enfrentar o São Paulo 
não teve a participação dos titulares. 
Dos jogadores que atuaram contra o 
Atlético-MG no último domingo, so-
mente Kleber trabalhou normalmen-
te. Entre os suplentes, as novidades 
foram Marco Antonio e Fábio Aurélio, 
que voltam de lesão. 

O meia teve um edema mus-
cular na coxa direita. Enquanto isso, 
o lateral teve uma lesão muscular na 
coxa esquerda. Ambos voltaram a 
treinar normalmente. Junto com eles, 
Jean Deretti também voltou. Os titu-
lares ficaram separados realizando 
somente corridas leves e atividades 
recreativas. Grêmio e São Paulo se en-
frentam hoje, às 22h, na Arena. O jogo 
é atrasado da quinta rodada.

Os jogadores de linha 
da Seleção Brasileira foram 
apresentados ontem, a qua-
tro dias da estreia na Copa 
das Confederações, a bola 
utilizada no torneio. Nas 
duas primeiras semanas de 
trabalho, o Brasil treinou 
com bolas da Nike, patroci-
nadora da CBF. Os goleiros do 
time de Felipão foram os úni-
cos que já haviam trabalhado 
com a Cafusa. Eles pediram 
para usar a bola da Adidas 
para irem se acostumando.

Apenas os jogadores 
que foram reservas no amis-
toso contra a França treina-
ram com bola. Os titulares, 
Neymar e companhia, foram 
para a musculação e só de-
ram voltas leves no gramado 
na parte final do trabalho. 
Fred e Thiago Silva ficaram na 
academia, poupados pela co-
missão, para fazer equilíbrio 
muscular. 

Esta não é a primeira 
vez que os dois são tratados 
de forma diferenciada pela 
comissão. Fred está com 
uma fratura incompleta 
desde antes da apresenta-
ção à seleção e segue sen-
do observado com cuidado 
pelos médicos. Thiago Silva 
a princípio não tem nenhu-
ma lesão, mas também foi 
poupado do treino da últi-
ma sexta, no CT do Inter, em 
Porto Alegre.

Outra ausência no trei-
namento de ontem foi o late-
ral Filipe Luis. O jogador foi a 
Madri para ver o nascimento 
do filho e só vai se juntar à se-

leção hoje, em Brasília.
A princípio, porém, ne-

nhum dos dois preocupa a 
comissão técnica para o iní-
cio da Copa das Confedera-
ções. A estreia do Brasil na 
competição será no próximo 
sábado, dia 15, contra o Ja-
pão, em Brasília. 

Neymar
O volante Paulinho co-

mentou na tarde de ontem, 
em Goiânia, o desempenho 
de Neymar com a camisa da 
Seleção Brasileira. Apesar 
das críticas, na opinião do 
jogador, o atacante do Barce-
lona tem tido boas atuações 
com a amarelinha. Ele afir-
mou ainda que o grupo tem 
tentado dar todo o suporte 
para que o craque tenha um 
bom rendimento pelo time 
canarinho.

Paulinho comentou ain-
da o seu posicionamento em 
campo. Questionado sobre 
a subida de rendimento no 
segundo tempo da vitória 
da seleção por 3 a 0 sobre a 
França, no último domingo, 
em Porto Alegre, o volante 
afirmou que foram as cir-
cunstâncias de jogo e revelou 
não ter medo de perder a po-
sição.

O volante comentou 
também a possibilidade de 
atuar ao lado de Hernanes 
na equipe titular. Paulinho 
afirmou que todos os atletas 
convocados por Luiz Feli-
pe Scolari estão preparados 
para entrar em campo.

“Não vejo problema de 
atuar ao lado do Hernanes. 
Assim como o Luiz Gustavo 
e o Fernando, nós dois esta-
mos preparados para entrar 
em campo”.

FOTOS: Divulgação

No último teste an-
tes de embarcar rumo ao 
Brasil, o Japão derrotou o 
Iraque por 1 a 0, ontem, 
em Doha, na sua despe-
dida das eliminatórias 
asiáticas para a Copa do 
Mundo de 2014. Classi-
ficada de forma ante-
cipada para o Mundial, 
a desfalcada seleção 
nipônica, que encara a 
equipe de Felipão na es-
treia da Copa das Con-
federações, não teve 

uma atuação brilhante, 
mas venceu graças a um 
gol de Shinji Okazaki 
nos minutos finais. Os 
iraquianos dão adeus 
ao sonho de disputar 
o Mundial do ano que 
vem.

O Japão abre sua 
participação na Copa 
das Confederações con-
tra a Seleção Brasileira 
no próximo sábado, 
às16h, no Mané Garrin-
cha, em Brasília. 

Adversário do Brasil 
vence o Iraque: 1x0

JAPÃO

Jadson não teve 
chances nos amisto-
sos contra Inglaterra 
e França. Do setor 
ofensivo, ele foi o 
único jogador a não 
ser testado por Fe-
lipão nos amistosos 
de preparação para 
a Copa das Confede-
rações. Meia-arma-
dor típico, o jogador 
seria o substituto 
natural de Oscar na 
Seleção Brasileira. No 
entanto, o camisa 11 
foi substituído por 
Lucas nas duas opor-
tunidades.

A ausência nos 
amistosos, porém, 
parece não desani-
mar Jadson, que ga-
rante que vai seguir 
trabalhando duro em 
busca de uma opor-
tunidade na equipe.

“Olha, eu estou 
feliz por estar no 
grupo. Estou traba-
lhando duro e dando 
o meu melhor nos 
treinos, tentando 
aproveitar ao máxi-
mo o que o Felipão 
passa. Todos querem 
atuar, mas tudo tem 
sua hora certa. Es-
tou esperando minha 
hora. Vou continuar 
trabalhando forte”.

Jadson 
ansioso

Os jogadores, que estreiam sábado contra o Japão, querem se adaptar melhor com a Cafusa

O Rei do Futebol não está 
tão satisfeito com a atual safra 
de jogadores produzida pelo 
futebol brasileiro, mas espera 
que a seleção tenha apoio in-
condicional de sua torcida na 
Copa das Confederações. Em 
evento de lançamento de uma 
exposição para promover as 
sedes da Copa de 2014, ontem, 
no Estádio do Morumbi, Pelé 
afirmou que há poucos joga-
dores que podem fazer a dife-
rença na equipe treinada por 
Luiz Felipe Scolari. A cerimônia 
também contou com os ex-jo-
gadores Cafu e Carlos Alberto 
Torres, além de Aldo Rebelo, 
ministro do Esporte. Todos 

concordaram com as palavras 
de Pelé, que citou Neymar, Os-
car e Lucas como esperanças 
de bons momentos na Copa 
das Confederações e também 
no Mundial.

“Nos últimos Brasileiros, 
os melhores jogadores foram 
estrangeiros. Tivemos o Conca, 
o Montillo, um pouco antes o 
Tevez... Há tempos o Brasil vem 
tendo isso. Surgiu o Neymar, há 
um tempo atrás tinha o Robi-
nho, então a coisa foi ficando 
mais ou menos nivelada por 
baixo. No nosso tempo, todos 
os meio-campistas da seleção 
vestiam a camisa 10 em seus 
clubes. Hoje tem o Oscar que é 

bom jogador, o Lucas também, 
mas entendo que estamos em 
uma safra não muito boa”, afir-
mou Pelé. “Dá para recuperar 
na Copa do Mundo, ainda tem 
um ano de preparação. Temos 
de apoiar”, completou.

Falando em apoio, o Rei 
fez um apelo aos torcedores 
brasileiros. Assim como já se 
manifestou em outras entrevis-
tas, Pelé afirmou que a torcida 
presente nos estádios da Copa 
das Confederações deve apoiar 
a Seleção Brasileira, ao contrá-
rio do que pôde ser visto nas 
últimas apresentações – exce-
ção à vitória por 3 a 0 sobre a 
França, domingo passado.

Pelé critica jogadores, mas 
pede o apoio dos brasileiros

REI DO FUTEBOL

Declarações do rei do futebol foram feitas durante cerimônia que contou com presença de ministro

O Uruguai só vai de-
sembarcar no Recife na noi-
te de hoje. Mas aos poucos, 
o hotel que será a casa da 
delegação celeste na capital 
pernambucana recebe os 
últimos retoques antes da 
chegada dos jogadores para 
a estreia contra a Espanha. 
Entre os pedidos especiais, 
nada muito exótico: apenas 
toalhas extras em todos os 
quartos e cuidados espe-

ciais com o cardápio. A se-
gurança do local, que fica a 
menos de dois quilômetros 
de onde a seleção espanho-
la ficará hospedada, porém, 
foi bem reforçada. No lugar 
dos 26 homens por turno 
em dias comuns, 48 segu-
ranças vão realizar o traba-
lho com apoio da Polícia Fe-
deral e da Polícia Civil. Um 
aumento de quase 50% no 
contingente. 

Uruguai chega hoje e 
pede toalhas extras

EM PERNAMBUCO

Fluminense quer 
atropelar a Lusa

Superar um time que ainda não 
venceu no Brasileirão e mais de uma 
equipe completa de desfalques. Esse 
é o desafio do Fluminense ante a Por-
tuguesa para se despedir do torneio 
na ponta da tabela durante a parada 
à Copa das Confederações. A equipe 
paulista, por sua vez, vive situação 
bem delicada, na zona de rebaixamen-
to e o técnico Edson Pimenta convive 
com a pressão no cargo. Os comanda-
dos de Abel também tentarão a pri-
meira vitória fora de casa nesta edição 
do campeonato nacional.

O Fluminense viveu um clima 
de despedida durante o treinamento 
de ontem, nas Laranjeiras. O lateral 
direito Wallace realizou seu último 
treinamento com a equipe carioca 
antes de se transferir para o Chel-
sea-ING. 



Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            329,50
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035421
Responsavel.: J. F. CALCADOS LTDA - ME
CPF/CNPJ....: 007434328/0001-65
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            829,35
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035512
Responsavel.: J. F. CALCADOS LTDA - ME
CPF/CNPJ....: 007434328/0001-65
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            829,35
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035511
Responsavel.: LEON CARLOS MIRANDA DE ALBU-
QUERQUE
CPF/CNPJ....: 002498346/0001-97
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            560,57
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035539
Responsavel.: LOGISERV LOGISTICA INCORPORACO
CPF/CNPJ....: 004750035/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            333,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035368
Responsavel.: MARCONE FERREIRA DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 025264864-16
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             70,83
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034455
Responsavel.: MARIA DA CONCEICAO ALVES DE 
SANTANA
CPF/CNPJ....: 013892648/0001-61
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            336,97
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035534
Responsavel.: MAGNOBIO SUENYO BARRETO DE 
OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 017312964/0001-78
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            135,92
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034769
Responsavel.: NOVA CONSTRUTORA LTDA
CPF/CNPJ....: 011155134/0001-06
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.000,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035393
Responsavel.: WS MORGANN CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 013756950/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            232,40
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035129
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/06/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: AGAPE CONSTRUCOES E SERVI-
COS LTDA
CPF/CNPJ....: 007990965/0001-18
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            200,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035458
Responsavel.: AGAPE CONSTRUCOES E SERVI-
COS LTDA
CPF/CNPJ....: 007990965/0001-18
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            870,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035459
Responsavel.: ANA CLAUDIA NEIVA LUCENA
CPF/CNPJ....: 491061204-15
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            528,32
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 031185
Responsavel.: ATUALSAT LTDA
CPF/CNPJ....: 012940615/0001-87
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            329,94
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035212
Responsavel.: B RUAN COMERCIAL LTDA ME
CPF/CNPJ....: 016541023/0001-43
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            534,37
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035416
Responsavel.: CONSORCIO ACAUA
CPF/CNPJ....: 012849028/0001-87
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.300,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035064
Responsavel.: DIOMEDES FRANCISCO SILVA
CPF/CNPJ....: 011918814-74
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            645,00
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 031342
Responsavel.: ERINALDO MARTINS SANTOS
CPF/CNPJ....: 379702914-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            764,46
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-0017012010001.89
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035111
Responsavel.: ERIVALDO GOMES DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 826620704-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             53,34
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035199
Responsavel.: EVILAZIO MANGUEIRA DE SOUZA - ME
CPF/CNPJ....: 040971848/0001-82
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            521,97
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035145
Responsavel.: HELIO TEOTONIO ALVES ME
CPF/CNPJ....: 009225650/0001-00

MHAG SERVIÇOS E MINERAÇÃO S/A – CNPJ/CPF N° 05.116.209/0004-81, torna público que foi conce-
dida pela SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
n° 1561/2013 em João Pessoa, 28 de maio de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: TERMINAL 
DE CARGA E DESCARGA DE MINÉRIOS DE FERRO. Na (o) – ROD. RM 319, 750 S/N, MARGEM DA 
FERROVIA LTNR Município: JUAZEIRINHO – UF: PB. Processo: 2013-002278/TEC/LO-5073

USINA MONTE ALEGRE S/A - CNPJ/CPF Nº 09.094.632/0002-17. Torna público que a SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental nº 1503/2013 
em João Pessoa, 24 de maio de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: EXECUÇÃO DO 
PLANO DE RECUPERAÇÃO DA ÁREA DE MATA CILIAR DEGRADADA DO RIO MAMANGUA-
PE. Na(o) – FAZENDA MONTE ALEGRE S/N Município: MAMANGUAPE - UF: PB. PROCESSO: 
2013-005634/TEC/AA-0114.

Protocolo...: 2013 - 034299
Responsavel.: GIRLENE SANTOS NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 033965474-03
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            448,52
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 032968
Responsavel.: JACIRA ANDRADE DA CUNHA
CPF/CNPJ....: 855173724-49
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            286,50
Apresentante: SIDNEY C DORE INDUSTRIA DE 
REFRIGER
Protocolo...: 2013 - 034074
Responsavel.: JOSE EVERALDO ALVES MONTENE-
GRO DE A
CPF/CNPJ....: 132298184-15
Titulo......: CHEQUE           R$          1.000,00
Apresentante: FRANCISCO FERREIRA DA FONSECA
Protocolo...: 2013 - 034068
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 013585024/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.755,30
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035166
Responsavel.: MAGIA DO TRIGO IND DE PANIFI-
CACAO L
CPF/CNPJ....: 009446649/0001-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            906,80
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034380
Responsavel.: MARIA CARMO SANTOS
CPF/CNPJ....: 797523734-53
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            727,16
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034534
Responsavel.: MARIA JOSE PEREIRA SILVA
CPF/CNPJ....: 917100904-30
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            414,96
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034939
Responsavel.: MARIZETE AGUIAR DE LIMA 06698208493
CPF/CNPJ....: 017961951/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            139,30
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034805
Responsavel.: PAULO SERGIO N. MONTEIRO
CPF/CNPJ....: 753686174-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.110,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035772
Responsavel.: SABOR COM ARTE COMERCIO DE 
ALIMENTO
CPF/CNPJ....: 017060462/0001-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          4.690,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034196
Responsavel.: SERGIO DRUMMOND DOS REIS FILHO
CPF/CNPJ....: 796188714-87
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033861
Responsavel.: SEVERINO FERREIRA DA COSTA
CPF/CNPJ....: 013136646/0001-42
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            374,77
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035028
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida  intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492  de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta     data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos     
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/06/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: AGROLEITE COM DE ALIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ....: 009612676/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            417,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034317
Responsavel.: ANTONIO DIAS DE SOUSA - ME
CPF/CNPJ....: 017528476/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.217,74
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034722
Responsavel.: ARCENIO SARMENTO NETO
CPF/CNPJ....: 007716584-51
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            727,18
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035681
Responsavel.: ARCENIO SARMENTO NETO
CPF/CNPJ....: 007716584-51
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            727,32
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 035682
Responsavel.: EDERSON BATISTA NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 034340544-05
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            641,28
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 031235
Responsavel.: EDILSON RODRIGUES CARNEI-
RO*********
CPF/CNPJ....: 006128127/0001-77
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.503,63
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033952
Responsavel.: EDUARDO FARIAS FILHO
CPF/CNPJ....: 177026824-34
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033848
Responsavel.: ENGESELT ENGENHARIA E SERV 
ELETRICO
CPF/CNPJ....: 009502108/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            211,70
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034781
Responsavel.: EUROS JOSE COSTA RAMOS
CPF/CNPJ....: 040066584-00
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033830
Responsavel.: FERRAMENTAL COM E LOC F.M E
CPF/CNPJ....: 013846743/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             55,83
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033872
Responsavel.: FERRAMENTAL COM E LOCACAO 
DE FERRAM
CPF/CNPJ....: 013846743/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            517,06
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 034873
Responsavel.: FLAVIO DE ALBUQUERQUE CABRAL
CPF/CNPJ....: 413228276-72
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 033844
Responsavel.: GERSON PEREIRA DA COSTA
CPF/CNPJ....: 004265875/0001-76
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            275,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB

PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕES/PB
EXTRATO DE CONTRATO – PREGÃO PRESENCIAL 06.2013

OBJETO: Contratação de empresa especializada no ramo pertinente para fornecimentos de 
Refeições tipos Quentinhas e Self-Service sem balança para componentes de apoio nos mais 
diversos segmentos da Administração, por ocasiões de participações em eventos promovidos pela 
Prefeitura Municipal, como também para Servidores e Autoridades eventualmente a serviços do 
Município, ambos autorizados por setores competentes, pelo período enquanto durar os quan-
titativos ou até dezembro de 2013. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00006.2013. 
DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / FPM / ICMS / ARRECADAÇÃO / IPVA / MDE / OUTROS: 
Dotação consignada no orçamento vigente - 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: até 
o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
PILÕES e MARINALDA DA CUNHA SOARES - CT Nº 135/2013 - 31.05.13 - R$ 25.200,00 (Vinte 
e Cinco Mil e Duzentos Reais).

ADRIANA APARECIDA SOUZA DE ANDRADE
Prefeita

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PRINCESA
RESULTADO RECURSO ADMINISTRATIVO

TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2013
OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços técnicos especializados 

em organização e execução de concurso público para provimentos de cargos públicos do quadro 
de pessoal da Prefeitura Municipal de São José de Princesa-PB.A CPL informa que o recurso 
administrativo interposto pela empresa REAL CONCURSOS, CONSULTORIA E SERVIÇOS LTDA, 
contra decisão que julgou HABILITADA a empresa licitante CONPASS-CONCURSOS PUBLICOS 
E ASSESSORIAS LTDA-ME, foi julgado IMPROCEDENTE pela Comissão, em consonância com a 
Assessoria Jurídica. Fica estabelecido a realização da Abertura dos Envelopes de Técnica e Preços 
o dia 14/06/2013 as 09:00hna sala da CPL a Rua Capitão Manoel Lopes, s/n. São José Princesa, 
11 de junho de 2013. Soneide José de Sousa-Presidenta da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00030/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00030/2013, que objetiva: Locações/Contratações 
de Veículos tipo ônibus e outros para melhor atender as necessidades das Secretarias Municipais; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: ADRIANO ALVES DE SOU-
ZA - R$ 7.800,00; GUARATAN ENGENHARIA, LOCAÇÃO E TRANSPORTE LTDA - R$ 19.200,00; 
IVONETE FERNANDES DA SILVA - R$ 7.500,00; JOÃO MACENA - R$ 16.194,00; JOSÉ ACÁCIO 
DE OLIVEIRA - R$ 76.320,00; JOSÉ WILSON SANTOS - R$ 26.400,00; LEONILSON CONSTAN-
TINO FERREIRA - R$ 4.110,00; MARINALDO MOURA DA SILVA - R$ 6.000,00; PEDRO LEAL DOS 
SANTOS - R$ 7.800,00; RENATO RAMALHO - R$ 19.140,00; ROQUE DE LIMA FERNANDES - R$ 
6.000,00; THIAGO DA SILVA SOUSA - R$ 19.200,00. Ficam os licitantes convocados a assinarem 
os Contratos nos termos do instrumento convocatório, dentro do prazo de 05 (dias) consecutivos 
a partir da publicação

Guarabira - PB, 11 de Junho de 2013
ZENÓBIO TOSCANO DE OLIVEIRA

Prefeito

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

AVISO DE ADIAMENTO DE PREGÃO PRESENCIAL N.º 0010/2013
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Queimadas, através do Pre-

goeiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente constituídos, TORNA PÚBLICO para conhecimento 
de todos o ADIAMENTO da licitação na modalidade Pregão Presencial nº. 0010/2013 - SRP, cujo 
objeto aquisição de Livros e Kit`s Educativos destinados as Escolas do município de Queimadas. 
Em virtude de algumas mudanças necessárias no edital, Fica adiada para o dia 27 de Junho de 
2013, às 09:00hs (horário local) a sessão que estava marcada para o dia: 13 de Junho de 2013, 
às 08:30hs. Cópia do edital de demais documentos pertinentes estará á disposição no setor de 
licitações da Prefeitura Municipal de Queimadas, no horário de expediente das 08:00 às 12:00hs. 
Outras informações pelo telefone 3392-2276 / 8771-7872. Email: queimadas_prefeitura@hotmail.com

Publique-se e cumpra-se.
Queimadas/PB, 10 de junho de 2013.

SANDRO FERREIRA DE SOUSA
PREGOEIRO OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.14.003/2013
A Comissão Permanente de Licitação, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público 

para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial Nº. 
2.14.003/2013, realizado no dia 04 de Junho de 2013 às 09h00min, que tem como objeto Aquisição 
de refeições (Café da Manhã), fabricação diária, conforme especificações em planilha do Edital, 
foi declarado FRACASSADO, em virtude das empresas participantes do pregão, não atenderem 
as exigências do edital. 

Campina Grande, 11 de junho de 2013.
Rivaldo Aires de Queiroz Neto

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARAÚNA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00001/2013

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua Getulio 
Vargas, S/N - Centro - Baraúna - PB, às 09:00 horas do dia 02 de Julho de 2013, licitação modalidade Tomada 
de Preços, do tipo menor preço, para: CONSTRUÇÃO DE UMA ESCOLA RURAL, COM DUAS SALAS DE 
AULA.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alter-
ações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 36331180.
Baraúna - PB, 11 de Junho de 2013

ACÁCIA DA SILVA AZEVEDO
Presidente da Comissão

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - CONVITE Nº 00018/2013

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o parecer 
da Assessoria Jurídica, referente ao Convite nº 00018/2013, que objetiva: Serviço de Locação de Programa 
(software) de tributos e nota fiscal, destinados às atividades do setor de Tributação; HOMOLOGO o corre-
spondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: SÃO PAULO CONSIG LTDA - R$ 42.000,00.

Cajazeiras - PB, 21 de Maio de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Serviço de Locação de Programa (software) de tributos e nota fiscal, destinados às atividades 

do setor de Tributação.
FUNDAMENTO LEGAL: Convite nº 00018/2013.
DOTAÇÃO: 2.05 - SECRETARIA DA FAZENDA PÚBLICA 04.123.1002.2012 - MANTER AS ATIV. DA 

SEC. DA FAZENDA ÚBLICA 33.90.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIRO - PESSOA JURIDICA 
0 - RECURSOS ORDINÁRIOS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00079/2013 - 21.05.13 - SÃO PAULO CONSIG LTDA - R$ 42.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assessoria 

Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00024/2013, que objetiva: Aquisição de Gêneros Alimentícios 
(perecíveis e não perecíveis), para refeição especial dos alunos do Programa Mais Educ; HOMOLOGO o 
correspondente procedimento licitatório em favor de: ANTONIO BRASILEIRO DO ARAÚJO - R$ 864.305,00; 
C MENDES FEITOSA - R$ 354.138,00; MARIA DAS GRAÇAS LUCENA MESSIAS - R$ 127.500,00.

Cajazeiras - PB, 06 de Junho de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de Gêneros Alimentícios (perecíveis e não perecíveis), para refeição especial dos 

alunos do Programa Mais Educ.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00024/2013.
DOTAÇÃO: 2.08 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 12.306.2007.2036 - ADQUIRIR GENEROS ALIM. 

MERENDA ESCOLAR 33.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO 0 - RECURSOS ORDINARIO 15 - TRANS-
FERENCIAS DE RECURSOS DO FNDE 12.361.2028.2084 - MANTER O PROGRAMA SALARIO EDUCAÇÃO 
33.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO 4 - CONTRIB. AO PROGRAMA ENSINO FUNDAMENTAL

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00085/2013 - 06.06.13 - ANTONIO BRASILEIRO DO ARAÚJO - R$ 864.305,00
CT Nº 00086/2013 - 06.06.13 - C MENDES FEITOSA - R$ 354.138,00
CT Nº 00087/2013 - 06.06.13 - MARIA DAS GRAÇAS LUCENA MESSIAS - R$ 127.500,00

ESTADO DA PARAIBA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO N.º 5/00015/2013

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 025/013
Objeto: Aquisição de maquinas, equipamentos, move e utensílios e veiculo para complementar o Banco 

de Sementes da Paixão e o Centro de atividades Múltiplas fortalecendo a dinâmica dos Bancos comunitários 
de sementes e fortalecer o processo organizativo da agricultura familiar no território médio sertão município 
de Matureia conforme especificações do edital e seus anexos:Vencedores: 

AMPLA COMERCIO LTDA - ME com o valor de R$ 88.064,80 (Oitenta e Oito Mil, Sessenta e Quatro 
Reais e Oitenta Centavos), vencendo nos seguintes itens: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 
17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 25, 26, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 
51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 
81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 
107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125;

COPAUTO COMERCIO PATOENSE DE AUTOMOTORES LTDA com o valor de R$ R$ 46.738,00( 
Quarenta e seis mil setecentos e trinta e oito reais ) vencendo no ítem: 74;perfazendo o Valor Global de 
134.802,80 (Cento e Trinta e Quatro Mil, Oitocentos e Dois Reais e Oitenta Centavos) HOMOLOGO, nos 
termos da Lei 10.520/2002,/8.666/93 e convoco os  licitantes vencedores para a assinatura do termo de 
contrato, nos termos do art. 64, caput, do citado diploma legal, sob as penalidades da lei. 

MATUREIA-PB, 02 de Maio de 2013 .
Daniel Dantas Wanderley

Prefeito constitucional

RESUMO PARA PUBLICAÇÃO
ESTADO DA PARAIBA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 
EXTRATO DO CONTRATO 

N° DO CONTRATO: 01.045/2013
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA-PB
CONTRATANDA: COPAUTO COMERCIO PATOENSE DE AUTOMOTORES LTDA, CNPJ 

nº.10.754.828/0001-99
VALOR GLOBAL: 46.738,00 (Quarenta e Seis Mil e Setecentos e Trinta e Oito Reais)
OBJETO: aquisição de um Veículo Pick-up cabine dupla – motor flex 1.4, com ar condicionado, direção 

hidráulica, vidros elétricos, travas elétricas, itens de série; 4 cilindros; marca modelo STRADA WORKING 
CD. 1.4  FLEX 2P 2013/2013 na cor Prata Bari para complementar o Banco de Sementes da Paixão e o 
Centro de atividades Múltiplas fortalecendo a dinâmica dos Bancos comunitários de sementes e fortalecer 
o processo organizativo da agricultura familiar no território médio sertão município de Matureia conforme 
especificações do edital e seus anexos

FONTE DE RECURSOS: recursos próprios FPM/ICMS e Convenio nº. 027404/2010
PRAZO: 31 de Dezembro de 2013
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Pregão presencial n.º 5/00015/2013 Lei 12.520/02-8.666/93
DATA DO CONTRATO: 03 de Maio de 2013
 

ESTADO DA PARAIBA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 

EXTRATO DO CONTRATO 
N° DO CONTRATO: 01.046/2013

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA-PB
CONTRATADA: AMPLA COMERCIO LTDA, CNPJ nº. 14.920.521/0001-71
VALOR GLOBAL: R$ 88.064,80( Oitenta e oito mil sessenta e quatro reais e oitenta centavos)
OBJETO: fornecimento  de maquinas, equipamentos, move e utensílios para complementar o Banco de 

Sementes da Paixão e o Centro de atividades Múltiplas fortalecendo a dinâmica dos Bancos comunitários 
de sementes e fortalecer o processo organizativo da agricultura familiar no território médio sertão município 
de Matureia conforme especificações do edital e seus anexos.

FONTE DE RECURSOS: recursos próprios FPM/ICMS e Convenio nº. 027404/2010
PRAZO: 31 de Dezembro de 2013
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Pregão presencial n.º 5/00015/2013 Lei 12.520/02-8.666/93
DATA DO CONTRATO: 03 de Maio de 2013

DIÁRIO OFICIAL
PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO

Criado pela Lei nº 100 de 10 de Janeiro de 1976.
Ano XXXVI Mogeiro, 13 de dezembro de 2012.   Nº 1.403

O Presidente do Conselho-Gestor do Fundo Municipal de Habitação de Interesse Social – CG 
do FHIS do Município de Mogeiro - PB, usando das atribuições que lhe são conferidas por lei, e

CONSIDERANDO a necessidade de estabelecer critérios para seleção de beneficiários ao 
PMCMV, em implantação neste Município, em atendimento ao disposto na Portaria do Ministério 
das Cidades, Nº 610 de 26 de dezembro de 2011.

CONSIDERANDO que o Conselho Municipal aprovou a seleção de Beneficiários com base 
nos critérios Nacionais, 

RESOLVER PÚBLICA: 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE HABITAÇÃO DO MUNICÍPIO DE MOGEIRO PARA 
ESTABELECER OS CRITERIOS DE ELEGIBILIDADE DOS BENEFICIÁRIOS DO PMCMV II. Ata da 
reunião Extraordinária nº 002/2012 em 13 de dezembro de 2012 No dia treze do mês de dezembro 
de dois mil e doze, com inicio às nove horas, nas dependências da Secretaria Municipal de Ação 
Social, localizado na Avenida Presidente João Pessoa, nº 62, Centro. Ocorreu reunião Extraordiná-
ria, conforme convocação da Secretária do Conselho com pauta constante de: deliberação sobre 
os critérios locais de priorização do “Programa Minha Casa Minha Vida”. Compôs a mesa 
diretora o Presidente do Conselho, Sr. Humberto Mariano de Araujo, secretária a Sra. Veroneide 
Correia Gonçalves, conselheiros, a saber: José João Gonçalves. Jorge Alves Barbosa, Severino 
Francisco de Oliveira e a Senhora Verônica Silva de Oliveira. Ao completar o número de Membros 
para quorum necessário o Senhor Presidente leu e explicou os artigos da Portaria nº 610 de 26 de 
dezembro de 2011que dispõem sobre os critérios de elegibilidade e seleção dos beneficiários 
do Programa Minha Casa Minha Vida - PMCMV, conforme disposto a Lei n° 11.977, de 7 de 
julho de 2009. Para fins de hierarquização e seleção da demanda serão observados critérios 
nacionais e locais, conforme segue: Critérios nacionais a) famílias residentes em áreas de risco 
ou insalubres ou que tenham sido desabrigadas; b) famílias com mulheres responsáveis pela 
unidade familiar; e c) famílias de que façam parte pessoas com deficiência. São consideradas 
áreas de risco aquelas que apresentam risco geológico ou de insalubridade, tais como, erosão, 
solapamento, queda e rolamento de blocos de rocha, eventos de inundação, taludes, barrancos, 
áreas declivosas, encostas sujeitas a desmoronamento e lixões, áreas contaminadas ou poluídas, 
bem como, outras assim definidas pela Defesa Civil. Critérios Locais, de forma a complementar 
os critérios nacionais, os municípios poderão estabelecer até três critérios locais para votação e 
definir os critérios que deverá ser aprovado nesse conselho. Após esta leitura parcial da portaria, 
a assistente social do município a Senhora Marilene Galdino da Silva apresentou sugestão dos 
critérios locais destinados à seleção dos beneficiários para apreciação e aprovação do Conselho 
Municipal de Habitação: 1. Famílias com coabitação, 2. Famílias com crianças menores de quinze 
anos, 3.  Famílias com renda per capta menor que duzentos reais, 4. Famílias considerada de risco 
social definido pelo CadÚnico. 5. Famílias com densidade excessiva de pessoas. Tendo em vista 
que, de acordo com a portaria publicada pelo Governo Federal, não se pode privilegiar cadastros 
fora dos critérios estabelecidos. As propostas do novo critério foram colocadas em votação. Sendo 
assim, deliberou-se que os critérios indicados pelo conselho: a) Famílias com densidade excessiva 
de pessoas b) Famílias com coabitação, sendo aprovada por unanimidade. Na oportunidade o 
Sr. Presidente repassa que  obrigatoriamente a ATA deve ser registrada em cartório em títulos e 
documentos com  o  critério já aprovado  por este conselho, parapublicação  por meio de decreto. 
Fica claro que, os entes públicos ou entidades organizadoras que não aplicarem os dispositivos da 
portaria de número 610, estarão impedidos de realizarem novas contratações no âmbito do MCMV. 
Nada mais havendo a tratar, o Sr. Humberto Mariano de Araujo encerrou a reunião e a secretária, 
lavrou a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, á qual passo a anexar 
a relação dos conselheiros presentes.

CONSELHO-GESTOR DO FUNDO MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL – CG 
DO FHIS aos 13 de DEZEMBRO de 2012.

____________________________________________
HUMBERTO MARIANO DE ARAUJO

Presidente

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00007/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00007/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
GENEROS ALIMENTICIOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DOS DIVERSOS PROGRAMAS 
DESTA PREFEITURA.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: MEGA 
MASTER COMERCIAL DE ALIMENTOS LTDA - R$ 520.238,80.

Queimadas - PB, 10 de Junho de 2013
JACO MOREIRA MACIEL

Prefeito
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AQUISIÇÃO DE GENEROS ALIMENTICIOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DOS DIVERSOS PROGRAMAS DESTA PREFEITURA..

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00007/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Queimadas: 02060.12.361.0008.2012 - MANU-

TENCAO DO ENS.FUNDAMENTAL C/REC.PROPRIOS -MDE 02060.12.361.0008.2042 - MANU-
TENCAO DO ENS.FUNDAMENTAL C/REC.DE P. DO FNDE 02060.12.361.0008.2065 - MANUTEN-
CAO DA EDUCACAO BASICA C/FUNDEB 40% 02060.12.365.0015.2066 - MANUTENCAO DO 
PROG.DE MERENDA ESC.ENS.INFANTIL/PRE 02060.12.366.0012.2017 - ATIVIDADES DO EJA, 
REC.FUNDEB E REC.PROPRIOS 02080.08.244.0025.2028 - MANUTENCAO DAS ATIVIDADES 
DA ACAO SOCIAO C/ REC.PR 02080.08.244.0025.2072 - MANUTENCAO DAS ATIV.DE ACAO 
SOCIAL C/REC.PROG.FEDE 3390.30.0000 MATERIAL DE CONSUMO

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Queimadas e: CT Nº 0007A/2013 - 11.06.13 

- MEGA MASTER COMERCIAL DE ALIMENTOS LTDA - R$ 520.238,80

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM SUCESSO/PB
RETIFICAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL 020/2013

No Aviso do Pregão Presencial 020/2013, publicado na edição do DOU de 07 de junho de 2013, 
seção 3, pág. 252, onde se lê  na modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, 
LEIA-SE: Pregão Presencial, do tipo menor preço por lote. Fica modificada a data de recebimento 
dos envelopes de propostas de preços e habilitação do dia 21 de junho deste ano para o dia 26 do 
mesmo mês, às 08:30 hora no mesmo local. Mais informações, na Sala da Comissão Permanente 
de Licitação, no endereço mencionado, das 07:00 às 11:00.

Bom Sucesso/PB, 11 de junho de 2013.

GEORGE MATIAS DE FREITAS
Presidente da CPL

TERMO DE NOTIFICAÇÃO
Pelo Presente e em razão de pessoa não localizada fica NOTIFICADO o Sr. PEDRO HENRIQUE 

RAMOS PESSOA DE MELO, CPF: 067.766.024-33, a comparecer a sede da Ecobrança Adminis-
tradora de Loteamentos Ltda, situada a Av Rio Grande do Sul, 1215 – Bairro dos Estados – João 
Pessoa – PB, no prazo improrrogável de 10 (dez) dias  a contar da presente data a fim de regularizar 
a assinatura na rescisão dos contratos 2694 e 2751 referente a promessa de compra dos Lotes 
178 e 179 do Loteamento Plano de Vida, cancelados por inadimplência conforme rege em contrato 
assinado em 22/04/2010 e 12/05/2010, respectivamente.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00008/2013, que objetiva: CONTRATAÇÃO DE 
VEÍCULOS FECHADOS TIPO ONIBUS PARA O TRANSPORTE ESCOLAR NESTE MUNICIPIO.; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: ALUIZIO PESSOA DOS 
SANTOS - R$ 5,10 (CINCO REAIS E DEZ CENTAVOS) por KM rodado.

Queimadas - PB, 04 de Junho de 2013
JACO MOREIRA MACIEL

Prefeito
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE VEÍCULOS FECHADOS TIPO ONIBUS PARA O TRANSPORTE 

ESCOLAR NESTE MUNICIPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00008/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Queimadas: 02060.12.361.0008.2012 - MA-

NUTENCAO DO ENS.FUNDAMENTAL C/REC.PROPRIOS -MDE 02060.12.361.0008.2042 
- MANUTENCAO DO ENS.FUNDAMENTAL C/REC.DE P. DO FNDE 02060.12.361.0008.2065 
- MANUTENCAO DA EDUCACAO BASICA C/FUNDEB 40% 02060.12.361.0014.2054 - PROG.
TRANSPORTE ESC. C/REC.MDE/FUNDEB/FNDE E CONV. 3390.39.0000 OUTROS SERVICOS 
DE TERCEIROS-PESSOA JURIDICA

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Queimadas e: CT Nº 0008A/2013 - 05.06.13 

- ALUIZIO PESSOA DOS SANTOS - R$ 5,10 por KM rodado.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00005/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
COMBUSTIVEIS DESTINADOS AS NECESSIDADES DA FROTA DE VEÍCULOS DESTA PREFEI-
TURA.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: DJ COMBUSTIVEIS 
LTDA - R$ 1.186.300,00.

Queimadas - PB, 03 de Junho de 2013
JACO MOREIRA MACIEL

Prefeito
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE COMBUSTIVEIS DESTINADOS AS NECESSIDADES DA FROTA 

DE VEÍCULOS DESTA PREFEITURA..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00005/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Queimadas: 01.00 - 04122.0002.2004 / 02.00 - 

04.123.0003/2005 / 03.00 - 04.122.0006.2012 / 04.00 - 12.361.0008.2012 / 04.00 - 12.361.0008.2042 
/ 04.00 - 12.361.0008.2065 / 04.00 - 12.365.0011.2016 / 05.00 - 10.301.0022.2026 / 05.00 - 
10.302.0023.2027 / 05.00 - 10.301.0023.2070 / 05.00 - 302.0052.2086 / 06.00 - 08.244.0025.2028/ 
06.00 - 08.244.0025.2072 / 07.00 - 20.601.0033.2035 / 08.00 - 15.451.0042.2036 / 09.00 - 
13.392.0043.2037 / 09.00 - 27.812.0043.2039 / 33.90.30.0100

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Queimadas e: CT Nº 0005C/2013 - 04.06.13 

- DJ COMBUSTIVEIS LTDA - R$ 1.186.300,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARRAPATEIRA
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2013
O (A) Pregoeiro (a) Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº. 003/2013 de 10 

de Junho de 2013, da PREFEITURA MUNICIPAL DE CARRAPATEIRA, vem através deste AVISO 
tornar público para os interessados, o resultado de julgamento da (o) PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
022/2013, cujo objeto é Aquisição de Alimentação, tipo: Almoço e Jantar, destinados aos funcionários 
e contratados deste município.

VENCEDOR (ES):
ERIVAN VIEIRA DA SILVA
27.000,00(Vinte e Sete Mil Reais)

CARRAPATEIRA - PB, 10 de Junho de 2013
FRANCIHERMES PEDROZA DA SILVA

Pregoeiro(a) Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARRAPATEIRA
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2013
O (A) Pregoeiro (a) Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº. 003/2013 de 10 

de Junho de 2013, da PREFEITURA MUNICIPAL DE CARRAPATEIRA, vem através deste AVISO 
tornar público para os interessados, o resultado de julgamento da (o) PREGÃO PRESENCIAL 
Nº. 021/2013, cujo objeto é Aquisição de Produtos Gráficos, destinados ao consumo de diversas 
secretarias deste município.

VENCEDOR (ES):
ISADORA DE ALBUQUERQUE ASSIS - ME.
58.836,80(Cinquenta e Oito Mil, Oitocentos e Trinta e Seis Reais e Oitenta Centavos)

CARRAPATEIRA - PB, 10 de Junho de 2013
FRANCIHERMES PEDROZA DA SILVA

Pregoeiro(a) Oficial

MINISTÉRIO DA DEFESA
EXÉRCITO BRASILEIRO

COMANDO MILITAR DO NORDESTE
1o GRUPAMENTO DE ENGENHARIA

(1 o Grupamento de Engenharia / 1955)
GRUPAMENTO GENERAL LYRA TAVARES

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nr 04/2013

OBJETO: Seleção de empresas, mediante pregão eletrônico, para aquisição de cartucho 
de tinta, tonner e suprimento de informática em geral, visando atender às necessidades 
do Comando do 1º Grupamento de Engenharia (Cmdo 1º Gpt E), conforme especificações 
constantes no Anexo A do Edital. 

FORNECIMENTO (GRATUITO) DE EDITAL E INFORMAÇÕES: a partir das 09:00 horas do dia 
10/06/2013, no sitio www.comprasnet.gov.br ou no 1º Grupamento de Engenharia, situado à Av. 
Pres. Epitácio Pessoa, 2.205 – Tambauzinho – João Pessoa/PB. ABERTURA DA SESSÃO: às 
10:00 horas (horário de Brasília) do dia 20/06/2013,  no sítio www.comprasnet.gov.br. 

João Pessoa-PB, 10 de junho de 2013.

LEANDRO ALMADA RAMOS – Ten Cel 
Ordenador de Despesas

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM SUCESSO/PB
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL n° 023/2013

Objeto: Aquisição de Kits de Enxoval para Recém Nascidos, a serem entregues pela a Secretaria 
de Assistência Social as mães/gestantes inscritas no Cadastro Único, Programa Bolsa Família, 
CRAS do município de Bom Sucesso/PB, na modalidade de Pregão Presencial, do tipo menor 
preço por item, de conformidade com o Edital e seus anexos. O recebimento dos envelopes de 
propostas de preços e habilitação será no dia 27 de junho de 2013, às 08:30h (oito e trinta horas), 
na sala da Comissão Permanente Licitação, situada na Rua Etelvina Maria da Conceição, SN, Bairro 
Antão Gonçalves de Almeida, Bom Sucesso/PB. Editais, anexos e demais informações, na Sala da 
Comissão Permanente de Licitação, no endereço mencionado, das 07:00 às 11:00.

Bom Sucesso/PB, 11 de junho de 2013.
GEORGE MATIAS DE FREITAS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00029/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00029/2013, que objetiva: Locação de Sonori-
zação para atendimentos de eventos culturais, esportivos, outros, que se realizarão no município; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: GIVANILSON MARINHO 
DOS SANTOS - R$ 48.000,00.

Guarabira - PB, 10 de Junho de 2013
ZENÓBIO TOSCANO DE OLIVEIRA

Prefeito
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A RCW PIONEIRA DE COLETAS DE ÓLEO LTDA-ME, CNPJ 07.049.603/0001-27, torna público 
que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização 
Ambiental através do processo 2013-003550 para a atividade de COLETA E TRANSPORTE DE 
RESÍDUOS ÓLEOS COMESTÍVEIS SATURADOS, percurso: em todo o Estado da Paraíba – Ca-
minhão placa IAH – 1016 – SE.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA – CNPJ N.° 08.926.263/0001-38, Torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação 
n,° 1619/2013 em  João Pessoa, 06 de Junho de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
GINÁSIO POLIESPORTIVO COM ÁREA DE 861,5 m2 na Rua Projetada, s/n – Conjunto Clócio 
Beltrão. Município: Alagoinha – UF: PB. Processo: 2013-003432/TEC/LI-2214.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
EXTRATO DO RESULTADO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS

LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS Nº 23/2013
Em cumprimento ao disposto no art. 109, inciso I, alínea “b”, Lei n.º 8.666, de 21 de junho de 

1993, torna-se público o seguinte resultado: Foram classificadas as propostas das empresas: LOPEL 
– LOPES PEREIRA ENGENHARIA LTDA, CONSTRUTORA ELO LTDA, VIGA ENGENHARIA LTDA 
e SETA CONSTRUÇÕES LTDA. Foram desclassificas as propostas das empresas: NSEG CONS-
TRUÇÕES E INCORPORAÇÕES EIRELI – ME e AMPLA CONSULTORIA, PROJETOS, OBRAS E 
SERVIÇOS LTDA. Sendo considerada vencedora a empresa VIGA ENGENHARIA LTDA, com o valor 
de R$ 797.009,30 (setecentos e noventa e sete mil, nove reais e trinta centavos).  Abre-se vista do 
processo aos interessados para conhecimento do inteiro teor da decisão da comissão de licitação. 

Aguiar-PB, 06 de Junho de 2013.
FRANCISCO PEREIRA DE CARVALHO CESAR

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa para realização das festividades do tradicional (São João) 

de São João do Rio do Peixe.
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São João Rio do Peixe
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São João do Rio do Peixe e:
CT Nº 00070/2013 - 11.06.13 - ABC AGENCIA DE BANDAS DO CEARÁ LTDA ME - R$ 60.000,00
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA 

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00003/2013, que objetiva: Locação de veículos 
destinados ao transporte de estudantes - Araruna/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório em favor de: ALDO LUIS RAMOS DA SILVA COSTA - R$ 32.967,00; BENEDITO ARCAN-
JO DA SILVA - R$ 23.076,90; CARLOS ANTONIO BALBINO - R$ 32.967,00; ELEXSANDRO DE 
OLIVEIRA LIMA - R$ 18.315,00; FRANCISCO DE ASSIS BATISTA - R$ 21.978,00; GILBERTO 
FERREIRA DOS SANTOS - R$ 47.876,40; JAELSON FABRÍCIO DA SILVA - R$ 32.234,40; JOSA-
NIEL DA SILVA NOBRE JUNIOR - R$ 32.967,00; JOSÉ COSTA DE ASSUNÇÃO - R$ 11.137,00; 
JOSÉ EDÉZIO ROCHA - R$ 31.501,80; JOSÉ NICODEMOS BELMIRO DA SILVA - R$ 47.876,40; 
MARIA DAS DORES FERREIRA DA SILVA - R$ 17.948,70; MARIA DO CARMO PONTES MAR-
TINS - R$ 33.145,20; MARIA DO SOCORRO MARTINS DA SILVA - R$ 33.145,20; VAGNER SILVA 
DE AZEVEDO - R$ 17.216,10.

Araruna - PB, 15 de Maio de 2013
WILMA TARGINO MARANHÃO

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA 

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00009/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00009/2013, que objetiva: Locação de veículos para 
atender as necessidades das Secretarias de Educação, Cultura, Desportos e Lazer; Infra Estrutura, 
Obras e Serviços Urbanos; Secretaria de Cidadania, Trabalho, Assistência Social e Jurídica e o 
Gabinete da Prefeita - Araruna/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: ALCIONE FERNANDES PAJEU SILVA - R$ 23.200,00; FRANCISCO VENÂNCIO PEREIRA - R$ 
7.200,00; JOSÉ CARLOS DE PONTES - R$ 9.600,00; MARIA DA CONCEIÇÃO DOS SANTOS FREI-
RE - R$ 23.200,00; PEDRO FÉLIX - R$ 13.600,00; ROBERTO DE LIMA RIBEIRO - R$ 23.200,00.

Araruna - PB, 15 de Maio de 2013.
WILMA TARGINO MARANHÃO 

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ARARUNA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00010/2013, que objetiva: Locação de veículos 
para atender as necessidades da Secretaria de Saúde/Fundo Municipal de Saúde; HOMOLOGO 
o correspondente procedimento licitatório em favor de: ALEXANDRE SEVERIANO AMORIM - R$ 
6.640,00; ARIOSMAR DA LUZ FERNANDES - R$ 23.200,00; BENEDITO DA SILVA LIMA - R$ 
7.184,00; EDINALDO GOMES DE FREITAS - R$ 9.300,00; FABIO DA COSTA SOUSA - R$ 19.800,00; 
FRANCISCA FELIPE DE SOUZA - R$ 12.240,00; FRANCISCO JOSÉ DOS SANTOS SOUZA - R$ 
22.000,00; FRANCISCO XAVIER FELIX PINHEIRO - R$ 7.200,00; GERUSA DE MOURA SANTOS 
- R$ 12.000,00; GILDEMAR CLEMENTINO DA COSTA - R$ 12.720,00; HERIBERTO TARGINO DE 
OLIVEIRA - R$ 7.200,00; HUGO ROBERTO LOPES DE LIMA - R$ 8.320,00; JEELSON FERREIRA 
DA CRUZ - R$ 14.160,00; JOÃO EVANGELISTA DE PONTES - R$ 5.600,00; LUCAS ARAÚJO DE 
LIMA - R$ 11.500,00; RICARDO RODRIGUES FEITOSA - R$ 13.440,00.

Araruna - PB, 15 de Maio de 2013
CHRISTINA TARGINO FERNANDES

Secretária de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO D´AGUA
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2013
De acordo com o relatório final da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGO e em 

consequência ADJUDICO o procedimento do PREGÃO PRESENCIAL n° 003/2013, para a con-
tratação de empresa para confecção de armação e lentes de grau com exame, para entrega de 
forma parcelada, conforme especificação do edital e ADJUDICO o seu objeto a empresa AILTON 
GALDINO FERREIRA - ME - CNPJ Nº 03.001.429/0001-91, com o valor global de R$ 95.940,00  
(noventa e cinco mil, novecentos e quarenta reais).

Olho D`água - PB,  10 de Junho de 2013.
Francisco de Assis Carvalho

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CRUZ DO ESPÍRITO SANTO – PB
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO/ADJUDICAÇÃO

O Prefeito Constitucional do Município de Cruz do Espírito Santo, Estado da Paraíba, infra-
-assinado, HOMOLOGA E ADJUDICA o resultado do Processo de Licitação Pregão Presencial 
nº003/2013, referente à Execução dos Serviços Odontológicos não executados por esta Edilidade 
neste Município de Cruz do Espírito Santo – PB, em favor da Empresa:

• Terezinha Martins Marques – ME
Cruz do Espírito Santo - PB, 22 de Maio de 2013.

PEDRO GOMES PEREIRA
P R E F E I T O

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00028/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 09:00 horas do dia 27 de 
Junho de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
de empresa especializada em prestação de serviço de gerenciamento de sistema informatizado 
e integrado para abastecimento de combustível através do ticket-combustível (cartão magnético 
com chip) para atender a frota de veículos da PREFEITURA nos Estados da Paraíba, visando o 
fornecimento contínuo e ininterrupto de combustíveis e os serviços de borracharia, em rede de 
postos e oficinas credenciados, conforme Termo de Referência, Anexo I, deste Edital. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Munici-
pal nº 009/2006. Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 11 de Junho de 2013

EDGLEY GONÇALVES ALVES SEGUNDO - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00016/2013, que objetiva: Aquisição de vacina 
contra febre aftosa; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: MARIA 
FRANCIMAR DE OLIVEIRA LINS - ME - R$ 15.750,00.

Solânea - PB, 03 de Junho de 2013
SEBASTIÃO ALBERTO CANDIDO DA CRUZ

Prefeito
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00017/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00017/2013, que objetiva: Aquisição de Pneus; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: MB AUTO PEÇAS LTDA - R$ 
38.446,00; PNEUCAR COMERCIO DE PNEUS, PEÇAS E SERVIÇOS LTDA - R$ 65.966,00; 
PNEUMAX LTDA - R$ 51.892,00.

Solânea - PB, 13 de Maio de 2013
SEBASTIÃO ALBERTO CANDIDO DA CRUZ 

 Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00020/2013, que objetiva: Contratação de 
serviços especializados, destinados à realização de Exames de Ultrassonografia; HOMOLOGO 
o correspondente procedimento licitatório em favor de: ECOANALISES SERVIÇOS MEDICOS 
LTDA ME - R$ 60.000,00.

Solânea - PB, 28 de Maio de 2013
SEBASTIÃO ALBERTO CANDIDO DA CRUZ 

 Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de vacina contra febre aftosa. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial 

nº 00016/2013. DOTAÇÃO: ORÇAMENTO DE 2013 - RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE 
SOLÂNEA: 2:04:00 - SECRETARIA DE AGRICULTURA, INDÚSTRIA E COMÉRCIO E TURISMO 
- 20.601.0023.2009 - ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.32.01 - MATERIAL DE DISTRIBUIÇÃO 
GRATUITA. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Solânea e: CT Nº 00113/2013 - 03.06.13 - MARIA FRANCIMAR DE OLI-
VEIRA LINS - ME - R$ 15.750,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de Pneus. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00017/2013. 

DOTAÇÃO: ORÇAMENTO DE 2013 - RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE SOLÂNEA/
FEDERAL - 2:01:00 - GABINETE DO PREFEITO - 04.122.0020.2002 - ELEMENTOS DE DES-
PESAS: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SER-
VIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA; 2:02:00 - SECRETARIA DE PLANEJAMENTO E 
ADMINISTRAÇÃO - 04.122.0054.2004 - ELEMENTOS DE DESPESAS: 3.3.90.30.05 - PEÇAS, 
PNEUS E ACESSORIOS E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURÍDICA; 2:03:00 - SECRETARIA DE FINANÇAS - 04.123.0054.2007 - ELEMENTO DE 
DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO E 3.3.90.39.99 - DEMAIS 
SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA; 2:04:00 - SECRETARIA DE AGRICULTURA, 
INDÚSTRIA E COMÉRCIO E TURISMO - 20.122.0023.2008 - ELEMENTOS DE DESPESAS: 
3.3.90.30.05 - PEÇAS, PNEUS E ACESSORIOS E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE 
TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA; 2:05:00 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, CULTURA 
E DO DESPORTO - 12.361.0030.2022/12.361.0030.2051 - ELEMENTOS DE DESPESAS: 
3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO; 3.3.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO 
E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA; 2:06:00 - SE-
CRETARIA DE SAÚDE - 10.301.0037.2059/10.301.0038.2052/10.301.0060.2058- ELEMENTOS 
DE DESPESAS: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO; 3.3.90.30.05 - PEÇAS, 
PNEUS E ACESSORIOS E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURÍDICA; 2:07:00 - SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA E SERVIÇOS SOCIAIS -08.244.0043.20
36/08.244.0043.2043 - ELEMENTOS DE DESPESA:S 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE 
CONSUMO E 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA; 2:08:00 
- SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA - 15.122.0055.2047/15.452.0056.2049 - ELEMENTOS 
DE DESPESAS: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO E 3.3.90.39.99 - DEMAIS 
SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro 
de 2013. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Solânea e: CT Nº 00070/2013 - 
13.05.13 - MB AUTO PEÇAS LTDA - R$ 38.446,00; CT Nº 00071/2013 - 13.05.13 - PNEUCAR 
COMERCIO DE PNEUS, PEÇAS E SERVIÇOS LTDA - R$ 65.966,00 e CT Nº 00072/2013 - 
13.05.13 - PNEUMAX LTDA - R$ 51.892,00.

CONVOCAÇÕES  PREGÃO PRESENCIAL Nº160/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 04/07/2013 às 14:h para:

Registro de preços para aquisição de gêneros alimentícios não perecíveis, destinado a Escola 
de Serviço Publico do Estado da Paraíba - ESPEP, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-00890-8
João pessoa, 11 de junho de 2013

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL Nº167/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 02/07/2013 às 14:h para:

Contratação de serviços de limpeza e conservação, destinado a Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente, dos Recursos Hídricos e da Ciência e tecnologia - SEMARH , conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-00887-6
João pessoa, 11 de junho de 2013

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00008/2013.

OBJETO: Contratação de empresa para realização das festividades do tradicional (São João) 
de São João do Rio do Peixe.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso III, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Turismo, Cultura e Esporte.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 11/06/2013.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de serviços especializados, destinados à realização de Exames de 

Ultrassonografia. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00020/2013. DOTAÇÃO: ORÇA-
MENTO DE 2013 - RECURSOS FEDERAL - 2:06:00 - SECRETARIA DE SAÚDE - 10.301.0038.2052 
ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.39.99 - DEMAIS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURÍDICA. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Solânea e: CT Nº 00109/2013 - 28.05.13 - ECOANALISES SERVIÇOS 
MEDICOS LTDA ME - R$ 60.000,00.

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE
 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00008/2013

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2013, 
que objetiva: Contratação de empresa para realização das festividades do tradicional (São João) de 
São João do Rio do Peixe; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto 
a: ABC AGENCIA DE BANDAS DO CEARÁ LTDA ME - R$ 60.000,00.

São João Rio do Peixe - PB, 11 de Junho de 2013
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAIZ
N° PROCESSO: 2012-008837/TEC/LP-1347

CLIENTE: Prefeitura Municipal de Serra da Raiz
FATO GERADOR: Licença Prévia – Pavimentação e Drenagem AC-4.357,90M², Serra da Raiz-PB.
STATUS ATUAL: Análise Técnica Conlcuída
DESCRIÇÃO STATUS: No Momento Seu Processo Está Sob Análise Técnica.
SETOR/FUNCIONÁRIO: Coordenadora de Controle Ambiental / Coordenadora de Controle 

Ambiental

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N N.º 00023/2013
A Prefeitura Municipal de Alagoa Grande, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público 

que realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00023/2013, DO TIPO MENOR 
PREÇO POR ITEM, objetivando a aquisição de polpa de frutas, para atender as necessidades dos 
Programas Sociais (CREAS, CRAS, CRAS, PETI, PROJOVEM e IDOSO), no Município de Alagoa 
Grande, no dia 25/06/2013 às 16:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada a Rua Cônego 
Firmino Cavalcante, s/n – Centro – Alagoa Grande - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3273-2687, até 
o dia 21/06/2013.

Alagoa Grande(PB), 10 de junho de 2013.
ANTONIO SOARES DE LIMA 

PREGOEIRO OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N N.º 00024/2013
A Prefeitura Municipal de Alagoa Grande, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público 

que realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00024/2013, DO TIPO MENOR 
PREÇO POR ITEM, objetivando a aquisição de materiais didáticos, para os alunos da rede Municipal 
de Ensino do Município de Alagoa Grande, no dia 27/06/2013 às 8:30 horas, na Sala de Licitações 
deste Órgão, situada a Rua Cônego Firmino Cavalcante, s/n – Centro – Alagoa Grande - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3273-2687, até 
o dia 26/06/2013.

Alagoa Grande(PB), 10 de junho de 2013.
ANTONIO SOARES DE LIMA 

PREGOEIRO OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA.
AVISO DE LICITAÇÃO – LEILÃO N° 01/2013

 ERRATA: Na pagina 25 do Jornal A União, dia 05/06/2013, Onde se lê ... modelo tipo ambu-
lância, Fiat Doblô, ano/modelo 2006/2007. Leia-se : ... modelo tipo passageiro, Fiat Doblô, ano/
modelo 2006/2007.

Bernardino Batista, 06 de Junho de 2013.
Jarimarques Gomes Ferreira.

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE VIEIRÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00048/2013
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para aquisição de combustíveis, dentro dos limites do município 

de Vieirópolis, com fornecimento parcelado, conforme solicitações das Secretarias Municipais. Data 
e Local: 26 de Junho de 2013 às 13:30 horas, na sala de Reuniões da CPL, Rua Antonio Moreira 
Pinto, 16 - Centro - Vieiropolis - PB.

Vieiropolis - PB, 11 de Junho de 2013
DIANA ALVES DE OLIVEIRA

Pregoeira Oficial

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 210812521 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2013

DATA DE ABERTURA: 25/06/2013 - ÀS 09:00h.
REGISTRO CGE Nº 13-00896-7

OBJETO: AQUISIÇÃO DE TONNERS PARA AS IMPRESSORAS BROTHER LASER COLOR 
(MODELO HL-4040CN) PARA A GERÊNCIA EXECUTIVA DE VIGILÂNCIA EM SAÚDE

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, 
Sra. Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 113/2013 do Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, 
na modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará 
à disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão 
Permanente de Licitação, situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site 
www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes. SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto 
Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. 
Fonte de recursos: 060 – CONVÊNIO TF/VS (FUNDO A FUNDO). Consultas com a Pregoeira e a 
sua equipe de apoio no HORÁRIO de 08:00h às 12:00h. e de 14:00h às 18:00h, no Telefone/Fax: 
83. 3218-7478 ou pelo e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 11 de junho de 2013.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 191112538 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 019/2013

DATA DE ABERTURA: 27/06/2013 - ÀS 09:00h.
REGISTRO CGE Nº 13-00907-1

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS (CHUVEIROS E LAVA OLHOS) PARA O LABO-
RATÓRIO CENTRAL DE SAÚDE PÚBLICA – LACEN-PB.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, 
Sra. Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 113/2013 do Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, 
na modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará 
à disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão 
Permanente de Licitação, situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site 
www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes. SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto 
Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. 
Fonte de recursos: 060 – CONVÊNIO FINLACEN. Consultas com a Pregoeira e a sua equipe de 
apoio no HORÁRIO de 08:00h às 12:00h. e de 14:00h às 18:00h, no Telefone/Fax: 83. 3218-7478 
ou pelo e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 11 de junho de 2013.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS
EDITAL N° 001/2012 - CONCURSO PÚBLICO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – DÉCIMA CHAMADA
O Diretor Presidente da Companhia Paraibana de Gás - PBGÁS, Franklin de Araújo Neto, no uso 

de suas atribuições legais e considerando a Homologação do resultado final do Concurso Público 
– EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO - publicado no Diário Oficial do Estado do Estado de 19/08/2012,

RESOLVE:
1. Convocar os candidatos abaixo relacionados, classificados no Concurso Público da PBGÁS 

obedecendo à ordem de classificação final por cargo/função, para comparecerem a sede da PBGÁS 
situada na Av. Epitácio Pessoa, 4756 Cabo Branco, João Pessoa – PB, impreterivelmente no período 
de 12/06/2013 a 26/06/2013, sob as penas de perder automaticamente o direito a vaga, aqueles que 
não se apresentarem no prazo fixado conforme prevê o item 8 do Edital nº 001/2012 de Abertura de 
Inscrições, munidos dos documentos que comprovem os seguintes requisitos:

 a) Idade mínima de 18 (dezoito) anos completos;
b) Aptidão física e mental para o exercício das funções do cargo, atestada em exame admissional, 

de caráter eliminatório, realizado por uma Clínica indicada pela PBGÁS;
c) Ser brasileiro nato ou naturalizado ou estrangeiro permanente ou gozar das prerrogativas dos 

Decretos 70.391/72 e 70.436/72 e Constituição Federal, art. 12, § 1º;
d) Quitação das obrigações eleitorais;
e) Quitação das obrigações militares (sexo masculino);
f) Declaração de não ter acumulação de cargos públicos, inclusive função, cargo ou emprego 

em autarquias, fundações públicas, empresas públicas, sociedades de economia mista da União, 
do Distrito Federal, dos Estados, dos Territórios e dos Municípios, bem como do não recebimento 
de proventos decorrentes de inatividade em cargos não acumuláveis;

g) Declaração de bens (Declaração de Imposto de Renda), na forma da Lei 8.730/93;
h) Comprovação da escolaridade e requisitos exigidos para o cargo;
i) Apresentação do comprovante de registro no órgão de classe, se for o caso, e respectiva 

regularidade;
j) Certidão de nascimento ou casamento, cédula de identidade, título de eleitor, CPF, PIS/PASEP 

(se já cadastrado); e,
k) 01 (uma) foto 3x4 recente.
RELAÇÃO DOS HABILITADOS EM ORDEM DE CLASSIFICAÇÃO
CARGO: 1020 – ANALISTA
CLASS  NOME    DOC
0007  PATRICK MORAIS BRASIL   2331154
CARGO: 2052 – TÉCNICO (Função Gás)
CLASS  NOME     DOC
0005  ÍTALA BRUNELLY FERREIRA CAVALCANTI 2380440

João Pessoa (PB), 11 de junho de 2013.
FRANKLIN DE ARAÚJO NETO
Diretor Presidente da PBGÁS

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO ADMINISTRATIVO NA FASE DE HABILITAÇÃO
REGISTRO NA CGE Nº 13-00579-2/2013

TOMADA DE PREÇOS N° 004/2013 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 404/2013

Contratação de Empresa para execução de obras de terraplenagem e pavimentação em 
paralelepípedo, com área de 7.404,20m² no Conjunto Vista da Serra II, na cidade de Patos-PB. 
EMPRESA RECORRENTE: CONSBRASIL – CONSTRUTORA BRASIL LTDA. A DIRETORA 
PRESIDENTE DA CEHAP, no uso das atribuições que lhe são conferidas, e em obediência 
ao art. 109, § 4°, da Lei 8.666/93, decide NEGAR PROVIMENTO ao recurso interposto pela 
empresa CONSBRASIL – CONSTRUTORA BRASIL LTDA, ratificando a decisão que a excluiu 
do certame e que mantém habilitada a empresa R&N CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, em 
conformidade com o parecer da Consultoria Jurídica da CEHAP. Em cumprimento ao art. 43 da 
Lei 8.666/93, à CEHAP torna público que a abertura dos envelopes de propostas, fica aprazada 
para o dia 20/06/2013, às 15:00 horas. Informações na sede da Companhia Estadual de Habitação 
Popular – CEHAP, na Av. Hilton Souto Maior, 3059, Mangabeira, na cidade de João Pessoa – PB.

João Pessoa, 11 de junho de 2013.
Emilia Correia Lima

Presidente da CEHAP

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DO BENEFICIAMENTO DE FIBRAS VE-
GETAIS E DO DESCAROÇAMENTO DE ALGOÃO DO ESTADO DA PARAÍBA, CNPJ Nº 09141755/0001-
80, sito a Avenida Anízio Pereira Borges, 46 Centro Santa Rita/PB EDITAL DE CONVOCAÇÃO. Atenden-
do a determinação do juízo da 6ª Vara do Trabalho de João Pessoa, pelo presente ficam Convocados 
os Senhores ADILSON LAURINO BEZERRA, ANTONIO ALVES DE FRANÇA, ANTONIO LOPES DA 
SILVA, ANTONIO NETO DA SILVA, EDSON VENANCIO DOS SANTOS, GERMANO CANDIDO DA 
SILVA, JOÃO BATISTA DA SILVA, JOSE DO RAMO DOS SANTOS, JOSE MATIAS BARROS, MAR-
COS RIBEIRO, REGINALDO DE SOUZA e ROSIL FERREIRA DA SILVA a comparecerem no Sindicato 
acima mencionado de segunda a sexta-feira no horário de 14:00 as 17:00 munido de seus documentos 
para rever saldo remanescente do processo de nº 1261/93, no prazo de 30 (trinta) dias a partir desta 
publicação. Santa Rita, 11 de Junho de 2013. João Avelino da Silva Presidente

Posto Cajueiro Com. De Derivados de Petróleo Ltda – CNPJ/CPF:01.256.702/0001-01. Torna 
público requereu SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, uma LICENÇA 
DE OPERAÇÃO, sob numero de processo  2012-005407, em João Pessoa, 13 de AGOSTO 2012. 
Para a atividade de: COMERCIO VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS E LOJA DE CONVENIÊNCIA 
E TROCA DE ÓLEO – Joao Pessoa - PB

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇOS-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0001-00, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Re-
novação da Licença nº 2275/2007, para a atividade Comércio Varejista de Combustíveis e lubrificantes, 
na Av. Ruy Barbosa nº 367 – Torre João Pessoa – através do proc. Nº 2013-003437.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0001-00, 
torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Licença de Alteração para Implantação do Piso em Concreto, cxs separadoras, sistema de tratamento 
de afluentes e substituição dos tanques na Av. Ruy Barbosa nº 367 – Torre João Pessoa – PB, através 
do proc. Nº 2013-003438.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇOS-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0002-91, 
torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Renovação da Licença de Operação nº 433/2008, p/ atividade Comércio Varejista de Combustíveis, na 
Av. Pedro II nº 2807 – Torre João Pessoa-Pb, através do Proc. Nº 2013-003440.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0002-91, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
de Alteração, para Implantação do piso em concreto, cxs separadoras sistema de tratamento de afluentes, 
e substituição dos tanques, através do proc. Nº 2013-003442.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0004-53, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração, a Renovação da Licença 
de Operação nº 3281/2008, para atividade de Comércio Varejista de Combustíveis e lubrificantes, na 
Rua Dep. Barreto Sobrinho nº 09 – Tambiá João Pessoa-Pb, através do proc. Nº 2013-003444.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0044-53, 
torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Licença de Alteração, para Implantação do piso em concreto, cxs separadoras, sistema de tratamento 
de afluentes e substituição dos tanques, na Rua Barreto Sobrinho nº 09 – Tambiá João Pessoa-Pb, 
através do proc. Nº 2013-003446.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SEVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0005-34, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Re-
novação da Licença de Operação nº 1676/2008, para atividade Comércio Varejista de Combustíveis e 
Lubrificantes, e conveniências, na Av. Josefa Taveira nº 797 – Mangabeira I João Pessoa-Pb, através 
do proc. Nº 2013-003448.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0005-34, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Licença de Alteração, para Implantação do piso em concreto, cxs separadoras, sistema de tratamento 
de afluentes e substituição dos tanques, na Av. Josefa Taveira nº 797 – Mangabeira I João Pessoa-Pb, 
através do proc. Nº 2013-003450.

POSTO ALTERNTIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0007-04, torna 
público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Re-
novação da Licença de Operação nº 2072/2007, para a atividade comércio varejista de combustíveis e 
lubrificantes, na Rodovia BR 230, Km 13,2 s/nº - Bessa Cabedelo-Pb, através do proc. Nº 2013-003451.

POSTO ALTERNATIVA DE COMBUSTÍVEL E SERVIÇO-LTDA – CNPJ Nº 11.372.084/0007-04, 
torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Licença de Alteração para implantação do piso em concreto, cxs separadoras, sistema de tratamento 
de afluentes e substituição dos tanques, na Rod. Br. 230, Km 13,2 s/nº - Bessa Cabedelo-Pb, através 
do proc. Nº 2013-003454.

WAM CONSTRUÇÃOS LTDA – CNPJ Nº 10.689.482/0001-92, torna público que requereu à SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação – Edificação 
Multifamiliar com 08 apartamentos – AC: 399,68m² - GRAMAME – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 
2013-001678/TEC/LI-2050.

ARQUING CONSULTORES LTDA ME – CNPJ Nº 15.717.938/0001-02, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença Prévia Construção 
Residencial Multifamiliar, uso R2 térreo, com duas UNDS. Habitacionais AC-119,27m² - SANTA RITA – 
Processo: 2013-003433/TEC/LP-1639.

RESTAURANTE WOK MANAIRA LTDA, com CNPJ Nº 13.485.672/0001-86, com IE 16.181.283-0, pela 
qual registra o extravio de três talões de notas fiscais nº 000.101 até 000.150, 000.151 até 000.200 e de 
000.251 até 000.300 Série - D Modelo-2. Conforme Certidão de 11 de junho de 2013.

PAULO CESAR PIRES – CPF Nº 314.358.358-40, torna público que requereu a sua Licença e Operação, 
através do Processo Nº 2013-003075, da Obra localizada à Rua Guabiraba, QD. 16-B, LT. 27 – PRAIA 
DE JACARÉ – CABEDELO – UF: PB. 

COOPERATIVA DE GARIMPEIROS DO MUNICÍPIO DE VARZEA – CNPJ/CPF Nº 09.128.580/0001-71, 
torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação para Pesquisa nº 1088/2013 em João Pessoa, 18 de abril de 2013 – prazo: 730 dias. Para 
a atividade de: Lavra Experimental de Quartzito, numa área de 10,0 Hectares, referente ao Processo 
DNPM Nº 846.478/2007. Na(o) – Serra do Poção, Zona Rural, Várzea – Município: - UF: PB. Processo: 
2012-001758/TEC/LOP-0047.

MICCAL-MINERAÇÃO IND. E COMERCIO CAMPO VERDE LTDA – CNPJ/CPF Nº 24.281.990/0001-
41, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Operação nº 1466/2013 em João Pessoa, 21 de maio de 2013 – Prazo: 365 dias. Para 
a atividade de: Lavra Experimental de Calcário a céu aberto, numa área de 55,07 ha, referente ao 
Processo DNPM nº 846.101/2009. Na(o) – Fazenda Trapia – Município: PATOS – UF: PB. Processo: 
2013-000949/TEC/LO-4754.

MSG INCORPORÇÕES E CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ/CPF Nº 11.977.235/0001-54, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Insta-
lação nº 4869/2012 em João Pessoa, 12 de dezembro de 2012 – Prazo: 1460 dias. Para a atividade 
de: Edificação Residencial Multifamiliar com 04 Unidades Habitacionais e sistema de esgotamento 
sanitário individual. Na – Rua Projeta, QD 022, LT 321 -  Gramame – Município: JOÃO PESSOA – UF: 
PB. Processo: 2012-008553/TEC/LI-1824.

METALÚRGICA FORTEX – CNPJ Nº 09.169.046/0001-03, torna público que requereu à SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da L.O Nº 2220/2009 – Processo 
Nº 2008-003982 – Fabricação de Móveis e Estruturas Metálicas – AC: 1.974 m² - Centro - BAYEUX – PB. 
Processo: 2013-002376/TEC/LO-5097.

ZALYNE MARIA GUEDES TORRES – ME – CNPJ/CPF Nº 09.308.513/0001-39, torna público que 
requereu à SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença de Operação em João Pessoa, para a 
atividade de Restaurante e Casa de Festas e Eventos, situado a Av. Juarez Távora, 454 – Torre – João 
Pessoa – PB.

RODRIGO JOSÉ OLIVEIRA AMADO – CNPJ/CPF Nº 013.382.714-31, torna público que requereu à 
SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia em João Pessoa, para a atividade de Ur-
banização com fins residenciais, situado a Rua Osvaldo Lemos, s/n, acesso pela Rua Estudante José 
Paulo Maia Filho – Bairro do Varjão – João Pessoa – PB.

A RCW PIONEIRA DE COLETAS DE ÓLEO LTDA-ME, CNPJ 07.049.603/0001-27, torna público 
que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização 
Ambiental através do processo 2013-003550 para a atividade de COLETA E TRANSPORTE DE RE-
SÍDUOS ÓLEOS COMESTÍVEIS SATURADOS, percurso: em todo o Estado da Paraíba – Caminhão 
placa IAH – 1016 – SE.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA – CNPJ N.° 08.926.263/0001-38, Torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação n,° 
1619/2013 em  João Pessoa, 06 de Junho de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: GINÁSIO 
POLIESPORTIVO COM ÁREA DE 861,5 m2 na Rua Projetada, s/n – Conjunto Clócio Beltrão. Município: 
Alagoinha – UF: PB. Processo: 2013-003432/TEC/LI-2214.
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Os casais cujas fotos ilustram esta 
página foram os vencedores do concurso 
promovido pelo jornal A União para
o Dia dos Namorados. Conheça essas 
quatro belas histórias de amor.

quatro histórias DE amor

PÁGINaS 2 E 3

amar faz bEm

Psicologia confirma a importância 
do amor para o bem estar das pessoas

PÁGINa 4



João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 12 de junho de 20132 A UNIÃO

“Se não fosse por ela, talvez eu ainda 
fosse um Dom Quixote errante” 

Em meio a coincidências e mistérios, fez-se o amor

FOTO: Arquivo Pessoal

Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@gmail.com
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Gilson Renato

e não fosse por ela, tal-
vez eu ainda fosse um 
Dom Quixote errante, 
lutando contra moi-
nhos de ventos imagi-
nários”, diz o professor 
e poeta Raniery Dantas 
de Abrantes, casado há 

exatos 22 anos (que, por acaso, também é a 
idade do seu primogênito Rafael) com aque-
la que, para ele, é “pérola sem par”, “grande 
oceano”, “especiaria do oriente”, “bússola de 
navegar”.

Conheceram-se em um pensionato, lo-
calizado na Rua do Almirante Barroso, que 
abrigava jovens e estudantes de todas as 
cidades da Paraíba - o Pensionato de Dona 
Nevinha. Ali por perto, onde hoje é o Tribu-
nal Regional do Trabalho, havia um bar, com 
música ao vivo, onde todas as noites eles iam 
curtir a banda que tocava de Zé Ramalho a 
Chico Buarque. 

“No início, Cristiane não simpatizava 
muito comigo, nem eu com ela”, conta Ra-
niery. “As amigas dela diziam que eu era um 
‘bicho grilo’”, complementa. Com o tempo, 
porém, de bicho grilo, ele virou príncipe en-
cantado. Em uma das idas ao barzinho, aca-
baram ficando sozinhos em uma mesa e, aí, 
travou-se um papo “um pouco travado”, até 
que a conversa engatou.

“Acabamos vendo que tínhamos coi-
sas e gostos em comum. Lá pelas tantas, 
pagamos a conta - rachada, claro! -, e fo-
mos para o pensionato. No caminho, ela, 
de repente, não mais que de repente, me 
encostou em uma parede e disse que eu 
só sairia dali se desse um beijo”, conta ele. 

A história de Mônica Sena é cheia de 
coincidências - e de mistérios. Para come-
çar, quando ela conheceu seu atual marido 
(Jozaias), ele já estava noivo - de outra. Essa 
outra, porém, tinha o mesmo nome que ela: 
Mônica. Só que seus destinos já pareciam es-
tar, de alguma forma, cruzados: acontece que 
a irmã de Mônica também estava para se ca-
sar - com o irmão de Jozaias. 

Só que não para por aí: ele não só estava 
noivo, como acabou se casando. “No dia do 
casamento, porém, ele diz que olhava para 
mim, com o pastor ali, fazendo a pregação, e 
ele só pensando que deveria estar se casan-
do era comigo”, relata Mônica. Embora am-
bos já tenham se sentido conectados desde a 
primeira vez que se viram, nenhum dos dois 
admitiu o sentimento. 

Seguiram suas vidas, como se nada hou-
vesse acontecido. Mônica também acabou se 
casando, e assim permaneceu, durante longos 
anos. Com a proximidade das famílias, porém, 
vez ou outra, acabavam se esbarrando. Não 
tão tarde, assim, porém, divorciou-se - e ele 
também. Ambos, pelo mesmo motivo: seus 
atuais ex-esposo e ex-mulher acabaram se dis-
virtuando da palavra de Deus, afastando-se do 
Evangelho. E isso, para ambos, era inaceitável.

“Os mistérios de Deus ninguém enten-
de”, pontua Mônica, referindo-se não só a sua 
história de amor, mas, também, à fé que lhe 
dá a certeza de que seus caminhos assim fo-
ram traçados para que pudessem valorizar o 
amor que sentem um pelo outro. Em 2005, 
recém-divorciada, houve um jantar de Natal 
na casa de sua irmã (aquela que é casada 
com o irmão do seu esposo). Ali, eles se reen-
contraram, e deram espaço a uma conversa.

“Mônica, eu sei que é muito doroloso, 
mas permaneça firme na palavra de Deus 
que tudo vai dar certo”, disse ele, quando ela 
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relatou o quanto estava sofrendo com a sepa-
ração. À essa altura, ela já não mais pensava 
em outro relacionamento. Queria voltar aos 
estudos, voltar ao trabalho, reconstruir sua 
vida. Dias depois, porém, recebeu uma men-
sagem em seu celular, sem assinatura: “Estou 
orando por você e sua família”. 

Embora não houvesse assinatura, ela 
reconheceu aquelas palavras - tinha ouvido 
dias antes, da boca de Jozaias. E ela assim 

responde: “Eu agradeço por uma pessoa tão 
especial se preocupar com meus problemas”. 
E nisso ficou. Ela não tinha coragem de dar 
um passo à frente, ele também não. Deus, 
então, através de seus mistérios, enviou, em 
um sonho, uma mensagem para Jozaías: era 
aquela, a mulher da sua vida.

Depois disso, ele resolveu dar o primeiro 
passo: mandou outra mensagem, assim es-
crita: “Eu queria te ver, nem que fosse por um 

minuto”. Ela, porém, negou. Disse que ainda 
era cedo. “Vamos orar, que se for da vontade 
de Deus, assim será, e não tardará”, respon-
deu. E, de fato, não demorou. Juntos, hoje, 
apoiam um ao outro em suas conquistas: 
Mônica voltou à universidade, concluindo no 
ano passado o curso de Direito. Neste ano, 
Mônica e Jozaías comemoram cinco anos do 
reencontro, e vivem felizes, sob o cuidado - e 
os mistérios - de Deus.

E, aí, não tinha outra: o beijo aconteceu!
Depois, continuaram saindo, sem 

muito compromisso, até que o compro-
misso se instalou. Um de seus filhos, Ra-
fael, “foi encomendado”, no mesmo ano 
em que se casaram - 1991. Hoje, 22 anos 
depois de que tudo aquilo aconteceu, 

Raniery não tem vergonha de esconder 
sua felicidade em continuar ao lado daque-
la que, de início, era apenas uma colega de 
pensionato e que, hoje, é companheira no 
lar.

Poeta, ele não mede as palavras em de-
monstrar sua afeição. E diz: “Acho que ela é 

a pilastra principal da relação. Alias, tenho 
certeza. Admiro sua determinação, sua força 
para crescer. Digo sempre aos amigos e fami-
liares, que conhecem a nossa história, que, se 
não fosse por ela, talvez eu ainda fosse um 
Dom Quixote errante, lutando contra moi-
nhos de ventos imaginários”. 

“S

Hoje, 22 anos depois, Raniery não esconde a felicidade de estar ao lado daquela que foi sua colega de pensionato

Mônica e Jozaías comemoram cinco anos do reencontro, e vivem felizes, sob o cuidado - e os mistérios - de Deus

FOTO: Arquivo pessoal
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Sob as bênçãos de São João
Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@gmail.com

Uma história de amor 
que começou - e que 
continuou deixando 
marcas - nas noites 
de São João. Renato 
dos Santos e Roseane 
Bezerra conheceram-
se em 2010, na cidade 

de Bananeiras, em uma festa junina. E, 
também, foi no período de São João que 
resolveram se casar, em 2012. Para não 
fugir à regra, claro, o casamento não 
poderia acontecer em outro mês: será 
realizado este ano, no dia 20 de junho.

“Foi no melhor São João pé-de-
serra, na cidade de Bananeiras, que 
ganhei o melhor presente da minha 
vida: conheci a pessoa mais especial 
do mundo”, conta Renato. Ele, cursan-
do o penúltimo período do curso de 
Ciências Agrárias, em Bananeiras; ela, 
fazendo o doutorado em Zootecnia, no 
campus do Centro de Ciências Agrárias 
de Areia. Ambos partilhavam gostos e 
interesses em comum e foi assim que 
se conheceram.

No dia 23 de junho (véspera de 
São João), Renato conta que estava 
ajudando uma colega do mestrado em 
um trabalho de pesquisa, e, assim, teve 

Depois de sair de um rela-
cionamento de seis anos, Suê-
nia Firmo conheceu seu marido, 
Heverleno Cirilo, em um ensaio 
de quadrilha. Namoraram seis 
meses e, sem que esperassem, 
ela engravidou. “No início, todos 
achavam que aquilo era loucura, 
mas, com o tempo, mostramos a 
todos que a gente realmente se 
ama. Não tive aquela história de 
conto de fadas, por conta dos 
percursos da vida, mas sou feliz 
e amada e é isso que importa”, 
conta ela.

O que muitos acharam que 
era ímpeto de adolescente, para 
ela, era amor a primeira vista. 
E isso ficou claro desde cedo. 
Desde o primeiro encontro, para 
falar a verdade. Mal se conhe-
ceram - ela, que dançava na 
mesma quadrilha da irmã do seu 
atual esposo, foi apresentada 
a ele em uma das apresenta-
ções do grupo - e já começaram 
a conversar por horas, tendo a 
certeza de que tinham sido fei-
tos um para o outro.

Ela, com 19 anos; ele, com 
22. Ela, estudando para entrar 
na faculdade de Jornalismo; 
ele, cursando a Universidade de 
Radiologia. Os planos, àquela 
época, eram os mesmos que 
qualquer outro jovem: concluir a 
universidade, arrumar um empre-
go, casar, ter filhos, exatamente 
nessa ordem. Quando menos es-
peravam, porém, com a chegada 
repentina do seu primeiro filho 
- chamado Vittor -, tiveram que 

FOtO: Arquivo pessoal

No próximo dia 20, pretendem confirmar o compromisso em clima junino

Muitos acharam que era ímpeto de adolescente, mas Suênia sabe que é amor
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a oportunidade de conhecer outras 
pessoas de sua área. Foi aí que conhe-
ceu Gabriela, amiga Geovana (a colega 
de Renato) e que também era amiga de 
Roseane. À noite, resolveram todos ir 
curtir o São João de Bananeiras, onde, 
por fim, Gabriela apresentou Roseane 
a Renato.

“Logo começamos a dançar, dan-
çamos muito nesse dia. Conversamos, 
brincamos, e pintou aquele clima de 
beijo. Não deu outra! Aí que ficou bom, 
mesmo. Beijamos muito a noite toda, e 
amanhecemos o dia ao som de Sirano 
e Sirino”, conta Renato. No mesmo dia, 
combinaram de se encontrar à noite, 
no São João de Solânea. Dessa vez, 
porém, houve um desencontro: com 
a cidade lotada, não conseguiram se 
comunicar.

Isso, no entanto, não foi motivo 
para que a história de amor parasse 
por aí. Por telefone, marcaram de se 
encontrar em Areia e, desse dia em 
diante, fortaleceram cada vez mais a 
relação. No início, viam-se nos fins de 
semana. Depois, ele foi morar com ela, 
em Areia, até ela concluir seus estu-
dos; agora, é ela quem está morando 
com ele, em Natal (RN), onde ele faz 
sua pós-graduação. No próximo dia 20, 
pretendem confirmar o compromisso, 
claro, em meio ao clima de São João.

jogar tudo para o alto e mudar 
a direção.

Decidiram morar juntos. 
“Meu esposo disse que iria me 
assumir como mulher dele e 
que iria assumir principalmente 
o papel de pai. Não teve aquele 
pedido de casamento que todas 
sonhamos, até porque diante 
de toda aquela situação ficava 
difícil de sonhar”, conta Suênia. 
Ele, então, começou a trabalhar 
como responsável da segurança 
de um grande supermercado de 
João Pessoa; depois de quase 
três anos, ela, então, também 
começou a trabalhar, na área 
administrativa de uma gran-
de loja. Hoje, ele é gerente de 
uma loja de venda de carros; e 
ela, com novos sonhos, está 
montando uma loja de artigos 
infantis.

Embora não tenha vivido um 
conto de fadas dos livros infan-
tis, Suênia viveu uma linda his-
tória de amor. Quando indagada 
sobre o que faz permanecer 
acesa a chama do casal, ela res-
ponde, sem pestanejar: “Não é o 
amor que sustenta um relacio-
namento e sim a maneira de se 
relacionar que sustenta o amor. 
tem que ter respeito acima de 
tudo, essa é a base. Procura-
mos ter tempo um para o outro; 
cultivamos o bom humor sem-
pre - não há nada melhor que vê 
um sorriso no rosto de quem a 
gente ama; e cuidamos e rega-
mos essa família linda que nós 
formamos”, finaliza Suênia.

FOtO: Arquivo pessoal



A psicologia concorda: amar faz bem
Data que celebra o romance tem sua origem no Império Romano

A comemoração desta data re-
monta uma parte da história 
do Império Romano. Um bispo 
da Igreja Católica chamado  São 
Valentim, foi proibido de rea-
lizar casamentos durante as 

guerras, pelo imperador romano Claudius 
II. O imperador acreditava que os solteiros 
eram melhores combatentes. Porém, o bispo 
desrespeitou a ordem imperial e continuou 
com as celebrações de matrimônio  de forma 
secreta. Foi preso pelos soldados e conde-
nado à morte. Enquanto estava na prisão, 
recebeu vários bilhetes e cartões, de jovens 
apaixonados, valorizando o amor, a paixão 
e o casamento. O bispo Valentim foi deca-
pitado em 14 de fevereiro do ano 270.  Em 
homenagem, esta data passou a ser desti-
nada aos casais de namorados e ao amor. A 
comemoração passou a ser realizada em 14 
de junho, principalmente, na Europa.

No Brasil, a data apresenta uma história 
bem diferente, pois está relacionada ao frei 
português Fernando de Bulhões, o Santo 
Antônio. Em suas pregações religiosas, o frei 
sempre destacava a importância do amor e 
do casamento. Em função de suas mensa-
gens, depois de ser canonizado, ganhou a 
fama de “santo casamenteiro”. 

Portanto, em nosso país foi escolhida a 
data de 12 de junho por ser véspera do dia 
de Santo Antônio. Assim como em diversos 
países do mundo, aqui também é tradição a 
troca de presentes e cartões entre os casais 
de namorados.

A psicologia explica o amor - A psicólo-
ga Conceição Valeriano explica que o fator 
que leva uma pessoa a se apaixonar por 
outra é a realização, a sensação, sonhadora, 
idealizadora e realizadora de se ter encon-
trado a pessoa certa para o matrimônio. 
Porém, ao contrário do que muitos pensam, 
amor é um sentimento controlável depen-
dendo da dimensão em que o casal está vi-
venciado este amor. “Porque, quando se tra-
ta do amor, é um sentimento mais forte que 
sobrepuja as mais variadas situações que o 
relacionamento vivencia. Tudo em excesso, 
traz danos. Logo, o amor em excesso, lógico 
que é perigoso, principalmente, dependendo 
da pessoa que ama, e a pessoa amada, caso 
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não saiba lidar com este excesso, será um 
relacionamento doentio e requer cuidados” 
explica.

Para a psicóloga não existe uma idade 
predeterminada para namorar. É aconselhá-
vel que haja um diálogo aberto e amigável 
entre os pais e os filhos, trazendo uma cons-
cientização maior sobre os pontos positivos 
e negativos do namoro.

Amar faz bem. Cientificamente é 
comprovado que amor libera substâncias 
que promovem prazer à pessoa que está 
amando. Os benefícios são evidenciados, a 
pele fica mais bonita, a pessoa se cuida mais, 
a vida passa a ter mais significados, entre 
outros. Ainda segundo Conceição, não existe 
uma receita mágica, apenas algumas atitu-
des são plausíveis e necessárias, como por 
exemplo, manter um diálogo aberto e since-
ro em relação às ideias, conceitos e opiniões, 
o respeito mútuo é imprescindível, como 
também a confiança no relacionamento e 
o reconhecimento dos erros cometidos no 
dia a dia do casal. Por fim a sinceridade, que 
vem como item complementar na relação 
sadia e duradoura.

 Presentes
A escolha do presente ideal para o compa-

nheiro é algo que envolve o quanto o casal se 
conhece. A data é muito íntima, deve-se pensar 
com muito carinho no presente, que não 
precisa necessariamente ser caro. Um cartão 
com palavras sinceras e românticas pode fazer 
a diferença em um presente simples.

O ideal na hora da escolha é prestar 
atenção nas dicas que o namorado ou a 
namorada possam dar no dia a dia e buscar 
opções que possam ser exatamente o que a 
outra pessoa gostaria de ganhar. Algo que 
não costuma falhar são as flores. Segundo 
Juliane Barcia, gerente de uma floricultura 
na cidade de João Pessoa, nesta época do 
ano as vendas sobem cerca de 60%. A maior 
procura é pelas rosas vermelhas, onde um 
buquê simples com cinco rosas custa R$ 
50,00 enquanto o mais caro, com 12 rosas 
colombianas custa R$144,00. Porém, o 
mais vendido é o de R$80,00, com 10 rosas 
vermelhas. “Antes do Dia dos Namorados as 
encomendas já são muitas, mas na data, a 
procura é realmente grande, e sempre vem 
àqueles namorados que deixam tudo para 
última hora” acrescenta Juliane.

Foto: Divulgação
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- Quando estamos apaix-
onados nosso cotidiano muda, 
tudo fica mais leve, o coração 
bate mais rápido, os olhos 
brilham, perdemos a fome e o 
mundo de repente se torna um 
lugar melhor para se viver. Es-
tes sintomas ocorrem devido 
a uma reação química, em que 
o cérebro produz em grande 
quantidade dopamina e norepi-
nefrina. A psicóloga do Hospital 
e Maternidade São Cristóvão, 
Susi Andrade explica a sensação 
da paixão, “Normalmente uma 
pessoa apaixonada fica em um 
estado parecido com o quadro 
de ansiedade, chegando a apre-
sentar taquicardia, sudorese, 
tremores, ‘’cabeça-vazia’’, aus-
ência de apetite entre outros”. 
Uma pesquisa realizada pela 
Universidade de Pisa, na Itália, 
identificou que uma pessoa 
apaixonada e um paciente que 
sofre de transtorno obsessivo 
Compulsivo – toC apresentam o 
mesmo nível de ansiedade, “Ambos 
os quadros apresentam um nível 
baixo de serotonina, substância 
responsável pelo bem-estar. Desta 
forma há um aumento do nível de 
estresse e ansiedade”, esclarece a 
psicóloga.

De acordo com ela a ansie-
dade de querer ver o parceiro, 
unido à insegurança do início de 
uma relação, ocasiona a famo-
sa sensação de “borboletas no 
estômago”, “É aquela impressão 
de que tem algo se movimentan-
do dentro de sua barriga, ou 

A química da paixão 
ainda uma impressão de saciedade 
mesmo sem ter comido. trata-se 
de uma resposta fisiológica que 
condiz com o estado de paixão”. A 
profissional explica, “É natural que 
neste estado boa parte da at-
enção e concentração seja desvia-
da para pensamentos constantes 
no ser amado e por isso os mais 
próximos costumam comentar que 
estão com a “cabeça nas nuvens””.

Para quem sente dificuldade 
de ficar longe de quem ama, a 
psicóloga orienta. “É importante 
lembrar que o inicio de uma relação 
deve ser algo saudável e natural. 
Dedicar-se alguns minutos do dia 
para conversar, trocar mensagens 
com a pessoa amada, sem compro-
meter outras atividades do dia a 
dia”. É preciso haver um equilíbrio 
para que o apaixonado não torne 
o parceiro como fonte única de 
emoções, sobrecarregando-o com 
atenção em demasia ou eventuais 
cobranças, é importante saber di-
vidir os momentos para que a sua 
vida, seu trabalho, família e amigos 
sejam preservados.

A forma mais indicada para 
se relacionar de forma saudável 
é conhecer o outro aos poucos, 
sem um envolvimento gratuito 
ou muito rápido. “Quando sentir 
que está perdendo o controle 
lembre-se que estão se con-
hecendo, e vá com calma. No início 
de qualquer relacionamento as 
pessoas passam por análises de 
comportamento, e as coisas que 
você faz tem um peso grande na 
relação”, finaliza a psicóloga.
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